
Los socialistas juzgan a las Cortes

Una Cámara
tm bozal

UCD sigue controlando A Ayer puso sordina 
las decisiones al debate de los sucesos
del Parlamento de Málaga y Tenerife

(INFORMACION EN LA PAGINA NUEVE) ___

LAS METRALLETAS 
DEL TERROR

A la hora da cierra de nuestra edición do hoy no se conocen 
datos nuevos sobre las Investigaciones iniciadas tras el ataque a• un 
puesto de la Guardia Civil perpetrado el domingo junto a la centra 
nuclear de Lemóniz y que ha sido reivindicado por ETA.

Eli la fotografía de Cifra, un miembro de la Benemérita ensena la 
metralleta que abandonó en su fuga uno de los asaltantes.
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RTVE NOS "SPOTA”
El sábado, 20 de noviembre,la primera página de "Mundo Diario" incluía una 

información que adelantaba el rumor que ya se ha convertido en noticia que hoy 
comentamos. Decíamos que determinados sectores de empresarios de prensa 
iban a cargar con ñTVE por competencia desleal en el terreno de la publicidad

Apuntábamos también el hecho de 
que Televisión Española cobraba un 
cincuenta por ciento menos —según las 
tarifas en vigor— a aquellas firmas 
potentes de publicidad con tal de 
abastecerse abundantemente de 
"spots". Evidentemente, la prensa, la 
p<^re y maltrecha prensa española, 
observa cómo le sale un forúnculo en 
su epidermis por culpa de Estado, que 
es de todos.

Sin caer aquí en una defensa del 
sistema económico que unos padecen 
y otros disfrutan, hay que romper una 
lanza por la prensa escrita, víctima del 
monopolio de los caballeros feudales 
de Prado del Rey. Pero es que hay más 
y más Importantes. A fin de hacer 
frente a una plantilla con nóminas 
fantasmas y dispendios mil, RTVE 
utiliza la publicidad como la caja de 
Pandora de su financiación, con el

polémicci
Por Angel Sanche:

mayor desprecio a ios quince millones 
de españoles televidentes. Y cuando las 
fiestas navideñas están en el horizonte 
comienza una mayor ofensiva de la 
publicidad. Con casi dos meses de 
adelanto más o menos. Desde la 
pequeña pantalla ios altos responsables 
del Gobierno nos exigen austeridad. 
Desde la pequeña pantalla, propiedad 
del Gobierno, se nos incita al derroche. 
Consumir, consumir, consumir. No se 
conjuga otro verbo. Hasta los chavales 
—y más en estas fechas— soportan la 
barabúnda de increíbles modelos de'^ 
juguetes. "Me compararé esto, esto, 
esto, esto..." comentan los crios. Y he 
ahí la felicidad que nos sugiere una 
televisión totalmente incontrolada 
hasta ahora. Y totalmente alienante.

Es decir RTVE, además de 
aburrirnos, nos "spota", Aunque en 
ocasiones con más gusto que en otras. 
Depende del "Spot" y de si la 
animadora al consumo es Liza 
Minnelli. Pero eso no quita ni un tanto 
así de deieaitad en la competencia ni 
del abuso y martirio chino al que es 
sometido el espectador no masoquista.

TASA A LOS INDUSTRIALES
Esto se respira por la 

"Arriba".

”E1 ministro de Cultura 
tajante en la exposición 
realidad y ha dicho con 

casa de

har sido 
de esta 
absoluta

claridad que éste no es el camino 
acertado y que habrá que buscar otras

financiación parafórmulas de

Televisión, que los simples ingresos por 
publicidad. De alguna manera habrán 
"que volver a lo que ya se inició 
tímidamente hace algunos años y es el 
cobro de una tasa a los poseedores de 
aparatos de televisión que, como 
impuesto directo, tendrán que pagar 
anualmente a cambio de las prestación 
de unos servicios caros que¡ mirando al 
futuro, deben mejorar en calidad.”

TERRORISMO SIN GOMA-2

Drástico punto de vista de "Diario 16".

“En esencia se trata de un problema 
estrictamente político heredado del 
franquismo e instalado en nuestro

(De "Mundo Diario") 

proceso hacia la democracia como uno 
de los cánceres que más dificultan su 
avance. El monopolio, para mayor inri

creciente, de la publicidad televisiva es, 
ni más ni menos, un atentado contra la 
posibilidad material de la libertad de 
expresión y, en consecuencia, contra 
las necesidades de pluralismo 
inherentes a la instauración de la 
democracia. De ahí que el pulpo, 
absorbente y omnipresente, sin posible 
competencia desde ninguna otra 

plataforma informativa, de la 

publicidad en TVE esté actuando en 
plena legalidad, como un factor 
soterrado de desestabilización. No 

todo el terrorismo se hace aquí con 
goma-2”.

ESPERANZA ARIAS

Para "Copérnico", en "Pueblo", 
hay alguna que otra esperanza.

“Ahora un joven e inteligente 
diplomático, extraño a los enjuagues y 
vicios de la casa, se ha hecho cargo de 
la dirección general,, y hay que poner 
en la gestión del s^or Arias Salgado 
—precisamente el hijo del ministro que 
puso la TVE en marcha- bastantes 
esperanzas. Nosotros también, y como 
dice AMPE en nombre de “las 
empresas de medios y de los derechos 
de sus miles de trabajadores, y de la 
libertad de Prensa y opinión", 
exigimos que la TVE sea reformada, 
que en ella cesen los abusos, que se 
corten de raíz los escándalos y que sé 
la otorgue un sistema gerencial y 
administrativo más acorde con su 
importancia”.

DIARIO
LA TARDE Marcial, núm. 2 I Oe ios artículos firmados responden siempre

/ nnnñdto l =ïaal ; Z-22-1970 I sus autores, sin que su publicación süponga
I ueposiiM •» que el periódico comparte las ideas expuestas.

REDACCION Y ADMINISTRACION 
Teléfono 21 69 83 - Télex 58054 
{Centralita con 3 líneas)
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yasco SUAREZ, MI TURNO!

RESPONSABLE
BILBAO, 20 (Logos).- “El Gobierno Suárez es el responsable de la situación 

conflictiva, al no abordar decididamente la problemática vasca” ha manifestado 
Miguel Isasi (PNV) en una rueda de prensa convocada por delegados del Gobierno 
vasco para comentar la actual situación del régimen preautonómico y los ultimos 
acontecimientos violentos ocurridos en el país , ,r.r.z-^r* t • n '

A la reunión han asistido, además de Isasi, Juan Iglesias delPSOE, y Jesus Ausin, 
de Izquierda Republicana ,i,-

Después de hacer una breve historia sobre la que fundamenta el Gobierno v^co' 
como institución, Juan Iglesias ha afirmado: “Hemos decidido mantener elGo^emo 
vasco porque consideramos que tiene una acción popular y, además, porque puede ser 
beneficiosa su acción con la creación del Consejo General Vasco”.

Afirmó que el Gobierno 
vasco seguirá su camino 
hasta que se cree otro 
Gobierno vasco Ubre y 
democrático al amparado 
del Estatuto de Autonomía- 
“En ese momento, el 
Gobierno entenderá que ha 
terminado su misión 
histórica”.

Dentro dçl mismo tema 
se refirieron a la 
reincorporación al Gobierno 
vasco de otras fuerzas 
políticas, como el Partido 
Comunista de España, 
señalando que en el 
momento en que este 
partido y el M.K. 
(Movimiento Komunista) 
soliciten formalmente su 
incorporación, el Gobierno 
vasco estudiará’ su decisión.

En torno al régimen 
preautonómico comentó la 
situación actual en que se 
encuentra, y señaló que, 
“desde el primer momento en 
Sue la Asamblea de 
arlamentarios vascos deseó 

hacer suya el acuerdo con.el 
Gobierno de Madrid, el 
Gobierno vasco apoyó 
totalmente esta decisión”, 
por lo que éste considera 
moralmente partícipe del 
acuerdo, aunque considera 
que el texto preautonómico 
está muy lejos de ser un 
estatuto de autonomía

con stituy e un g rave 
atentado contra el espíritu 
de la democracia. Como 
Gobierno debemos asegurar 
que hoy existe un refrendo 
favorable a que Navarra se 
integre en la comunidad 
vasca , Quienes no tienen 
derecho a hablar acerca de 
esta cuestión son quienes 
desde hace 40 años, se 
encuentran al frente de la 
Diputación y los 
ayuntamientos ya que ellos 
nx) fueron elegidos por 
nadie

En relación con la 
violencia indicaron que el 
Gobierno vasco ha tenido 
siempre una actitud 
permanente: durante todos 
estos años en que en 
Euzkadi se ha mantenido 
una violencia institucionali- 
zada, hemos sostenido la 
postura de que la violencia 
no resuelve lx)S problemas 
políticos que se padecen* 
“No es que la situación nos 
sea satisfactoria, pero 
creemos que se dan las 
condiciones políticas
necesarias
podamos 
nuestros 
libertad,

para que 
avanzar en

objetivos de 
democracia y

profunda justicia social. El 
Gobierno vasco, sigue 
condenando toda violencia, 
venga de donde venga^

Sobre el tema de
Navarra, Juan Iglesias, CLAVERO AREVALO: 
manifestó que hay que “LAFALTADE_______ 
respetar la libertad del 
pueblo de Navarra; “Hemos 
sido estrictamente 
respetuosos. Navarra es 
vasca por su historia, por su 
cultura y por razones de 
tipo sentimental. Sin 
embargo, son los navarros 
los que deben decidir qué 
grado de asociación quieren 
establecer”. Hjzo después 
un resumen histórico sobre 
bI estatuto de 1933, 
manifestando: “lo que nos 
parece injusto es que el 
Gobierno Suárez no tenga 
en cuenta otra actitud 
Política que la de UCD.Eso

AUTONOMIA PROVOCA 
EL INDEPENDENTISMO’

MADRID, 20 (Logos).— 
"No se conocen casos de 
desmembración de Estados,
que hayan concedido 
autonomía
c o n t rario, 
concederla

sino todo 
ya que 
fornen ta

independentismo

la 
lo 

no
el 
h a

manifestado el ministro para 
las Regiones Manuel Clavero 
Arévaio, en el Club Siglo
XXL 

En
señalad o

su conferencia, ha
que “se han

producido muchas ilusiones 
en torno a las autonomías” 
y que tanto la falta de 
realismo como la tenjdencia 
a cortar de, raíz las 
tendencias autonomistas 
podrían ser “un grave error 
histórico”. Ha destacado 
asimismo que “el Estado 
tiende a integrarse en 
formas políticas 
supranacionales pero 
internamente se organiza 
regionalmente

Más adelante se ha 
resaltado que.“la 
constitución ha de 
determinar no sólo lo que el 
Estado no puede transferir a 
las regiones, sino también 
las materias que ha de 
transmitir con poderes 
normativos y las que puede 
transferir a nivel de gestión, 
pero no de legislación, ni 
planificación”, haciendo 
hincapié en que debe regular 
la hacienda regional “con 
criterios de solidaridad”. Se 
ha referido asimismo a que 
no puede reducirse la 
autonomía a dos o tres 
regiones españolas pues 
‘‘junto a la fuerte 
conciencia, autonómica de 
los pueblos que tienen una 
lengua diferenciada, ha 
surgido un regionalismo 
funcional, cuyo 
planteamiento requiere 
espacios supraprovinciales, y 
que en modo alguno puede 
desconocerse.

Clavero ha reconocido 
también que la autonomía 
bien organizada puede servir 
para sacar del subdesarrollo 
a ciertas regiones, pero ha 
recalcado que “la realidad 
histórica demuestra que las 
causas del subdesarrollo son 
profundas y no se corrigen 
fácilmente’. En cuanto al 
modelo contenido en el 
borrador constitucional en 
materia de autonomías, lo 
ha calificado de “un Estado 
reqionaiizable que puede 
estar regionalizado en parte 
de su territorio y en parte 
no”, añadiendo que “con

Director general de Acción
Territorial v Medio Ambiente

“BILBAO ES LA CIUDAD
MAS CONTAMINADA
DE ESPAÑA’

BILBAO, 20 (Europa Press).- El 
director general de Acción Territorial y 
Medio Ambiente, señor Daniel de Linos 
Crtiz, ha declarado en Bilbao que esta 
ciudad es la más contaminada de toda 
¿«paña, y que el problema sólo se 
solucionaría, en gran parte, con una 
¡Inversión de unos 15.000 millones de 
Pesetas en la lucha contra la 
contaminación originada por las 
industrias.

En cuanto a las causas que provocan 
lUí elevado índice de contaminación en 
Bilbao, el señor de Linos ha manifestado

y

que la Comisión Intenninisterial de 
Medio Ambiente (CIMA) ha realizado 
una serie de estudios que demuestran 
que la primera causa de contaminación 
es la concentración industrial, unida a la 
tipología del terreno en el que está 
enclavada la ciudad.

Por último, el director general de 
Acción Territorial, ha dicho que la 
CIMA, organismo del que es secretario 
general, solicitará próximamente al 
Consejo de Ministros la declaración de 
un amplio sector del Gran Bilbao, como 
“zona de ambiente contaminado”.

CLAVERO:
“Es necesario 

prohibir 
la Federación 

de Regiones 
Autónomas”

arreglo a ello es imposible 
que el Senado sea una 
cámara de las Regiones ni en 
su composición ni en sus 
funciones

El ministro para las 
Regiones ha finalizado su 
intervención especificando 
algunas de las condiciones 
para lograr “un auténtico 
modelo de autonomías en 
nuestra futura Constitu
ción’ y concretando que 
“es necesario precisar las 
relaciones de materias que el 
Estado puede o tiene ciue 
ti^nsferir a las Regiones-Es 
necesario prohibir la 
federación de regiones 
autónomas y es necesario 
articular una serie de 
relaciones entre el Estado y 
la región y entre sus 
ordenamientos.

HOY “DECLARACION 
PROGRAMATICA DE 
LA GENER ALITAT

BARCELONA, 20 
(Logos).— La anunciada 
“declaración programática? 
que están elaborando los 
cinco “consellers” sin 
cartera de la Generalitat de 
Catalunya se dará a conocer 
posiblemente hoy, martes, 
tras su aprobación, por el 
“Conseil Executiu’’ 
(Gobierno de la 
Generalitat).

Por su parte, el 
Presidente de la Generalitat, 
Josep Tarradellas ha 
recibido en su despacho ai 
embajador de España en 
Mosco y ex-presidente de la 
Diputación Provincial de 
Barcelona, Juan Antonio 
Samaranch

Según medios cercanos al 
Palau de la, Generalitat, 
Tarradellas consultó al señor 
Samaranch sobre la nueva 
organización interna de la 
Diputación a cuya cabeza 
estuvo el actual Embajador 
en Moscú durante 16 años

EXTREMADURA POR 
SU AUTONOMIA

CACERES, 20 (Logos).- 
Hoy se reunen los 
parlamentarios extremeños 
con el Ministro de 
Relaciones para las 
Reaiones, Clavero^ Arévalo, 
y el de Sanidad, Sanchez de 
León, este últirno corno 
parlamentario, para estudiar 
y tratar el tema de la 
autonomía de Extremadura

En el Registro

Escribe

Wgarcja
LA 

COMUNICACION. 
SUAREZ 

Y LAS MUELAS
jkJjftE gusta escribir sobre Adolfo Suárez. Es el 
I^^BPtesidente del Gobierno y todo el mundo le 

conoce. Si Felipe González o Santiago Carrillo se 
sientan algún día en La Moncloa también me gustará' 
escribir sobre ellos. Cuando lo haces sobre alguien 
conocido inmediatamente estableces comunicación,

Parece que no y esto de la comunicación es todo 
un problema para los que vivimos de llenar columnas 
en periódicos. Veinticinco años llevo yo asi (se dice 
pronto) y lo difícil que me ha sido comunicarme de 
lleno. Cuando empece a hacer artículos escribía de 
Roberto Alcázar y Superman de. Zane Grey de 
Hercules Poirot de la perra Lassie o del Coyote- 
Lograba poca comunicación porque este es un extraño 
país donde la gente se fija poco en los 'comics'^ no 
lee ni novelas y a veces, aunque no lo parezca ni se 
entera de lo que le ponen en la televisión. Entonces 
no te comunicabas al ciento por ciento porque sólo 
existía un personaje de penetración nacional que era 
Franco. Y cuando empecé a escribir, tal y como yo lo 
hacía nada podía decir de Franco. Ahora es distinto. 
Estamos casi en la democracia o como me matizaba 
antes de ayer Camilo José Cela en un camino hacia la 

•democracia'"*. Y se puede escribir sin miedo sobre 
Suárez por muy presidente que sea. Que lo que hizo 
Pajares en su ultima intervencjón en lo de Iñigo era 
una broma. Te metes con Suarez y nadie te llama al 
Ministerio Ya me comentó Emilio Romero que el 
presidente ha desarrollado piel de elefante para tales 
cosas y eso es bueno.

De todas formas no todo el monte es orégano 
me dijo días pasados don José Marí^ Gil Robles 

(padre). No todo se puede decir en todas partes. Por 
ejemplo en Madrid,En Madrid to deis los pej(pdicos 
son progubernamentales. Hasta “El País, tan 
independiente él se ha hecho pro gubernamental

Por si Don José María esta*en lo cierto escribo de 
Sualrez en periódicos de provincias como este . En 
provincias los periódicos pueden ser prooautonomicos 
pero no son pro gubernamentales.

¿Y que* decir de Suárez? Pues que está que echa las 
muelas. Semanas atrás no asistió a un plenario del 
Congreso de Diputados porque le habían extraído la 
muela del juicio. Llegó a las Cortes y se tuvo que pasar 
el rato descansando en el despacho de Hernández Gil. 
Fechas más tarde se informó gue le había extraído 
otra muela. Y creo que despues ha caído otra mas. 
Mucho hablar de los pactos y es la democracia la que 
le estácostando las muelas.

Esta es la anécdota. Ahora a esperar a ver qué hace 
el presidente con las piezas que le han sacado.Suarez 
es despierto.Y pragmático. En cierta ocasión subasto 
la estilográfica y recaudó seiscientas mil pesetas para la 
U.C D, cuando era de todos. Ahora a lo mejor esta 
pensando en subastar las muelas porque la U.C.D. es 
sólo suya. Por una muela de Suárez sejjuede sacar mas 
que por la estilográfica.Y por tres,figúrense.

Yo creo que está calculando los pros y los contras. 
Porque si necesita dinero para el partido y lo obtiene a 
base de piezas dentarias, le puede costar toda la boca. 
Ahora mismo para mí lo que esta haciendo es pensar 
si para tener partido de su propiedad merece la pena 
acabar con dentadura postiza.

1 DIFICULTADES PARA DAR
de Asociaciones ।
MADRID, 20 (Europa 

Press).— Fuentes cercanas al 
Ministerio del Interior han 
manifestado a Europa Press 
que existen problemas para 
dar baja en el registro de 
asociaciones políticas a los 
partidos que integran UCD 
y que ahora han aprobado 
su disolución e integración 
plena. En consecuencia 
hasta ahora ninguno de 
estos partidos ha cancelado 
su inscripción.

DE BAJA A LOS PARTIDOS

3^

El primer problema es 
que tal es decisiones de

disolución han de adoptarse 
en asambleas dé los 
partidos, lo que supondrá 
un notable retraso en la 
operación de unificación. Se 
tarda más de un mes en 
organizar una asamblea, y 
casi otro tanto en celebrarla.

La razón de que estos 
acuerdos deban adoptarse 
en asamblea es que, en caso 
contrario, cualquiera de ios 
afiliados ai Partido podría 
reclamar para si el nombre 
del partido, con lo cual este 
no desaparecería 
¡legalmente. Y de lo que se

trata es de que los partidos 
^Partido Popular, Partido 
Demócrata Cristiano, 
Partido Demócrata Popular 
Federación de Paiiidos 
Demócratas y Liberales, 
etc.) dejen de existir sin 
posibilidad de que alguien 
los vuelva a promover con 
tales nombres.

Por otro lado, se suma a 
este problema el que la 
actual normativa sobre 
asociación política no aclara 
el proceso legal que ha de 
seguirse para la cancelación 
de inscripciones.
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DETEIVIDOS TRES PRESUNTOS 
AUTORES OE U/V ROBO DE EXPLOSIVOS

El deterioro de 
la paz pública

L a situación política se está deteriorando consi
derablemente a causa de los últimos aconteci

mientos que vienen produciéndose en el país, donde, 
por unas u otras razones, no tenemos una semana 
completa en paz. Paz en los espíritus y paz en las 
calles, donde el terrorismo continúa dejando su huella 
sangrienta.

Los comentarios de esta mañana en Madric^ 
informan a “Ale’y que en el Ministerio del Inte
rior no se oculta una gran preocupación por 
este deterioro de la paz pública ma's acentuado 
con el último intento de asalto al cuartel de la 
Guardia Civil de Vizcaya.

Otros rumores de hoy señalan que la desti
tución del general Prieto han afectado profun
damente a la Guardia Civil, así como en amplios 
sectores de opinión y que si bien no se detecta 
la posibilidad de nuevos nombramientos o desti
tuciones en el benemérito cuerpo, es posible 
que el tema sea objeto de consideración en el 
próximo Consejo de Ministros.

De cualquier manera la situación es muy 
vidriosa y no autoriza demasiados optimismos 
en torno a la figura del Ministerio del Interior, 
para cuya cartera el comunista Ramón Tama- 
mes acaba de pedir desde esta mismísima orilla 
del Ebro, como anunció ayer "A/e" , un minis- 
tro militar.

Respecto a la integración de Navarra 
en el régimen preautonómico 
para el País Vasco

EL DIPUTADO DE U.C.D. SE 
RATIFICA El\l SU POSTURA

VITORIA, 20 (Europa Press). — El diputado de UCD por 
Alava, don Jesús Marta Viana ha ratificado su intervención 
durante la última asamblea de parlamentarios vascos 
celebrada en Bilbao el pasado sábado, mostrándose en 
el vespertino “Norte-Express” partidario de la continuación 
de las negociaciones del proyecto autonómico, a fin de 
conseguir un consenso con los parlamentarios navarros, 
“con la seguridad de que el Gobierno, a través de su 
presidente, con el que he mantenidg una larga entrevista, 
está muy interesado en seguir la negociación”.

Añade que “lo q^'e pasa es que este (el Gobierno) dejó 
muy claro desde el comienzo que Navarra era un asunto 
aparte, y romo decidió estudiar la preautonomía a través de 
los parlamentarios no puede desoir a los que en esta 
provincia han obtenido la mayori'a”.

En cuanto a la oposición a esta postura por parte del 
también miembro de UCD en Vizcaya don Juan Echeverría 
Gangoiti, el señor Viana ha declarado que este diputado no 
ejerce ninguna influencia sobre la UCD de Alava, la cual 
discrepa de su actuación por lo que se refiere a las 
declaraciones según las cuales encabezaría las 
movilizaciones populares en caso de que el proyecto no 
fuera aprobado integro. Dichas movilizaciones no san 
aceptadas por UCD de Alava.

CUENCA, 20 (Europa 
Press).— La Guardia Civil de 
Cuenca ha detenido a tres 
personas como presuntos 
implicados de un robo de 
explosivos en una cantera 
situada en el termino 
rtiunicipal de Borrache 
Sierra, en esta provincia, 
según se ha manifestado a 
Europa Press en fuentes 
competentes. También son 
presuntos autores de la 
cdiocación de un artefacto 
en la sede del Partido 
Comunista de Cuenca, que 
causó pequeños 
desperfectos.

El robo de explosivos 
ocurrió el pasado día 15. Se 
llevaron 110 cartuchos de 
dinamita Goma-2, dos rollos 
db mecha negra y dos cajas 
con detonantes, de la 
cantera propiedad de don

Ignacio Sae^ Jarabo, quien 
en el Consejo de Ministros 
del pasado viernes fue 
sancionado con una multa 
de cinco millortes de pesetas 
y cierre de la cantera por 
treinta días, por carecer de 
los correspondientes 
servicios de seguridad y 
vigilancia.

Los presuntos autores de 
los dos hechos delictivos son 
José María Segui Alvarez, de 
17 años, estudiante; y José 
Francisco Javier Real 
Rolania, de 23 años, el 
presunto autor de la 
colocación de un artefacto 
en las dependencias del 
Partido Comunista de 
Cuenca es el menor J. C. 
M.M. de 15 años de edad. 
Según las mismas fuentes al 
parecer se trata de

individuos simpatizantes de 
grupos ultraderechistas.

Los tres detenidos y las 
diligencias que les han sido 
instruidas, han pasado a 
disposición judicial. La

Guardía-Civil ha recuperado 
todos los explosivos 
robados, que habían sido 
transportados a Alicante la 
mitad y a Madrid la otra 
mitad.

?

EL TEXTO 
DE LA CONSTITUCION 

SERA ENTECADO MAÑANA

"MAYO 77" PUBLICACION FALANGISTA, 
PRESENTA SOLICITUD DE INSCRIPCION

MADRID, 20 (Europa Press).— Ha presentado 
solicitud de inscripción en el registro de Empresas 
Periodísticas la publicación titulada “Mavo 77“, que con 
una tirada inicial de 20.000 ejemplares aparecerá 
meñsualmente en Madrid, al precio unitario de 50 
pesetas, inspirada en la doctrina política de José Antonio 
Primo de Rivera, y ajustándose a las normas de respeto a 
la ley y a la constitución vigente, según su declaración de 
principios.

^a publicación, de informacio'n general y análisis 
critico, estará dirigida por don Antonio Gibello, y 
editada por la empresa “Futuro Europe, S.A.’* cuyo 
consejo de administración preside don José Maria Alonso 
Collar.

Asimismo ha presentado su solicitud de inscripción en 
el Registro de Empresas Periodísticas el semanario 
gallego de información general “a Nos a Terra”, que 
dirigido por doña Margarita Ledo Andion, aparecerá en 
Santiago (La Coruña), al precio de 25 pesetas ejemplar. 
Su tirada inicial será de 15.000 ejemplares.

MADRID, 20 (Cifraj.- 
El texto constitucional 
elaborado por la ponencia 
correspondiente del 
Congreso será entregado 
mañana a la mesa de la

enmiendas que estimen 
oportunas. Después, se 
reunirá de nuevo la 
ponencia para el estudio de 
estas, y finalizado este 
trámite será convocada la

comisión de constitución y 
libertades públicas.

El presidente de la 
comisión, Emilio Attard, ha 
señalado a Cifra que todavía 
no se ha puesto en contacto 
con la ponencia, por la que 
aun no ha sido fijada la hora 
de convocatoria de la mesa 
para recibir el texto 
constitucional.

El señor Attard 
manifestó que piensa 
pr op omer la mesa la 
distribución inmediata entre 
los medios informativos de 
un texto autorizado por la 
mesa, y la demora de la 
publicación del texto en el 
Boletín de las Cortes hasta 
después de la festividad de 
Reyes, a fin de que no 
cuenten como plazo hábil 
de presentación de 
enmiendas los dias festivos 
de esta semanas.

A partir de la publicación 
en el boletín del texto de la 
ponencia, se abre un plazo 
de veinte días para que los 
grupos parlamentarios o los 
diputados que lo deseen 
puedan presentar las

comisión para el debate de 
la constitución y su 
posterior traslado al pleno 
del Congreso.

EL PRESIDENTE DEL P.S.U.C. 
EN CANARIAS: "ESPAÑA DEBE 
FORZAR A LA ONU A CUMPLIR 
SUS COMPROMISOS CON 
RESPECTO AL SAHARA"

LAS PALMAS DE
GRAN CANARIA, 20 
(Europa Press).— Gregorio

Le sigue UGT con el 17 por cien 
y USO con el 7 por cien

CC.OO. HA OBTENIDO
EL 57 POR CIENTO DE 
LOS DELEGADOS EN 384 
CENTROS DE TRABAJO

MADRID, 20 (Europa Press).— Según informa 
Comisiones Obreras, hasta el momento se •'an realizado 
elecciones sindicales en 384 centros de trabajo, en los 
que 463.749 trabajadores han elegido 6.369 delegados, 
cuya afiliación es la siguiente:

—Comisiones Obreras, 3.647 delegados, que supone el 
57,3 por cien, UGT, 1087 delegados, que representan el 
17,1 por ciento, USÓ, 472 delegados, que suponen el 7,4 
por ciento; CS'’T, 106 delegados, 1,7 por cien; SU, 102 
delegados, 1,6 por cien, CNT, 61 delegados, 0,9 por 
ciento; no afiliados 783 delegados, que suponen el 12,3 
por cien, otros, 109 delegados, 1,7 por cien.

Hasta el momento. Comisiones Obreras ha facilitado 
cinco relaciones de elecciones sindicales, en todas las 
cuales los resultados le son favorables.

López Raimundo, 
presidente del PSUC, ha 
declarado al diario canario 
“LaProvincia” que lo básico 
para Canarias “es que 
España fuerce a la ONU a 
cumplir sus compromisos 
respecto al Sahara y se 
produzca la autodeter
minación de los saharauis”.

El presidente del PSUC 
se encuentra en Canarias 
realizando por deseo propio 
su primera visita a este 
archipiélago. Por la tarde 
mantendrá un debate en el 
Colegio de Medicina de Las 
Palmas sobre el tema “la 
Generalitat de Cataluña y el 
Gobierno autónomo 
canario P.

El señor López 
Raimundo manifestó que la 
situación de Canarias ha 
preocupado durante los 
ultimos días de modo 
particular en Cataluña, dado 
el dramatismo de los 
acontecimientos. “Todo lo 
que está pasando —dijo- es 
una consecuencia del retraso 
con que el Sahara fue 
descolonizado ”.
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SOLO CU AT 
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MADRID,

el día
SANTORAL: Sto. Domingo de 

Silos, abad, y S. Julio mártir.

EL SOL sale a las 7,34 y se 
pone a las 16,51 (hora solar)

LA LUNA sale a las 13,53 y se 
pone a las 2,43 (hora solar)

Dos andares tiene el dine
ro: viene despacio, y se va li
gero.

La letra con sangre entra; 
pero con dulzura y amor se 
ensefta mejor.

Mezcladas andan las co
sas: Junto a las ortigas na- 
^n las rosas, y

1 4 9 4.— Los Reyes 
Católicos dictan en Madrid el 
fuero para Las Palmas, 
entonces capital del 
archipiélago canario.

1506.— Comienza en 
Burgos la caravana fúnebre 
que conducía a Granada los 
restos de Felipe “El 
Hermoso ”. Su atormentada 
esposa, doña Juana en estado 
de gestación, acompañaba al 
cadáver desafiando las 
inclemencias de la estación y 
las peripencias de tan largo 
recorrido.

efemérides
1798.— Goya termina la 

decoración de San Antonio de 
la Florida, en las entonces 
afueras de Madrid.

1860.- El Congreso de 
Carolina del Sur acuerda 
unánimemente separarse de la 
Unión norteamericana; es el 
primer estado de la Unión que 
asi procede. La secesión traería 
la guerra.

1911.- Fallece en 
Barcelona el poeta Juan 
Maragall.

1939 .- Recepción de José 
María Pemán en la Real 
Academia Española.

1940 .- Por tercera vez jura, 
Franklin Roosevelt su cargo de 
presidente

1976 .- El presidente del 
Gobierno, Adolfo Suárez, en 
su visita a Cataluña, afirmó 
que el futuro Consejo General 
de Cataluña “se le 
encomendará la elaboración de 
un proyecto de estatuto de 
Cataluña”

1976.— Finaliza el I 
Congreso Comunista del 
Vietnam-Unificado.

LASJDNSDE 
ASTURIAS-LEON 
RECHAZAN EL 

REQUERIMIENTO 
DE PILAR PRIMO

DE RIVERA
OVIEDO, 20 (Europa 

Press).— La Jefatura Territorial 
de Asturias de las juntas, de 
ofensiva Nacional-Sindicalista 
(JONS) de Asturias y León ha 
rechazado, en un comunicado 
de prensa, el requerimiento de 
Pilar Primo de Rivera para la 
unidad de todos los falangistas.

El comunicado añade que no 
admitirán ningún tipo de pacto 
con los culpables d^l 
descarrilamiento del 18 de julio.
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NEGOCIACION
MADRID, 20 (Logos).- En el transcurso de esta semana 

podría celebrarse una nueva reunión a alto nivel entre CC. 
00. y UGT, prevista ya en el comunicado final del encuen- 
tro'que mantuvieron ambas centrales el pasado día 14.

En esta reunión se trataría fundamentalmente el nuevo 
marco de relaciones laborales, tema que las dos centrales 
han calificado conjuntamente de “complejo^ y trascenden
te” y en tomo al que mantienen profundas diferencias.

O Mientras CC.OO. asegura que 
se celebrará una nueva cumbre^ 
los ugetistas creen que se les va 
a dar "esquinazo"

¡

i

La envergadura del tema, se
gún fuentes vinculadas ala UGT 
podría incluso desbaratar toda 
posibilidad de nueva reunión, 
aun la proyectada,' La UGT no 
está dispuesta, de acuerdo con 
las mismas fuentes, a que se ins
tauren encuentros fijos UGT- 
CC,OO, cuando se va a entrar de 
lleno en el proceso electoral, y 
piensa que CC,OO. está tratando 
de “dar esquinazo” a la solicitud 
de una nueva reunión inmediata. 
CC.OO, por su parte, afirma que 
habrá reunión esta semana y so
lamente queda por fijar la fecha.

En la “cumbre” celebrada 
por las dos centrales el día 14 se 
hicieron concesiones mutuas en 
cuanto a las fechas del período 
electoral y de la confección de 
listas. UGT aceptó que se pro
longase el tiempo de elecciones 
en varios días (del 16 de enero 
al 6 de febrero) y CC.OO. cedió 
para que en las listas abiertas de 
candidatos se identifiquen son 
sus correspondientes siglas. El 
tema de la negociación colecti
va sin embargo —que ya había 
planteado problemas a la hora 
de incluirlo en el orden del día— 
quedó apenas esbozado. Hasta el 
punto de que en fuentes ugetis
tas se piensa que “todo lo nego
ciable está negociado”.

En cuanto a la reunión que 
UGT y CC.OO. convocaron in
vitando a los empresarios y el 
Gobierno todavía no ha habido 
respuesta de éstos.

MADRID:
SOLO CUATRO
TEATROS ABIERTOS

MADRID, 20 (Logos).- Só-

lo cuatro de los treinta y seis 
teatros con obras en cartelera 
abrieron sus puertas ayer noche, 
según informa la comisión inter
sindical que controla la huelga 
de actores en solidaridad con el 
director del grupo “Els Jo^ars”, 
encarcelado en Barcelona.

De estos cuatro teatros —Mu
ñoz Seca, Barceló, Centro Cultu
ral Villa de Madrid (actuación 
de Enrique Moren te) y Calde
rón—, en el último, según la 
citada comisión, los actores se 
vieron obligados a actuar dado 
que el público forzó las puertas 
y se introdujo en la s^a, indig
nado por la suspensión de la 
función,

losp.n.n.,al
JUZGADO bE GUARDIA

MADRID, 20 (Logos).— Los 
PNN de Bachillerato piensan de
nunciar en los juzgados de guar
dia la retención de haberes de 
que han sido objeto los docentes 
ae este nivel en diversas provin
cias como consecuencia de la 
huelga de tres días mantenida 
la semana pasada, segúri infor
man fuentes de la coordinadora 
estatal de este profesorado.

Al menos en seis provincias 
se ha tenido noticia de que las 
amenazas de sanción se han lle
vado a la práctica, para lo cual, 
las delegaciones provinciales han 
retenido los haberes íntegros de 
diciembre masía paga extraordi
naria, al objeto de descontar seis 
días (dos por cada uno de paro), 
a los huelguistas.

De cara al mantenimiento de 
sus reivindicaciones, la coordina-

dora en su última reunión esta
tal ha acordado celebrar nueva 
sesión el 14 de enero para uni
ficar las distintas propuestas de 
las asambleas provinciales.
CAMACHO: NO HACER EL 
JUEGO AL GOBIERNO

VALENCIA, 20 (Logos).- 
“Una cosa debe quedar muy cla
ra, y es que los trabajadores no 
deben enfrentarse por el color. 
Esto es, naturalmente, lo que se 
persigue desde algunas esferas, 
porque la atomización del mun
do ael trabajo sólo puede favo
recer los intereses de siempre y 
de los de siempre. Los empresa
rios están estrechamente unidos 
y, además, con un espíritu ‘puja- 
dista’. Como ustedes saben, 
Poujade fue un empresario fran
cés que en su tiempo unió a sus 
colegas en un movimiento cuasi- 
fascista, frente al obrerado galo. 
En España es rigurosamente 
cierto el ‘pujadismo’, pues la 
sustancia de ésta actitud empre
sarial es muy derechista. Son, 
por supuesto, los grandes empre
sarios los que quieren capit^izar 
este movimiento, que, asimismo, 
revierte contra los pequeños y 
medianos empresarios”.

Así fue como se expre»ó 
Marcelino Camacho en la rueda 
de prensa sostenida en nuestra

ciudad, con ocasión de la inau
guración del nuevo local de Co
misiones Obreras.

A otras preguntas de los in
formadores respondió: “Hay 
que pensar que el Gobierno tie
ne más banqueros que obreros, 
y hacerle el juego sería convertir 
las elecciones en un enfrenta
miento de colores. Estas van a 
ser importantes, porque van a 
servir para clarificar nuestra con
taminada atmósfera, pero, sobre 
todo, porque van a ser las prime
ras en muchos años que van a 
p aducirse de forma democráti
ca. El acuerdo a que han llegado 
Comisiones y UGT puede ser de
cisivo para las demás centrales, 
a las que Comisiones no niega su 
espacio”.

Negó que Comisiones Obre
ras sea un sindicato del Partido 
Comunista. Textualmente dijo: 
“Comisiones no es la organiza
ción de un partido en particu
lar, y si lo fuera no cumpliría 
su misión. Por el contrario, es 
la central más pluralista y uni
taria, al tiempo que más ten
dencias tiene en su seno. De los 
dos millones de militantes que 
tiene, un millón ochocientos 
mil no pertenecen al PCE. En 
Cádiz, concretamente, hay un 
sacerdote que es el secretario 
general de Comisiones”.

VICTORIA
DEL S. U. EN SNIACE

MADRID, 20 (Europa Press). - Los 2.500 trabajadores 
de la empresa “SNIACE^’ de Santander han elegido 
fecientemente a sus representantes sindicales, de acuerdo 
Con la normativa actual sobre elecciones sindicales.

Según fuentes del Sindicato Unitario, los resultados, que 
han sido homologados por la dirección de la entpresa y por 

delegado provincial de Trabajo, han sido los siguientes:
De los 48 miembros elegidos para el consejo de empresa, 

24 pertenecen al SU; 9 a UGT; 8 a CC.OO. y 7 son 
independientes. • ' j

Asimismo, de los 10 miembros elegidos para el comité de 
impresa, 5 están afiliados al SU; 2 a UGT; 2 a CC.OO.; y 1 

independiente.

PlEO ANTEJLTRIByim 
ARBITRAL DE SEGUROS PDR 
LOS SINIESTROS EN 
“FOSFATOS DE BU CRAA”
MADRID, 20 (Europa 

Press).— El Tribunal 
Arbitral de Seguros entiende 
actualmente de un pleito 
entablado contra el 
consorcio de compensación
de seguros, por los siniestros 

en lasre g is trad 
instalaciones 
de Bu-Crda”, 
OccidentaL

El tema

Visitará varios países socialistas

DELEGACION 
DEL P.T.E. EN ASIA

Madrid, 20 (Cifra).— 
Lina delegación del Partido 
del Trabajo de España, 
formada por Nazario 
Aguado y Luis González 
Gutiérrez, encargados de 
relaciones políticas y de 
relaciones internacionales, 
respectivamente, se 
Encuentran de visita a varios 
Peíses socialistas de Asia, 
según un comunicado del 
Pertido.

En primer tugar, visitaron 
l? República Popular 
jemocrática de Corea, 
‘‘Onde mantuvieron 
Conversaciones con diversos

'Tiiembros del comité central 
del Partido del Trabajo en 
Corea, en torno a la política 
de. ambos partidos y su 
colaboración en la lucha 
co.itra el.imperialismo.

También, la delegación 
del PTE permaneció durante 
una semana en la República 
Socialista de Vietnam y se 
entrevistó con miembros del 
comité central del Partido 
Comunista de Vietnam^

Hasta el próximo día 23. 
la delegación permanecerá 
en la República Popular de 
China, en cuya capital se 
encuentran en estos 
momentos.

o s 
de
en

se

“Fosfatos 
el Sahara

encuentra
pendiente de sentencia, y al 
parecer, la ejecución de las

pólizas de seguros estaría en 
función de la consideración 
del conflicto saharaui y del 
contenido del acuerdo 
tripartito suscrito en Madrid 
hace dos años, entre los 
gobiernos de España, 
Marruecos y Mauritania.

Por el momento, el 
asunto está pendiente de 
unas diligencias para mejor 
proveer. Posteriormente, el 
expediente pasará al 
ponente y finalmente 
decidirá el tribunal.

En el BOE

INDULTOS PARCIALES 
PARA PRESOS COMUNES

MADRID, 20 (Europa Press).— El Boletín Oficial del 
Estado publica hoy seis reales decretos del Ministerio de 
Justicia por los que se indulta parcialmente a seis presos 
comunes que cumplen condena en distintos centros 
penitenciarios españoles.

Las condenas habían sido impuestas en ’a "mayoríai de 
inç casos Dor delitos consumados de robo, y también por 
MitS de ínwéudad en la custcjlia de documentos, 
hurtos y delitos contra la salud pubfica.

I " No cruzar la calzada por la parte delantera del 
/autobús.."

•
 Los ecologistas españoles dan 
comienzo a una modesta pero 

enjundiosa campaña de Navidad. Su 
objetivo es el de la batalla contra el expolio 
de los bosques, ese explicó que dicen que 
se desata todos los años, a la busca de los 

pimpollos más ornamentales, más redondos 
y recogidos, que sirvan de singular adorno . 
en los hogares. Pero la campaña de los 
ecologistas empieza en este año con más de 
cuatro puntos a su favor; la sicósis de crisis 
económica ha supuesto un freno más que 
regular en la costumbre de los adornos 
navideños. Por eso cabe que tranquilicemos I 
a los ecologistas diciéndoles que este año j 
habrá menos expolio forestal que es 
inviernos anteriores.

•
 Hace d/as que la hue/ga de/ transpone pudo 
ser por fin liquidada en Zaragoza. Para que la 

actividad, normal volviera a producirse fueron 
necesarias algunas concesiones de la patronal y 
muchos esfuerzos de las centrales sindicales 
clasifícadas por los empresarios en la lista de las 

"centrales sensatas". Pero, como digo, la huelga 
terminó y todo volvió a su cauce. ¿Alguien ha 
pensado desde entonces en que la ciudad de 
Zaragoza ha contraído una inexcusable deuda de 
gratitud? Bueno, pues la tiene, y grande. Durante 
días circularon por la ciudad los autobuses urbanos 
llenos hasta los topes de público ávido de 
desplazarse a su trabajo o de pasear gratis. Al 
volante, soldados del Ejército de Tierra han tenidoI que responsabilizarse de que ese servicio urbano 
indispensable no nos faltara. En las paradas y 
cabeceras de linea, oficiales militares controlaban 
el tráfico y el horario de los autobuses con una 
precisión... eso, militar. Lo que digo: ¿Alguien ha 
pensado en que Zaragoza tiene que brindarles a 
estos hombres sus más expresivas gracias por haber 
evitado con su acción un colapso ciudadano de 
primera magnitud? Puede decirse que la acción de 
estos militares era una acción obligada, dictada en 
su momento por la superioridad. Pero añadiría 
que, además de cumplir con las órdenes de la 
superioridad, estos soldados y estos oficiales hanI cumplido SU cometido a la perfección. Por unos I días, en los autobuses urbanos no hubo "tirones", I como tampoco frenazos bruscos o excesivos El I servicio, a pesar de las dificultades que producía el I excesivo número de usuarios. funcionó a tope de I posibilidades. ¿Se puede pedir más en unos I momentos de pura provisionalidad?

I Dicen ahora las crónicas que el 
I 9 Gobierno de U.C.D. pretende, a la 
I postre, emprender la realización práctica I del trasvase del Ebro, y no sólo hacia la I cuenca del Pirineo Oriental (léase I Barcelona) sino también hacia otras I cuencas supuestamente sedientas. Esas I crónicas que tal cosa aseguran manifiestan I también su estupor y su indignación ante I tal posibilidad. Pero, ¿alguien había - I dudado por un solo momento que ese I proyecto existía? Ni las instancias del I poder central, ni las de la Generalidad de I Cataluña descartan ni han descartado la I inyección de los trasvases. El cambio I político no ha transformado los intereses I de la alta burguesía barcelonesa, que ya I está diciendo que, o le dan agua, o no 
J invierte en la industria catalana.

•
 Las Navidades españolas se están salvando 

este año por tablas. Primero fue la tensiónI laboral la que amenazó muy directamente los I turrones de los españoles de a pie; cuando la tensión I social empezó a desinflarse dentro de lo que cabe, I fue cierto ^ctor empresarial indirectamente I vinculado a los grandes capitales y bajo el disfraz I unitario que pretendía cubrir a la pequeña y I mediana empresa, el que arremetió contra el poder 
I establecido y contra las "instancias de poder"; I como colofón, como guinda a este amargo pastel I navideño, E.T.A. está emprendiendo una nueva I carrera sangrienta por el Norte. Dicen que las I tensiones terroristas y empresariales van a ceder en I esta misma semana. Vamos a ver si es cierto.

I J. L. Costa Ve/asco
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MAÑANA, 
CONSEJO DE
MINISTROS

A Los temas prioritarios que seran 
estudiados serán los energéticos

MADB ID, 20. (Europa Press). - Esta mañana se ha reunido la 
comisión general de Subsecretarios para preparar el orden del 
día del Consejo de Ministros que se celebrara mañana. La 
comisión se reunió en un edificio anejo al palacio de La Moncloa, 
y está presidida ñor el ministro de la Presidencia, señor Otero 
Novas.

En fuentes competentes se ha informado a Europa Press que 
uno de los temas prioritarios que tratará hoy la Comisión de 
Subsecretarios está relacionado con un paquete de medidas 
energéticas que coordina el Ministerio de Industria. Dicho 
paquete comprende seis proyectos de ley que tratan de la energía 
nuclear, electrificación compensaciones a las provincias 
excedentarias en la oroducción de energía eléctrica, modificación 
en la legislación de monopolios, reestructuración del sector de 
hidrocarburos, fomento de inversiones que mejoran la eficacia 
energética en las industrias, y anteproyecto complementario a la 
Ley de Minas sobre regulación de recursos minerales y 
energéticos.

Asimismo a la comisión de subsecretarios se lleva una 
propuesta de distribución de ayudas a la investigación científica, 
el calendario de fiestas laborales para el próximo año; cuentas v 
balances de la Seguridad Social para su aprobación y remisión a 
las Cortes,-en su naso, etc.

MAÑANA, EN MADRID:
CUMBRE PREAUTONDMISTA
CANARIA

LAS PALMAS, 20 (Cifra).- Los parlamentarios canarios se 
han trasladado a Madrid, en donde mañana, coincidiendo con el 
pleno del Congreso, celebrarán una reunión sobre la autonomía 
del Archipiélago.

En esta reunión se celebrará la segunda y definitiva lectura del 
borrador del proyecto de preautonomía para Canarias. Dicha 
lectura debería haberse realizado el pasado viernes en la isla de 
La Palma y se suspendió por ausencia de la región de varios 
parlamentarios.

Los representantes canarios piensan también solicitar del 
Gobierno una reunión con fin de hacer entrega del documento 
de preautonomía definitivo y plantear a la administración los 
graves problemas por los que atraviesa el Archipiélago.

^EMPIEZAEl 
CENTRALISMC

GERONA, 20 (Logos).— “No se trata de realizar una 
oolítica locaUsta, ni mucho menos; lo que se trata.es de 
descentralizar el poder de la Generalidad”, ha manifestado a 
Logos el diputado por el Partido Socialista Catalan (R) Don 
Juan Paredes Hernández, al referirse a la marginación que 
han sufrido las comarcas gerundenses en el 'Conseil 
Executiù y comisiones nombradas por el presidente señor 
Tarradellas.

* Joan Raventos vuelve a perfilarse 
como líder de los socialistas 
catalanes

En sus declaraciones al 
corresponsal de Logos, el Sr. 
Paredes ha dicho que al 
nombrarse el Conseil 
Executiú en la Generalidad 
no se ha tenido en cuenta el 
decreto de restablecimiento 
de la Generalidad, que prevé 
guardar cuatro plazas para 
r e p r e se ntarites de las 
diputaciones .catalanas, 
basándose en resultados 
electorales. A su juicio esta 
marginación respecto a las 
comarcas gerundeses crea 
“la desventaja de no poder 
participar en los debates 
que, a fin de cuentas, se 
supone habrá de incidir 
sobre nuestros problemas. 
Por tanto se trata de una 
falta de visión directa de las 
comarcas”.

Preguntado si su actitud 
podría suponer un segundo 
caso Benet, el diputado 
gérundense del PSC(R) ha 
dicho que no lo cree.

Como se sabe, el Partido 
Socialista de Cataluña (R), 
ha quedado igualmente 
exclüíao del Conseil 
Executiú. En opinión de 
Juan Paredes, esta exclusión 
le “sabe mal, tanto a nivel 
político como personal, 
dado que el hecho de 
constituir un gobierno de 
concentración significa una 

Dirección General de Tráfico Ministerio de la Gobernación

presencia en él de todas las 
fuerzas vivas ejçistentes y 
nostros tendríamos que 
estar presentes de una u otra 
manera”.

REUNION DE EZQUERRA 
REPUBLICANA

BARCELONA, 20.- 
(Logos).— Con la elección 
del nuevo Conseil Executiú 
del secretario general 
finalizaron las reuniones del 
IX Congreso de “Esquerra 
Republicana de Catalunya”, 
al que han asistido unos 700 
delegados de toda la región.

De las cuatro comisiones 
debatidas, la primera, con el 
tema de unificación como 
fin fue la más importante. 
Esta Corhisión dio su 
aprobación al informe del 
secretario general, señor 
Barrera, haciendo hincapié 
en la necesidad de prestar 
mayor atención al problema 
agrario, adherirse a la Unió 
de Pagesos, no olvidarse de 
la clase obrera e ir a la unión 
de un solo partido que 
comprenda a todos los 
partidos déla izquierda. 
Como se esperaba, Heribert 
Herrera fue reelegido 
secretario de E.R.C. por 
aclamación. El cargo de 
presidente del Comité 
Executiú recayó en Josep 
Poblet. Realizada la 
votación para elegir a ios 
miembros del conseil, 
obtuvo una amplia mayoría 
de más de 1.800 votos sobre 
cualquier otra lista, la 
presentada de una manera 
unitaria por Barrera y 
Casanelies.

UNIDAD SOCIALISTA 
CATALANA

Con un solo voto en 
contra y seis abstenciones 
fue aprobada la unidad 
socialista catalana en el 
transcurso del II Congreso 
“Partit Socialista de 
Catalunya’', iniciado el 
pasado 10 de los corrientes 
y clausurado en los locales 
de la Alianza de Pueblo 
Nuevo.

Las seis ponencias que 
han venido debatiéndose en 
este congreso eran: 
Estatutos, manifies
to—programa, declaración 
política, lucha urbana y 
comarcal, política 
municipal, lucha et: las 
empresas y unidad socialista 
(P.S.C. y PSOE-catalán).

Sin duda alguna, el eje 
principal de este congreso, 
era esta última ponencia, 
que en principio se 
planteaba difií:il porque se 
presentaron dos enmiendas 
a la totalidad, enmiendas 
aue obtuvieron el número 

e votos necesarios para 
Basar al pleno del congreso, 

le todas formas, las 
enmiendas a la totalidad 
fueron retiradas en la sesión 
plenaria tras haber hecho 
explícito los enmendantes 
que la ponencia había 
asumido parte de su 
intencionalidad. La 
ponencia de unidad 
socialista tras un «intenso 
debate ha tenido ciento 
ocho enmiendas parciales 
que han mejorado 
sensiblemente el contenido 
de la ponencia y que 
permiten una mayor 
clarificación de las bases de 
unificación y articulación, 
correspondiente.

El éxito de esta ponencia 
compensa, sin duda, el

esfuerzo realizado por todos 
los militantes del Partit 
Socialista de Catalunya y 
representa un nuevo logro 
para el socialismo.

En cuanto ai i;esto de las 
ponencias, tan solo la de la 
“lucha en la empresa” 
planteó algún problema, por 
la recomendación que hacía 
la ponencia de afiliación a la 
Unión General de 
Trabajadores (UGT). No 
obstante, también salió 
vencedora en este tema.

Finalmente se ha 
procedido a la proclamación 
de los 120 miembros del 
Conseil General del P.S.C. y 
a la renovación de un tercio 
del actual secretariado, para 
lo que SI parece del todo 
seguro que Joan Raventós 
permancerá como miembro 
del nuevo secretariado 
general.
PLAN DE SEGURIDAD 
CIUDADANA

El Gobierno Civil y el 
Ayuntamiento de Barcelona 
están preparando 
conjuntamente un “plan de 
seguridad ciudadana”, según 
se ha podido saber de 
fuentes bien informadas.

Este plan prevé la 
dotación de medidas 
urgentes y oportunas para 
garantizar la paz, la 
tranquilidad y la 
convivencia pacífica en la 
ciudad.

Las' medidas consistirán 
básicamente en reforzar el 
número de unidades que 
cuidan de la vigilancia 
nocturna, especialmente en 
los barrios más alejados del 
centro de la ciudad. 
También habrá servicios 
especiales de protección en 
las horas de salida de los 
colegios y contra atracos. 
Asimismo se establecerán 
servicios permanentes para 
prestar ayuda a los 
ciudadanos. Poner 
en práctica este plan 
requerirá disponer de una 
mejor dotación de medios

-------------- MAORI D—-------------
TEfíM//\/0 LA HUELGA DEL

A YUHTA/U/EHTO
MADRID, 20 (Europa PressX— A partir dejas ocho y media el 

personal del ayuntamiento de Madrid, que había permanecido aye 
en huelga, se ha reincorporado al trabajo con toda normalidad taJy 
como se decidió en la asamblea celebrada a las ocho de la mañaiu e 
el cuartel del Conde Duque, según informan fuentes del municipio-

La asamblea duró aproximadamente un cuarto de hora y enea 
los representantes de las centrales sindicales comunicaron e 
resultado de la negociación celebrada ayer con la comisión 
personal del ayuntamiento, y la petición del municipio de q 
continuará la negociación sin la presión de la huelga.

Los reunidos, unos 2000 según fuentes municipales, acorta» 
volver de inmediato al trabajo y esperar el resultado de la reunion 
hoy de la comisión de personaL

Los servicios se han reanudado con toda normalidad a lo large 
la mañana.

fZl LA O.R.T. SE LLEVA 
EL DINERO DE LA 
CAJA DE resistencia

CADIZ, 20 (Europa Press).— La denominada 
de parados^’ de Cádiz ha enviado un comunicado a 
tintos medios de comunicación de la capital en el , 
afirma que los representantes de la ORTen dicha 
han abandonado la mismay se han llevado cerca de 12 ■ 
pesetas de la “caja de resistencia”, ast como un megV 
valorado en 15.000 pesetas. herd^'

Acusa también el comunicado a la ORT de no ha 
mostrado ningún respeto a las asambleas dé los trabaja 
ni a los acuerdos adoptados e las mismeis.

de transmisión de 
informaciones y,un mayor 
número de vehículos que 
permitan la movilización de 
las patrullas de seguridad.

Finalmente se pondrán 
en marcha una serie de 
medidas preventivas en 
profundidad, como le 
adecuada reestructuración 
de las institucionés 
cautelares.

Sobre la situación 
delictiva en Barcelona en los 
tres últimos meses del año, 
en relación con el año 
anterior y, según datos 
obtenidos de i» Jefatura 
Superior de Policía, si 
tomamos como muestra el 
mes de octu.bre, 
comprobamos de un año a 
otro, que las denuncias 
tramitadas fueron 399 mas 
este año; los hurtos, 29 
menos; los vehlóculos 
sustraídos, 440 mas; los 
delitos contra personas, dos 
menos, otros delitos sin 
clasificar, 57 menos y 
detenidos judiciales 94 
menos.

En cambio, en cuanto a 
la acción policial. I* 
comparación resulta muy 
positiva en ambos meses; 
mayor número de robos y 
hurtos descubiertos; más 
vehículos récuperados y mas 
autores de delitos detenidos.

SGCB2021



UNA NUEVA 
GENERACION DE CAJEROS

Aquí .10 tiene: Un Cajero que trabaja día y noche, 
a cualquier hora, sea laborable o festivo.

Que le ahorra tiempo y que nunca se equivoca,_ _
Su nombre: Cajero Automático del Banco de Vizcaya. Su servicio: Completo. 

Utilícelo. Sin necesidad de entrar en el Banco, 
fíjese cuantas cosas puede hacer para usted.

DA DINERO. Usted puede recibir dinero en efectivo, hasta dos 
veces por día en cajetines de 5.000 pesetas.
RECOGE INGRESOS. Evítese riesgos. Ese dinero que no 
necesita llevar encima ingréselo en su-cuenta a través del 
Cajero Automático. Usted puede depositar hasta setenta 
billetes de mil o el equivalente en volumen de otros billetes, 
así como talones o cheques de cualquier importe.
Para realizar esta operación deberá hacer uso de los sobres 
que dispone el Cajero Automático, indicándonos en el mismo 
los datos que se señalan.
PAGA FACTURAS. Con cargo a su cuenta. Usted puede 
ordenar al Cajero el pago de facturas.
Para realizar esta operación deberá hacer uso de los sobres 
que dispone el Cajero Automático, indicándonos en el mismo 
los datos que se señalan.
TRASPASA FONDOS. Si usted es titular de varias cuentas o 
libretas y desea traspasar dinero de una cuenta a otra, dé la 
orden al Cajero. Pulse el teclado y la operación queda 
realizada automáticamente. ■

Para realizar este tipo de operación resulta imprescindible 
que nos indique, en el contrato de petición de tarjeta, los 
números de las cuentas por orden de preferencia con qüe 
desea trabajar, aún cuando éstas se pudieran encontrar 
funcionando en distintas oficinas de nuestra organización. 
LO MISMO DE ESTA QUE DEL RESTO DE LAS OPERACIONES 
REALIZADAS. EL CAJERO AUTOMATICO SIEMPRE LE DARA
UN COMPROBANTE.
OTRAS OPERACIONES. Todavía el Cajero Automático está 
para mucho más.
Para ordenar la compra o venta de valores, cursar los 
boletines de suscripción de acciones, peticiones de talonanos 
de cuenta corriente y de Cheques Gasolina, domiciliacion de 
efectos, depósito de remesas, etc., etc.
Para realizar estas operaciones deberá hacer uso de ios 
sobres que dispone el Cajero Automático, indicándonos en el 
mismo los datos que se señalan.
Descubra las ventajas del Nuevo Cajero Automático del Banco 
de Vizcaya. Es totalmente gratuito. Sólo necesita la tarjeta de 

' identificación y su número de clave.'

CAJERO AUTOMATICO
Banco de Vizcaya

SERVICIO PERMANENTE
AE/20-12-77/PAG.

A.B.de E. n." 11923/1
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LA MAXIMA PREOCUPACION DE U.C.D.

para seguir en e/poder

la

Por Pedro 
CALVO 
HERNA/yOO

MADRID, 20 (Crónica excluáva para ARAGON/exprés).- En 
los cornienzos de la semana navideña, la verdad es que^l clima 
político no parece nada distendido. Los sucesos del País Vs^co, 
todas las secuelas acumuladas de los lamentables hechos violentos 
de las semanas y de los días pasados, la inquietud sobre la marcha 
de la temática xxiioeconómica ^tán ahí. Y contribuyen 
decisivamente a cargar la atmósfera.

La fusión de un sector de 
USO con UGR se ha consumado, 
lo que entraña una nota de 
optimismo sobre la capacidad de 
la clase trabajadora de ir 
superando la disgregación. 
Alfonso Guerra ha dicho en 
Málaga que dentro de seis meses 
el PSOE gobernará, posibilidad 
que tantas veces ha sido 
manejada teóricam^te.

Y mientras tanto, ¿qué pasa 
con el partido del Gobierno? 
Pues que hoy celebra una muy 
importante reunión en la 
cunare, a la que asistirán el 
Comité Ejecutivo, los -cincuenta 
y dos secretarios provinciales y 
los secretarios regionales. Esta 
cumbre es importante porque se 
celebra inmediatamente después 
de culminado el proceso de 
conversión de la UCD en un 
partido unitario, tras la 
disolución de los grupos que la 
habían integrado en forma de 
coalición.

Esta circunstancia hace que la 
UCD tenga que proceder a un 
replanteamiento seneral de su 
actividad y de su política. Ahora

GANAR LAS 
MUN/C/PALES

Hoy, "cumbre" del partido para 
replantear su política y actividades

—me comentan altos dirigentes 
del partido de Suárez—, es 
necesaria una puesta al día, una 
planificación del futuro 
inmediato, un análisis de h 
política general y de los caminos 
a seguir. Para todo esto se 
celebra la asamblea de hoy.

Los temas que van a estar en 
el centro de las preocupaciones 
de la cumbre son los mismos, 
que preociq>an al partido del 
poder. Se trata de buscar una 
unión más estrecha entre d 
partido y el Gobierno, para 
apoyarse mutuamente. Van a 
preparar la próxima reunión del 
Comité de Coordinación, que es 
el eje organizativo del partido. 
Pretenden trabaiar más 
organizadamente y planear la 
acción política de los proximos 
tres meses, en los que cae el 
congreso constitutivo, a celebrar 
en el mes de enero.

Pero en el fondo de todos, las 
elecciones municipales son la 
preocupación predominante, por 
tratarse de una ocasión en la que 
el equilibrio de fuerzas podrá 
ve rse modificado, ademas de 

jugarse en ellas la entera 
estructura de los poderes locales 
y autonómicos. Como partido en 
el poder, su máxima aspiración 
es conservarlo. Y saben que para 
ello tienen que ganar las 
municipales. Y toman nota de lo 
que el secundo de abordo del 
PSOE acaba de decir en Málaga. 
Ello significa que la UCD va a, 
dar una dura batalla para 
preñara r los cuadros, 
organización y el dinero.

A POR UNA 
PROYECCION SINDICAL

Y hay un segundo tema de 
fondo, del que se habla algo 
menos: las rdaciones de la UCD 
con el mundo laboraL Una de las 
personas de mayor 
responsabilidad a nivel ejecutiva 
me decía ayer que el hecho de 
estar en el Gobierno no piiede 
excluir las aspiraciones hacia el 
campo sindical, y que en ningún 
caso eso significaría amarillismo, 
al contrario de lo qve tantas 
veces repiten el PSOE y el PCE.
Y argumentaba apuntando que si 
maraña es el PSOE quien está en 
el poder, por la misma razón

habría que calificar de 
amarillismo a la UGT, lo que 
sería un absurdo.

La proyección sindical de la 
UCD la ven como un tema nada 
fáciL En principio excluyen la 
pura y ñmple constitución de un 
sindicato dependiente de la 
UCD. Pero excluyen también el 
extremo opuesto, es decir la 
indiferencia ante el fenómeno 
sindical y el mundo del trabajo.

Se tienen que mover entre un 
extremo y otro, porque “somos 
— afirman— un partido 
interclasista,' con votos en el 
mundo obrero, una parte del 
cual nos ha apoyado 
políyicamente y no tiene 
entonces por qué apoyar 
sindicalmente al PSOE o al PCE. 
cosa que indefectiblemente 
ocurrirá si no tienen más 
remedio que inclinarse por la 
UGT o CC.OO. en las elecciones 
sindicales”.

La UCD, el partido en el 
poder de Adolfo Suárez, 
comienza una nueva andadura, 
después de que el presidente del 
Gobierno se' ha salido de 
momento con la suya. La “suya” 
es haber obligado a la disolución 
de los partidos de base.

Academias 
de Conductores

* Zaragoza
• Tarazona
• Ejea de los

Caballeros
• Borja

MEDIOS DE
COMUNI
CACION

DEL ESTADO
SE CREA UNA
SUBCOMISION PARA 
ESTUDIAR EL TEMA

MADRID, 20 (Cifra).- 
La comisión de cultura del 
Congreso de ios Diputados 
ha acordado la formación 
de una subcomisión de 7 
miembros para estudiar el 
tratamiento que debe darse 
a las agencias de noticias y 
publicaciones periódicas vin
culadas al Estado, a la extin
guida Secretaría General y a 
la antigua Organización Sin
dical.

Por unanimidad, la comi
sión acordó que la subcomi
sión esté integrada por Fran
cisco Soler, León Buii *y 
Luis Apostua, de UCD; Car
los Luxan y Alfonso Lazo, 
del PSOE; Femando Soto, 
comunista, y Alberto Jara- 
bo, de AP.

A esta representación 
parlamentaria se unirán 4 
miembros más que, a suge
rencia de la comisión, debe
rá designar el Gobierno.

La subcomisión dispone 
de un plazo de 45 días para 
emitir un informe, que será 
elevado al Gobierno, sobre 
el tratamiento que debe dar
se a los citados medios de 
comunicación social.

El grupo comunista pro
puso que la subcomisión es
tuviese integrada por dos re- 
presentanes de UCD, dos so* 
cialistas y uno de cada uno 
de los restantes grupos. Esta 
tesis fue rechazada con el 
voto en contra de UCD y el 
grupo socialista.

La comisión, por otra 
parte, acordó por unanimi
dad expresar al Gobierno su 
preocupación por la deten
ción de un actor de la com
pañía de teatro Els Jogiars, 
que ingresó en la Cárcel Mo
delo de Barcelona por orden 
de la autoridad militar.

A través de RTVE

EL REY 
HABLARA A 

LOS ESPAÑOLES 
EL DIA DE 

NOCHEBUENA
MADRID, 20 (Europa Press).- El rey don Juan Carlos, 

se dirigirá a ios españoles el día de Nochebuena, 24 de 
dicbmbre, continuando así la costumbre iniciada por el 
monarca en el año 1975.

Como en años anteriores, don Juan Carlos, dirioirá a los 
Españoles, a través de la televisión y radio, un mensaje 
navideño y de cara ai nuevo año.

El mensaje será difundido por la pequeña pantalla a 'ma 
hora adecu^a para que las familias españolas se encuentren 

ya en sus casas, pero que que no interrumpa la cena de 
Nochebuena. El año pasado el mensaje fue emitido alrededor 
de las diez de la noche, después de ia segunda edición del 
Telediario.

Según fuentes competentes consultadas por Europa Press, 
ei mensaje consistirá en una grabación del Rey. Pero aún no 
se sabe si simultáneamente serán ofrecidas otras imágehesV 
Como se recordará el pasado año durante ei discurso dation 
Juvi Carlos se ofrecieron diversas escenas de ia vida familiar 
de ios Reyes y sus hijos, en ei palacio de La Zarzuela.

Las mismas fuentes señalan que ei mensaje será de corta 
duración, -como todos ios anteriores-, y que todavía no ha 
sido grabado. No se descarta que la grabación tendrá lugar ei 
mismo viernes, víqieras de Nochebuena.

Con representantes de ia gerencia del INP

CONTINUAN LAS 
NEGOCIACIONES DE LA

COMISION
MADRID, 20 (Europa Press).- Ayer por la tarde, se reunit 

por segunda vez la comisiOn mixta de personal de las 
Instituciones Sanitarias del Instituto Nacional de Previsión y las 
Centrales Sindicales CC.OO. CSUT, USO y UGT, con 
representantes de las gerencias del INP.

Se acordó formar una comisión técnica de trabajo para el 
estudio de los incrementos salariales en el próximo ejercicio, 
teniendo en cuenta ia masa salarial bruta.

Asimismo, fue acordado proseguir ei estudio de las otras dos 
reivindicaciones, referidas a la regulación de las plantillas y 
reducción de la jornada laboral.

Está prevista una tercera reunión durante la tarde de hoy, con 
objeto de proseguir las negociaciones.

FONTAN EN LAS PALMAS : 
EN EL PRIMER SEMESTRE

DE 1978, LA
CONSTITUCION

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 20 (Europa 
Press).— Don Antonio Fontán, presidente del Senado, 
pronunció anoche una conferencia ante más de un 
centenar de personas en el gabinete literario de Las 
Palmas. El señor Fontán había sido invitado por la Real 
Sociedad Económica de Amigos del País, con motivo 
bicentenario de su fundación.

El presidente del Senado disertó sobre las actuales 
tendencias políticas y el momento político. Anunció que 
en el primer semestre de 1978 estará terminada la 
constitución.

THEMES USADOS 
PARA ANDALUCIA
"Una discriminación más", 
dicen los ferroviarios sevillanos

SEVILLA, 20 (Cifra).— El material enviado para la nue
va red electrificada Sevilla-Cádiz ha sido sobradamente usa* 
do en otras zonas, según ha señalado ei pleno de represen
tantes de Renfe en Sevilla.

En una nota de protesta hecha pública por los ferrovia
rios sevillanos se indica igualmente que este proceder no 
es nuevo, siendo una línea de actuación muy frecuente en 
Renfe, con respecto a Andalucía.

Esta forma de actuar de ia compañía nacional es consi
derada-por los ferroviarios como una manera más de o»* 
criminación contra Andalucía y va en detrimento, opinan, 
tanto de ios usuarios como de los trabajadores, cuya tarea 
aumenta mientras disminuye la calidad del servicio.

En estos términos, los ferroviarios sevillanos se han diri
gido a las primeras autoridades de Renfe, al alcalde de esta 
ciudad y al gobernador civil de la provincia.

FUERZA NUEVA ORGANIZARA
UN FUNERAL POR EL 
COMANDANTE IMAZ Y POR 
JULIO MARTINEZ

IRUN, 20 (Europa Press).— Los componentes de 
Fuerza Nueva de varias provincias del norte proyectan la 
celebración de un funeral, posiblemente en 
Sebastián, por las almas del comandante de la Policía 
Armada de Pamplona don Joaquín Imaz y del falangista 
Julio Martínez, recientemente asesinado por ETA.

No se ha concretado la fecha en que habrá oe 

celebrarse el doble funeral.
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Según los socialistas
ESPANA

EUROPA UNA CAMARA
LOS jefes de Gobierno de los nueve países que com

ponen la CEE, se han reunido en Bruselas para exa
minar el estado de su organización; la verdad sea dicha, los 

resultados no les han parecido demasiado halagadores. El 
número de parados se acerca a los seis millones, la infla
ción ronda el diez por ciento, la balanza de pagos resulta 
ampliamente deficitaria (tan sólo con el Japón, las deudas 
ascienden a cinco mil millones de dólares) y el creci
miento económico anual no suele superar el dos y medio 
por cien. En estas circunstancias, no es lógico pensar en 
una pronta incorporación de España al organismo

Durante muchos años, hemos creído que la clave de la 
integración española era puramente política, pero con la 
llegada de la Democracia, todo el mundo se ha podido dar 
cuenta de que los factores políticos y económicos juegan 
al "fifty-fifty" a la hora de calibrar las posibilidades de 
una ampliación de la Comunidad. El caso portugués es re
velador. El país vecino convive en un régimen democráti
co, pero se enfrenta a una inflación del 21,8 por cien y su 
panorama económico no es nada sobresaliente: su incor
poración al Mercado Común sólo traería problemas. 
Grecia estaba dentro de la Comunidad cuando llegó el 
régimen de los Coroneles y fue expulsada; ahora tropieza 
con serios obstáculos para su reincorporación.

Para una situación tan difícil como la española, hemos 
de pensar que, pese a las buenas palabras y propósitos de 

"los dirigentes europeos, no va a ser fa'cil conseguir que nos 
admitan. Los viajes del Rey y de Suárez no han servido 
para mucho. Como consuelo, se nos otorga la adhesión al 
Parlamento Euroeo; una decisión muy oportunista, reali
zada con el ánimo de calmar unas aspiraciones que van 
más allá de la participación en un organismo meramente 
político como es el Consejo de Europa.

En definitiva, lo que se trata es de calibrar qué ventajas 
e inconvenientes conllevaría la adhesión española. Como 
vamos a ver, los inconvenientes son muchos y las ventajas 
casi hay que improvisarlas, por no decir inventarlas. El ín
dice del Coste de Vida se aproxima al treinta por cien, los 
parados pueden llegar al millón, las bajas bursátiles son 
auténticos records que parecen difíciles de superar pero 
que siempre se superan, la balanza de pagos, es desastrosa.

Frente a esto, ¿qué podemos aportar nosotros? Los 
productores españoles harían competencia a los franceses 
e italianos, especialmente en cuanto a economía agraria se 
refiere. Contribuiríamos entonces a que aumentaran los 
excedentes y que, por consiguiente, se desperdiciaran to
neladas de productos por no haberlos podido colocar en el 
mercado internacional. ¿A quiín beneficia la situación 
descrita? Por supuesto, no a los países integrados. Ellos ya 
tienen bastantes problemas. A la CEE le convendría la 
adhesión de un país con economía semejante a la alemana 
donde encontramos un 6 por cien de inflación y una mo
neda con suficiente fuerza como para hacer frente al dólar.

Así las cosas, el camino para la plena incorporación es
pañola va a ser, sin duda, largo y difícil, y no es aventu
rado pensar en que las negociaciones se podrían prolongar 
por un período superior a cinco años.

CON BOZAL
UCD sigue controlando las decisiones 
del Parlamento: ayer puso sordina al 
debate de los sucesos de Málaga y Tenerife
MADRID, 20. (Logos).- A petición del portavoz de Unión de Centro Democrático, 

Pérez Llorca, los componentes de la Mesa del Congreso cue asistían ayertarde a la reu - 
nión de la Junta de Portavoces, fueron invitados a salir en aplicación del articulo 27 
del Reglamento. En dicho articulo se establece que a la Junta de Portavoces, que pre
side el Presidente del Congreso no nuede asistir la mesa.

El motivo de pedir a los
miembros de la mesa que 
salieran, se debió al juicio de 
valor emitido por el primer 
vicepresidente del Congreso, 
el socialista Gomez 
Llórente, quien había 
manifestado que UCD se 
oponía a que los socialistas 
explicaran su voto en el 
Congreso acerca de las 
razones por las 
votaban a favor de la

cuales

ALAR/CO

constitución de una 
comisión conjunta para que 
investigara los hechos 
acaecidos en Málaga y 
Tenerife. Gómez Llórente, 
que ya en el pasillo se había 
manifestado con crudeza 
ante la prensa, dijo que 
UCD lo que pretendía era 
amordazar a la^Cámara. Si 
alguien pretendía diferir el 
tema dijo Gómez Llórente, 
se cometía un error pues 
obligaría a plantear el tema 
de Málaga y Tenerife corno 
una cuestión previa, 
alterando el orden del día 
del pleno, que como se sabe, 
lleva en primer lugar los 
presupuestos del Estado.

Estas manifestaciones de 
Gómez Llórente dieron 
lugar a la solicitud de que 
salieran los miembros de la 
mesa por parte de UCD por 
¡o que es probable que los 
miembros de la mesa no 
vuelvan ya a estar presentes 
en las reuniones de la Junta 
de Portavoces.

Al término de la reunión, 
un cuarto de hora después 
de que hubieran salido los 
miembros de la mesa, el 
representante de Alianza 
Popular, Fraga, manifestó 
que no había ocurrido nada 
y esperaba que todo se

resolviera de manera cordial.
EI presidente del 

Congreso no quiso hacer 
ninguna declaración y se 
limitó a los portavoces. El 
portavoz de UCD indicó que 
no era el portavoz de la 
Junta de Portavoces, pero 
Pérez Llorca se avino a dar 
alguna explicación. Hemos 
pedido la aplicación del 
artículo 27 —dijo— porque 
en él se prevé que a la Junta 
de Portavoces sólo aistan sus 
miembros y sus suplentes. 
Ahora bien, los miembros 
de la Mesa venían asistiendo
a efectos de informe. Creo 
que a juicio de UCD, Gómez 
Llórente ha ido más allá de 
la cortesía reglamentaria, en el pleno, 
Pérez Llorca informó que el

Por su parte, el portavoz 
socialista. Guerra, manifestó 
que todos los grupos menos 
UCD y AP, se habían 
manifestado en favor de que 
hubiera explicación del voto 
sobre el tema en la creación 
de la comisión de encuesta. 
Sin embargo, UCD con 
argumentos de todo tipo, ha 
intentado oponerse a c^ue 
hubiera esa explicación. 
Simplemente dejó que nos 
limitáramos a la admisión de 
la creación de esa Comisión. 
Los representantes de UCD 
han pedido que salieran ios 
miembros de la Mesa,como 
han pretendido evitar que 
nosotros nos explicáramos

trate en el pleno antes de las 
interpelaciones y de las 
preguntas. Sin embargo, 
parece que el criterio de 
UCD es contrario a esta 
nueva alteración del orden 
del día.

LAS PROMESAS DE 
LA BANCA

orden del día del pleno se 
mantiene. En primer lugar 
se debatirán los 
presupuestos y diversos 
proyectos de ley de créditos 
extraordinarios. Después 
varias interpelaciones,y por 
último la comisión de 
encuesta sobre los sucesos 
de Málaga y Tenerife, para 
cerrar con la admisión a 
trámite de unas 
proposiciones de ley.

Pérez Llorca manifestó 
que en el Pleno se cumplirá 
el reglamento en cuanto a la 
Comisión de Encuesta sobre 
Málaga y Tenerife: habría 
debate, votación y eventual 
explicación, es decir, se 
mantiene el mismo orden 
del día previsto el lunes 
pasado, con la única 
modificación de ampliar la 
comisión de encuesta a los 
hechos de Tenerife.

“Creo que el incidente de 
hoy —añadió Pérez Llorca— 
no rompe la concordia. El 
señor Gómez Llórente sabe 
que cuenta con todos 
nuestros respetos. No hay 
nerviosismo por nuestra 
parte. En cuanto si se 
pediría una comisión de 
encuesta en relación con el 
asesinato de Irún, dijo el 
señor Pérez Llorca que si 
había que hacer una 
comisión de encuesta cada 
día, acabaríamos teniendo 
más comisiones de encuesta 
que diputados.

En definitiva, añadió
Guerra, lo que ouieren tos 
miembros del partido del 
Gobierno es silenciar a la 
Cámara. Nosotros admitimos 
que no haya debate, pero 
los socialistas queremos 
explicar nuestro voto. 
Alianza Popular dijo que si 
había explicación de voto 
era mejor que hubiera 
debate. La diferencia entre 
la explicación del voto y el 
debate, es que, tras el 
debate, es necesario votar 
alguna conclusión. Yo creo 
—añadió Guerra— que no se 
puede poner un bozal a la 
Cámara/ Respecto a si los 
socialistas harían alguna 
crítica para buscar un 
“chivo expiatorio” de los 
sucesos de orden público de 
estos días. Guerra dijo que 
el “chivo” son hechos 
objetivos, no deseos, que 
están ahí cada día. Nosotros 
ya lo habíamos advertido.

Guerra anunció que los 
socialistas acaso pidan que 
el tema de la comisión de 
encuesta se vea 
inmediatamente despues de 
aprobarse los presupuestos, 
a fin de que pueda el 
presidente invocar el 
acuerdo de la junta de 
portavoces de la semana 
pasada para demorar el 
pleno hasta el 10 de enero.

A estos efectos, 
queremos que el tema de la 
comisión de encuesta se

MADRID, 20 (Logos).- 
El presidente del Gobierno 
recibió ayer en audiencia al 
presidente de la Asociación 
española de Banca Privada, 
Rafael Termes.

Termes expresó al 
presidente del Gobierno la 
organización y fines de la 
asociación, que forma parte 
de la Confederación 
Española de Organizaciones 
Empresariales. Refirió 
también las relaciones 
Ba n ca - G o b i erno y el 
propósito de la Banca 
Privada de colaborar 
ampliamente en la ejecución 
de los Pactos de la Moncloa. 
Asimismo ratificó el deseo 
de que exista la mayor 
coordinación posible entre 
los bancos y el Gobierno en 
lo que se refiere a política 
monetaria. Termes planteó 
también los aspectos 
relativos al papel de la 
asociación y de la Banca eri. 
los movimientos 
empresariales, que 
representan un importante y 
positivo estímulo a la 
confianza empresarial y a la 
actividad inversora, según 
fuentes próximas a 
Presidencia.

Por último expresó la 
preocupación de los bancos 
y en general de los 
empresarios en lo que afecta 
al futuro desarrollo de la 
acción sindical dentro de la 
empresa. El presidente 
agradeció al señor Tormes la 
buena disposición de a 
banca española y manifestó 
su esperanza en que se 
llegara a una coordinación 
eficaz entre la política 
económica y sócial del ' 
Gobierno, la actividad de la 
Banca Privada y los intereses 
y necesidades de los 
empresarios y trabajadores, 
representados en sus 
respectivas organizaciones 
empresariales y sindicáTes.

MAÑANA, PROBABLE 
CONSEJO DE 
MINISTROS

MADRID, 20 (Logos).— 
Para mañana se espera una 
nueva reunión del Consejo

si bien esta no 
convocada

de Ministros, 
ha sido 
oficialmente.

Según 
consultadas por Logos, en el

fuentes

próximo Consejo de 
Ministros podría tratarse del 
plan energético que, como 
se recordará, quedó 
pendiente de la ultima 
reunion gubernamental.

AVISO
DESDE EL PASADO DIA 19 NUESTROS

CLIENTES DE LA OFICINA DE INDEPENDENCIA, 23,

GONZALEZ, EN LA 
INTERNACIONAL SOCIALISTA

TOKYO.- El presidente de la Internacional Socialista, Willy Brandt - centro -, 
líder del Partido Socialista de Alemania Federal, habla en una rueda de prensa, 
celebrada después de finalizar una reunión de los lideres de la Internacional Socia
lista. Brandt dijo que la reunión tomó “un nuevo impulso" para fomentar la lirm- 
tación de la carrera de armamento y apoyar el movimiento de los derechos huma
nos. Sentados con Brandt, de izquierda a derecha, Ichio Asukata, presidente del 
Partido Socialista Japonés, Felipe González, secretario general del Partido Socia
lista Obrero Español, Brandt, el secretario general Bernt Carlsson, de Suecia, y 
François Mitterrand, secretario general del Partido Socialista Francés. (Telefoto, 

Cifra-Upi.)

SERAN ATENDIDOS EN NUESTRAS
NUEVAS INSTALACIONES DE INDEPENDENCIA. lO.Tfnos.224921 

í 21714a DONDE ASIMISMO HAN'SIDO TRASLADADOS 
LOS SERVICIOS CENTRALIZADOS DE LA ENTIDAD.

LA PUESTA EN SERVICIO DEL.T’ARKING" SE ANUNCIARA OPORTUNAMENTE

CAIA DE AHORROS W DE LA INMACULADA
Aragtin.lHiy y mañana.
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PELUQUERIA DE CABALLEROS

Avda. Independencia, 18 Teléfono 220994

Un inigualable recuerdo". "Un agradable regalo

Independencia, 30 - ZARAGOZA

Comeèciaê

FELICITA A VD. LAS NAVIDADES

i

Con su fotografía POMARQK 

le hará un maravilloso dibujo ai carbón

ELECTRODOMESTICOS 
TV COLOR

JOSE MARIA JOSE MARIA

CREACIONES

DISCOS

PASAJE PALAFOX

PELUQUERIA DE SEÑORAS

CLEMENTE

Primera organización mundial 
para la. medida exacta del tiempo

AVDA. INDEPENDENCIA, 23 
TELEFONO 22 74 03 

ZARAGOZA

Avda. de la Independencia, 9 
ZARAGOZA

■: ■ ■ ■ ' ¿ -ii'- . • , .

Navideñas
en este sector

AVENIDA
L f/\/DEPE/\/DE/\/C/A

Avda. independencia, 18 :: ZARAGOZA

ZARAGOZA Telefono 220994

OMEGA
AGENCIA OFICIAL

OBJETOS DE REGALO LISTAS DE BODAS

ñBJA
ALTAS NOVEDADES SEÑORA, CABALLERO 

MODELOS EXCLUSIVOS

AVDA. INDEPENDENCIA, 18-2O-ZARAG0ZA4 
SAN VICENTE DE PAUL, 1- ZARAGOZA !
PLAZA DE ESPAÑA, 8- EJEA DE LOS CABALLEROS

Paseo Fernando El Católico, 24 - Teléfono 252188
Paseo independencia 18 - Telefono 215185 

ZARAGOZA

VISITE NUESTRA EXPOSICION 
DE SELECTOS MARISCOS EN 
PASEO INDEPENDENCIA, 6 
Y NUESTRO COCEDERO DE MARISCOS 
EN PAMPLONA ESCUDERO, 2Ü-22 
ZARAGOZA

DEPARTAMENTO 
STUDIO ROSENTHAL

os comerciantes
e industriales
de este sector

le desean una feliz
Navidad

y un prospero y venturoso
año 1978

haga sus compras

FELICITA LAS FIESTAS 
CON MUSICA

GESTORIA - FINCAS

FELICITA A SUS CLIENTES Y 
AMIGOS EN ESTAS FIESTAS 
NAVIDEÑAS

INDEPENDENCIA- 5-TELEFONO 233982
V ZARAGOZA y
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HO AHHIBl
BOLSA de

(Información bursátil 
facilitada por el banco de 
Vizcaya en exclusiva para 
A RA CON/exprés. ) 

[ MADRID~1
La semana ha comenzado 

con una sesión bien dispuesta, de 
mayor volumen de negocio y 
gran número de alzas, 
destacando sobre todo las 
subidas de los cupones eléctricos 
que se anotan fuertes plusvalías. 
En los principales bancos 
comerciales, salvo el Popular 
que repite, hay subiu’is 
destacadas, como los 15 enteros 
del Santander y 10 de Hispano y 
Bancobao y el Coca vuelve a 
señalar una baja, esta vez de 16 
enteros. En los industriales las. 
mejorasí- son de 10 en el 
Fomento y de 6 en Urquijo. 
Fuertes mejoras en los valores 
eléctricos, con su índice

operando ganancias de 5 an 
Cristalería, 2 en Inmob. Metro y 
Vallehemoso y 1 en Urbis. En 
monopolios Tabacalera cede 2 y 
hay avances de 0,5 en Campsa y 
de 0,25 en telefónica. Muy bien 
algunas químicas, con 
recuperaciones de 6,75 en Cepsa 
y 4 enteros en Explosivos y 
torras y balance más repartido 
en siderúrgicas, con ganancias de 
4,5 en Tubacex y 1,5 en Hornos 
y pérdidas de 3 en Olarra. En el 
grupo del automóvil mejoraban 
2 Tudor y 1 Fasa, pero ponía 
papel -3 Sta. Ana (59 por 100). 
El cierre quedaba con buena 
disposición. Indice: 64,85 
1,32. ______

GESTION 
DE

CREDITO 
OICIAL

recuperando 2,71 puntos y 
ganancias de 4,5 en Iberduero, 3 
en Hidrola, 2,75 en Unión y 2,5 
en Sevillana. Los derechos de 
Hidrola ganan 5,5 pesetas, y 
quedan a 23 y los de Unión 4,5 
pesetas; derrando a 9,50. 
Predominan los siqnos oositivos 
en construcción, señalando 
Urbanizadora metro dinero —7
V Valderrivas dinero —5 y

BILBAO

Hidrola, con mucho voceo y 
gran actividad, destacando los 
avances de 6 enteros en Unión, 
3.5 en Hidrola, 3 en Iberduero, 
etc. Los derechos de Hidrola 
hacían 9 cambios y terminaban 
a 23 pesetas, y los de Unión con 
3 cambios cerraba a 9 pesetas. 
En bancos gran número de alzas 
con 15 en Banesto, 11 en 
Central, 10 en Santander y_8 en 
el Vizcaya, etc. Algo más bajo 
de tono el sector siderúrgico, 
mejorando 5 Tubacex, 2,5 
Hornos y 2 Cerrajera y. 
perdiendo 3 0larra. En las 
químicas los avances son de 4 
enteros en Petróleos y 
Explosivos y en los grupos 
finales menudean los avances 
que son de 5 enteros en Campsa, 
4 en Dragados y Lemona. El 
cierre seguía manteniendo 
posiciones de dinero en bancos 
y eléctricas y con más equilibrio 
en el resto. Indice: 63,62 -1,54.

y manifestándose los otros 
grupos con cambios alternativos. 
Las eléctricas ganan 4,5 
Sevillana, 4 Iberduero y 3,75 
Hidrola y suben 8 pesetas. Los 
cupones de Hidrola y Unión, 
cerrando los primeros a 27 
pesetas, y a 12 pesetas. Los 
otros, en los bancos avances de 
15 en Santander y 13 en Central 
como lo más destacado. Sin 
actividad en automóviles, con 
varias repeticiones en 
inmobiliarias y en las químicas 
plusvalías de 8 enteros en Cepsa 
y 5 en Explosivos y pérdidas de 
8 en Carburos. Al cierre se llega 
con mejor tono que sesiones 
anteriores.

José A. Traver 
Espallargues

COSO.24-32 2 
TELS 210496-210497 

ZARAGOZA 4

Excelente sesión de apertura 
en la bolsa bilbaína con todos 
los corros señalando 
recuperaciones, pero de una 
manera excepcional en eléctricas 
y bancos La contratación de 
grupos eléctrico se han llevado 
como en los mejores tiempos de 
la bolsa, especialmente en

AgiicultiiFa
Industria ('omercio.

Const ruccúin 
Navales . .

27 MILLONES 
PARA "AVUI"

■PRENSA ARAGONESA, S. A.

Eduardo

FUEMBUENA COMIN. VOCALES: Doña Maria Blanca

Secretarlo: O* “J’ritîadôn financiera de la
fin d" Sfímo Lerciclo, responde a lo. dato.

sguientes::

ACTIVO:

I Barcelona!
Sesión muy buena con la 

nota sobresaliente en las 
ganancias de las eléctricas, que 
registran alzas del 5 por 100 
contagiándose la buena 
disposición a bancos comerciales

BARCELONA, 20 (Euro
pa Press).- Según informa 
hoy "Prensa Catalana'', edi
tora del diario "Avui", se 
han conseguido ya 27,7 mi
llones de los 32 de aporta
ción inmediata que son ne
cesarios para que el nuevo 
consejo pueda adoptar las 
medidas definitivas de so- 
lidifcación.

También entre los empresarios catalanes

EL LIDERAZGO 
DE CARLOS FERRER 

SE PONE EN DUDA

Inmovilizado Material............ .
Gastos Amortizadles...............
Existencias de materias .....
Deudores ........................ ..
Cuentas Financieras ...............

Suma .........................................

PASIVO:

Capital, Reservas y Resultados
Acreedores ........................ ..

Suma ............... ..
Zaragoza, Diciembre de 1977

9.587.828 pts.
44.940 pts.

3.241.018 pts.
3.347.705 pts.
2.474.191 pts.

18.695.680 pts.

15.819.643 Pts.
2.876.037 Pts.

187695.680 Pts.

bolsa de DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO

BARCELONA, 20.-Logo6.- 
La comisión de urgencia elegida 
en la concentración empresarial 
uc Cataluña, celebrada el pasado 
28 de noviembre, ante las dudas 
surgidas en el seno del organo 
directivo > de “Fomento del 
Trabajo Nacional (gran 
patronal de la region catalana) y 
tras una reunion de urgencia ha 
manifestado;

1 . _ En la pa s:a da 
concentración empresanal de 
Cataluña, se nombro por 
aclamación una comisión de 
empresarios de la “base , para 
representar a la rnisma 
conjuntamente con D. Carlos 
Ferrer Salat y D. Alfredo 
Molinas Bellido, ante las mas 
altas magistraturas del Estjo.

2. El Fomento del Trabajo 
Nacional, hizo suyas ’.as 
peticiones y ratifico a la 
comisión, dándole el nombre de 
“comisión de urgencia” según se 
publicó en los rotativos 
barceloneses, días más tarde.

3 — La comisión declara 
seguir manteniendo una firme y 
total lealtad a la unidad 
empresarial V al mandato de los

Cambios del día 20 de Diciembre de 1977

divisa

1 Dólar USA
1 Dólar Canadiense .
1 Franco Francés
1 
1

Libra Esterlina 
Franco Suizo .

loó Francos Belgas (com 
1 Marco Alemán . . .

100 Liras Italianas . ■ ■
1 
1
1 
1
1

Florín Holandés . . 
Corona Sueca .... 
Corona Danesa . . . 
Corona Noryega . . 
Marco Finlandés . .

loo Chelines Austríacos . 
100 Escudos Portugueses 
loó Yens Japoneses . . ■ 
loo Francos Belgas (fin).

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

80,957 
74,213 
17,002

152,838 
40,249

243,099
38,275

9,265 
35,397 
17,188 
13,880 
15,730 
19,878 

532,086 
202,139

33,654 
241.230

81,217 
74.532 
17,074

153,654 
40,478

244,614 
38,489

9.306 
35,588 
17,280 
13,948
15,811 
19,991

537,327 
203,806

33,833 
243,456

1 1J
Preced. HOY

236 236
257 261
346 352
222 230
205 215
310 325
209 209
262 272
215 220
175 177
182 ——
223
221 227
269 269

BANCOS

ELECTRICAS

SIDEROMETALURGICAS

ALIMENTACION

CONSTRUCCION

Petróleos. 
Explosivos 
Energías .

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

Azucarera 
Ebro .
Aguilas . .

Dragados................  
Urbis...................... 
Inmobiliarias Metro 
Vailehermoso . . . .

Banco Zaragozano .....................
Banco Exterior..............................
Banco Central ..............................
Banco Español de Crédito ....
Banco Hispano Americano .....
Banco de Santander ...................
Banco Popular Español .............
Banco de Bilbao...........................
Banco de Vizcaya........... '
Banco Industrial de Cataluña . .
Banco Occidental .........................
Banco Atlántico...........................
Banco Urquijo ..............................
Banco Industrial del Sur..............

73,5niaro tspanuia . .................
65,5oCVIIIdlla ............................ ...
72.5uanxaDiiuu • ..............   • •
70.5

Hidro'Cataluña.............................. 58 
84,5..........................................
51t. ... ..........................................  » • •

Unión E. Madrileña...................... 62,5 
72rciiUofl . . • ...............
70recsa □.uuw . .  

Croco 1 nnn................................ 70,5r6csa 1 .wuu ......................

MINERAS

91KOnieiiaVici ................................
54

QUIMICAS

41
71

96
330

61

184,5 
106

52,5

76,5 
68 
73 
67

89
49
65,25

71
72,5

90^

42^

330
61

191 
lio
53

20.000 emresarios reunidos en 
la concentración.

4.— La comisión ha llegado a 
la conclusión de que se esta 
siguiendo una táctica detona 
con la pretensión de producir el 
abandono por cansancio del 
empresariado. . .

5,— Dentro de una maxima 
serenidad y con k mayor 
corrección, estamos obligados a 
exigir el cumplimiento de los 
acuerdos tomados por los 
20.000 empresarios en la 
concentración.

6.- Que los logros que se 
dicen alcanzados durante estos 
últimos 17 días son totalmente 
insuficientes y no satisfacen en 
absoluto, las peticiones 
manifestadas por el 
empresariado. ,

7,— La comisión antes de 
disolverse, se verá en la 
obligación de arbitrar todos los 
medios necesarios para controlar 
las gestiones que se realicen, asi 
como los logros que se consigan.

8.- Esta comisión notifica el 
agradecimiento a las numerous 
adhesiones que se están 
recibiendo..

VARIOS

Telefónica..............
Galerías Preciados .
Campsa ...................
Tabacalera........... ..
Astilleros ...........
Metro...................
Unión Fénix . . • 
Seat...................... 
Renta inmobiliaria

225
106
103
123

107
105
125

85 85,25
ño 106
234 234,5
170 167
36

■■ !■

250 250.
97 —
75 74

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

El 'Xhrysier 15O'V el Seat 127 
proclamados "'Coches del año'
MADRID. 18.-

Press).- El Chrysler 150 y 
el seat 127 han sido elegidos 
coches del año en España en 
las respectivas categorías de 
luio y economía a nive 
popular, en la tradicional 
votación convocada por la 
agencia de prensa Motor 
Press”. Han participado 
sesenta y ocho medios 
informativos españoles

representados P®*'.*'?*, 
directores, ^9 
veinticinco periodicos 
diarios -entre Jos que! « 
cuenta “Aragon/expres 
tres Hojas del Lunes treinta 
emisoras y diez resistas

En la clase de coches 
económicos el seat 127 ha 
obtenido 42 votos y 30 el 
Chrysler 150 en la de coches 
de lujo. ______

OFERTAS 
TRABAJO

40.000 mensuales. Ofrece
mos veinticinco trabajos ca
seros, horas libres. Venta 
garantizada. Pago contado. 
Escribanos. RUFEAL — 
ROSAL T- PONTEVEDRA

YWQIft

Un vehículo parado 
puede ocultar a otro que 
llega. No cruce jamás sin 
tener visibilidad 
completa a izquierda y 
derecha.

banco de huesca-un b» de-iwebes- mpital

SGCB2021



, cer de los tiempo j de viola- 1 
existen países muerte, en otros,ciónestápenadoc^lamuej^^^j^^bso-

1 losmás ‘‘pro^= como ha ocurrido
1 lución del violado , .¿Qg gnrecientemente en os Estado

1 donde un eam° auto-stopista por la violación de una , lo que se
conádew^A^ Jto-stopdenoche”. 
’"S’Uont y criminalistas tratan por 

Psicólogos y cru . los mo- 
todos los medios de a cometer
tivos que deshonestos. El doc-

1 todo tipo de a ¿o Louisiana,
i tor Jeremy '’®c'“° ' ye el violador 

manifiesta en el aspecto
••es un merqmado, mto

I cultural como en Colación como 
^■*ca“do ’^’^Xtociedad,’.Sinemb^go 

psicólogos que no están 
son muchos te ps ya que

1 de acuerdo co sociedad
\ los violadores fo tienen
l de ámpUo j’i.hijos de papá" que 
1 cabida tamb cuevas emociones

U^r^drindusoalaviolaciónoal 
Xenparaobtenerl^^_____________

Crimina/istas 
y psicólogos buscan 

una salida,
Por Mirtha Brunr/ing en Èxc/usiva (Servicios Especiales de Efe)

VIOLADA POR QUINCE JOVENES

Existen casos de violación múltiple que 
convierten a la víctima en un ser ciertamente 
traumatizado. Hace unos cuantos meses una 
muchacha italiana de dieciocho años, 
Claudia Caputi, fue raptada por quince 
jóvenes que tras cometer todo tipo de abusos 
con ella la dejaron en libertad. Denunciado 
el caso a la policía, varios de éstos jóvenes 
fueron detenidos y sometidos al juicio de 
ios Tribunaies.

Claudia Caputi los reconoció y testificó 
en su contra. A los pocos días la muchacha 
era raptada de nuevo, en esta ocasión por 
tres muchachos que tras violarla repetidas 
veces, le ocasionaron diversos cortes con 
cuchillas de afeitar en senos, rostro y vientre, 
amenazando con matarla si no retiraba su 
denuncia. Claudia Caputi, con ese valor que 
siempre otorga la desesperación, volvió 
nuevamente a la policía para practicar una 
nueva demanda. El conocimiento a través de 
los órganos informativos del caso de Claudia 
Caputi originó una manifestación en favor 
suyo en la que participaron 10.000 
feministas que exigieron de forma rotunda 
que se hiciese justicia, condenando a los 
violadores a penas conformes a la gravedad y 
motivo del delito cometido.

CADA PAIS TIENE SU PROPIA 
LEGISLACION CON RESPECTO 
A LOS “DELITOS SEXUALES"

Al principio de este reportaje hacíamos 
referencia a la autostopista americana 
violada por un camionero. Los jueces 
absolvieron ai violador. Claro está que cada 
Estado americano tiene su propia legislación 
y que mientras en uno pueden imponer ai 
delincuente la mínima pena en ei vecino

*

El aumento de ""delitos sexuales'" exige upa 
nueva legislación. Porque mientras en unos 
países se condena a los violadores a pena de 
muerte, en otros se llega a absolver al violador

• Uno de los casos mas trágicos ha sido el de la joven 
italiana Claudia Caputi, de 18 años, violada primero 

por quince jóvenes y días más tarde por otros tres

pueden condenarlo incluso a cadena 
perpetua. Por eso en Suecia, país en donde 
se producen unos 60.000 casos de violación 
anuales, se estudia detenidamente las 
motivaciones que pueden conducir a un 
hombre a la consecución de su acto.

Por ejemplo, si una mujer provoca a un 
hombre sensualmente, otorgándole falsas 
esperanzas y,en suma,burlándose de él, si 
éste la viola la pena puede resultar incluso 
mínima de un mes y un día de reclusión. En 
cambio si un hombre viola a una mujer 
inocente de forma violenta puede ser 
condenado a muchos años de prisión.

De todas formas y maneras no hay duda 
de que los "delitos del sexo" son cada día 
más numerosos^ entrañando otros 
peligros como pueden ser la locura de la 
víctima o su propia muerte al tratar de 
impedir ei abuso por parte del hombre. Y 
todo resulta mucho más peligroso cuando 
estos actos se hacen extensivos a niñas. No es 
raro leer con terrible asiduidad las 
violaciones de niñas e incluso ei posterior 
asesinato. Existen casos en que todo ese tipo 

de maníacos sexuales llegan incluso a abusar 
de sus propias hijas. Un famoso psiquiatra 
alemán Walter S. Bremer, declara con 
firmeza:

"—Estoy en completo desacuerdo con 
esos que afirman que ios violadores son unps 
enfermos mentales. Existen naturalmente, 
casos de psicopatía sexual, pero en una 
mayoría inmensa, los que cometen ei detito 
de violación son reprimidos, viciosos, 
"voyeurs" o personas influenciadas por 
películas o programas televisivos. La 
violación puede resultar terrible para la 
víctima, por los traumas, de importancia 
inalcanzable, que pueden quedar fijos en su 
cerebro. Por ello tales delitos deben de ser 
castigados como si fuesen atentados contra 
la propia vida humana".

De lo que no hay duda es que es preciso 
valorar en su justa medida los delitos de 
violación, porque al ir estos "in crescendo", 
será la mejor medida de cortar por lo sano 
un cáncer social que puede convertirse el día 
menos pensado en una auténtica epidemia.

Mirtha BRUNNING

¿Por qué a la mayoría de Y
enanos les gustan las mujeres grandes? a las

Esta pregunta, sin duda, selahriedio - 
millones de personas cuando hanvistoyor Caba 
su lado, ha pasado una pareja compuesti^run - 
hombre extremadamente diminutoyu^iujer que I 
alta, de tamaño natural. -

Y nrecisamente aquí, en la ciudadtilueva - 
York, en los estudios de la C.B.S,T^ me señ( 
encontré con uno de los enanos másnesos cor 
del mundo, el australiano Inge Schaladitfcte, des 
junto a otro enano famoso, especialrft en simf 
Europa, Ettore Panicucci, italiano, actiinun 
programa especial "ara la ttMHón Y, f 
norteamericana.

“Cuanto másceles : 
para mí", dicenge Se 
el diminuto algalian 

Tanto uno, como el otro, constiiLa que 

verdadera atracción de taquilla doaikiuiera 
que se presentan. “No me gusta seriitede y $ 
circo, prefiero actuar en cabarets..,nuna pos 
figura en el mundo del “music4iair.|Rto$ eos 
sitios no suelen oresentar al enanoeoíaun elsi 
fenómeno..., como a un monstruo,sinoinoa 
un artista como otro cualquiera", mijo al 
propio australiano. soy

"LAS MUJERES ENANAS, QUIZAS £ .i cua 
PORQUE TIENEN COMPLEJO, un
NO SABEN HACER EL AMOR" ent 

  gllj

Aunque muy pocos lo crean. Ingente 
está considerado como un famoso''pOy". nal 
Es uno de los enanos del mundo qua^^e siei 
más amores con mujeres de todos loKaüas, ’ TBL 
colores y estaturas.

Pero como mi primera preguntanie0de mi 
los labios, se la hice». jt "o 

-Señor Schalachta, ¿cuál es la rawRla 
que la mayoría de los hombres enanosP^^n co 
a la mujer de tamaño normal?

-Bueno..., si. yo le contestara Is 
razones que existen, seguro que notaR^os 
tiempo suficiente. Pero mire,, le 
más importante ; Las mujeres 
porque tienen complejo, no saben l*> el 
amor. Yo, personalmente, prefiero aiRper 
normal..., bien grande, porque sabe Mu lo 
relacionado con el amor... !

—Usted ha tenido relaciones con 
distintos tipos y tamaños ¿comoauRM 

«10,

"propaganda"? ,1
-Efectivamente. Mis primeras exP^Puias 

las tuve con mujeres de mi misma naWza, 
Pero la verdad es que en ninguna encouffl™a 
satisfacción. Un buen día, un anMpi®», 
también enano, me presentó a una rer 
normal. Desde entonces, he preferidoai^’ ulas 
mujeres grandes, cuando más grsM” ’®'>. 
mejor para mí. j 

-¿Podríamos compararlo a usted 1 «te 
aspecto con un hombre que no esenaui^ 

— Efectivamente. En todos los T**» 
podemos compararnos. i 

—Dígame, ¿existen mujeres norms^due 
realmente prefieren al hombre enanoí 1 

-Muchísimas. No olvide 
relacionado con el amor, estí^«uy 
"revolucionado".

"YO CREO EN EL VIEJO 
REFRAN QUE DICE: CABALLO 
GRANDE, ANDE 0 NO ANDE"

Inge Schalachta es un enano 
lleva media hora hablando con él 
olvidar de su estatura cualquier® f t»» 
interlocutores. Posee algo superiof-G*'» 
angel y una simpatía que le brota 
de sus poros, Y no lo hace en 
ya que, cuando está fuera '*e la . ¿¿"i? 
payasadas que tienen que hacer V 
gusta olvidarme de mi trabajo ruando . 
reunir con m¡s amigos a tomar un Pa. 
Considero que existen {iii^ 
importantes de los cuales hablar", P®”
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wslas Ettore Panicucci (70 cm. 
de estatura) es uno de los 
muchos enanos que mani
fiestan su preferencia por 
las mujeres de elevada es
tatura. En este caso, el ob
jeto de su entusiasmo es la 

i bella Aniko Bethlen (1,70 
i m.), su partenaire en el cir- 
I co Moire-Orfei. (Foto, Efe- 

Fiel.)

renoues
í losmbres 
ides’

la haifdio 
1 visto:}, por 
npooitisron 
•to y «¿ajar

udúO llueva 
^.B.S,¡;!me 
‘S mói nasos 
chaladit&ste, 
pecialrtlB en 
o, actúan un 
la tolif^ión

Y volviendo a lo de supred ilección en cuanto 
a las mujeres dice:

-Yo creo que el viejo refrán que dice: 
Caballo grande, ande o no ande".

—¿Qué medida ha tenido la mujer más alta 
que ha existido en su vida?

-Un metro ochenta.
-¿Cuando ha vivido con algunas '‘e estas 

señoras altas, ha vivido con el pleno
convencimiento de que lo aman
desinteresadamente..., por ser usted, 
simplemente?

-Claro que sí. He creído fielmente en ellas.
Y, hasta el momento, ninguna me ha sido infiel.

-¿Qué actitud tomaría si un día descubriera

famoso, el italiano Ettore Panicucci, nos 
apretamos la mano con el afecto de dos viejos 
amigos. Se sentó junto a nosotros y le hice la 
misma pregunta con respecto al amor y las 
mujeres qrandes:

—Sí, yo y la mayoría de los enanos del 
mundo íy se lo aseguro porque conozco a 
muchísimos, ya que pertenecemos al Club 
Internacional de Enanos), nos gustan las 
mujeres grandes. Uno de mis romances más 
apasionados en Italia, lo viví con una luchadora 
profesional. Tanto ella, como yo, fuimos 
enormemente felices durante año y medio.

—¿Por qué se terminó?
—Porque ella tuvo que viajar por todos los

Rindes son, mejor 
icenge Schalachta, 
' auíraliano

"Mi amor más apasionado lo viví con 
una luchadora profesional": Ettore 
Panicucci, enanoitaliano

;onstitii|||iina 
a dori!K|Uiera 
ta ser tC de 
)rets..j|una 
:4iall">o$ 
lanocoiaun 
uo.sinoboa 
ra", imId el

que una mujer suya le es infiel?
-Si me he casado con ella, pues divorciarme,

IZAS^

Ingentetef
ÎS0
o qui Me 
odos losi sises,

inta nieilikde

; la raií«k la 
sn anos pi fcren

y si no, pues separarnos como dos seres que 
poseen toda la razón del mundo. Una de las 
cosas que jamás he soportado es la violencia en 
el ser humano.

-¿Quizá por su desventaja física?
-No, por mis condiciones •rumanas y porque 

soy cristiano.
Lo primero que hizo este artista australiano 

cuando llegó a Estados Unidos, fue comprarse 
un coche Cadillac del último modelo y, desde 
entonces, siempre hay en él una señora muy 
alta, elegante, que espera impacientemente, 

■ Además de poseer una enorme sjmpatía 
natural, es un bailarín ^uera de serie. No me 
siento acomplejado cuando bailo gogó, con una 
mujer de un metro ochenta. Nunca he pensado, 
en ese momento, que soy un enano. Las 
mujeres enanas o pequeñas aunque sean 
normales, me resultan frágiles".

Y cuando estamos metidos en nuestra 
conversación, llegó hasta nosotros otro enano

países asiáticos y casi no nos podíamos ver. Y 
yo soy un ho^’bre demasiado apasionado.

Y al oirles hablar de este modo se me ocurrió 
pensar que, ¿cómo se las arreglarían las mujeres 
enanas del mundo si éstos gritan a los cuatro 
vientos sus preferencias por las mujeres de 
tamaño normal?

-Bueno, la verdad es que a la mujer enana le 
cuesta más trabajo ser feliz en el amor. No m 
muy común encontrar a un hombre de tamaño 
normal casado o viviendo con una enana. 
Bueno, hay casos, pero muy contados.

"SOMOS LOS UNICOS ENANOS .
np LA FAMILIA" -

A ambos les hice esta pregunta?
-¿Antecedentes enanos en la familia?
—No, ni en la mía, ni en la de Ettore. Casi 

todos en mi familia miden seis pies y las 
mujeres cinco pies cinco pulgadas.

-Sr. Inge, ¿cuándo comenzó a darse cuenta 
de que era enano?

—Yo comencé a preocuparme cuando estaba 
en el primer grado. Mis padres me llevaron al 
médico. Entonces supimos que yo era un 
enano. Mis padres hicieron todo lo imposible 
aplicándome todo tipo de medicamento que le 
decían, pero todo fue imposible.

Y el caso del italiano Panicucci fue muy 
parecido.

Aunque estos han coincidido en estos cuatro 
programas que se vienen grabando; para la 
television americana, no suelen trabajar juntos 
nunca.V"Si, cada uno de nosotros tenemos 
nuestros resoectivos espectáculos montádos. 
Hacía más de cuatro años que no nos veíamos 
Panicucci y yo", dijo el enano australiano.

-Sr. Schalachta, ¿soñó con ser algo en 
especial?

—Sí, desde muy pequero soñé con ser un 
futbolista famoso.

-¿Y usted Panipucci?
—Yo soñé con ser un actor con el parecido 

físico y el talento de Marion Brando.
-¿Frustraciones?
—Y los dos contestaron ai unísono:
— i Jamás, somos completamente felices!
Tanto Panicucci como Schalachta, poseen 

una cultura envidiable. Con ellos se puede 
mantener cualquier tipo de conversación que 
saben llevarla con la mayor soltura posible. Son 
inquietos, apasionados y, sobre todo, 
constantemente proyectan su amor a la vida y 
su fe en el hombre.

Y cuando salí de aquel esfdio me pregunté: 
¿Cuántos hombres de estatura normal, pueden 
asegurar que se sienten liberados y dispuestos a 
mantener su fe en sus semejantes?

Roberto CAZORLA
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Ante Ib proximidad de las 
fiestas de Navidad y Reyes, la 
sociedad ecologista AEDEN 
desea dirigirse a la opinion 
pública, para llamar la atención 
sobre los árboles de Navidad, el 
acebo y los juguetes bélicos.

1.— Un país como España, 
que no se destaca precisamente 
por tener un rico patrirnonio 
forestal, no puede permitirse el 
gravoso y ostentoso lujo de 
dedicar miles y miles de pinos y 
otros árboles para ser talados 
por estas fechas y usados como 
adorno casero. Se muestra con 
este derroche forestal lo absurdo 
de la importación de una 
costumbre que llega de países 
con abundantísimas masas 
forestales, donde este hábito 
puede ser menos criticable qu en 
un país seco, como el nuestro. 
En cualquier caso, no puede 
admitirse esta decisión con

las íFlmln^lbM
las EEolaoisias mtn

sinónimo de "amor a la 
naturaleza",, sino todo lo 
contrario, de egoísmo por la 
naturaleza, que ha de entenderse 
como patrimonio de todos. 
Además, en personas poco 
escrupulosas o que no quieren 
pagar por el arbolito, esta 
tendencia provoca en numerosas 
ocasiones el furtivismo de la 
corta de pinos, con sensibles 
daños en los na on tes.

Si de lo que se trata es de 
llevar un poco de naturaleza a 
casa, entendemos que es posible 
tener un pino en una maceta 
para adornarlo en diciembre y 
trasplantarlo a otro lugar 
cuando sea mayor, e incluso, 
antes de que un árbol sea talado 
sería preferible la utilización de 
pinos artificiales, que una vez 
adornados cumplen la misma 
función que el árbol natural. 
Además, este pino resulta 
muchísimo más barato y tiene

•
 El acebo es el único alimento 

en esta época de muchas 
especies de los bosques

un período de vida útil mucho 
más alto. ,

2.— Más grave aun es el 
empleo de ramas de acebo, ya 
que estas provienen de bosques 
donde el único fruto que 
permanece por esta época del 
año es la bolita roja del acebo, 
que sirve de alimento a 
numerosísimas especies 
animales, entre otras al urogallo, 
que contemplan como su 
despensa natural se reduce por 
esta época. Además, bajo las 
ramas del acebo se guarece gran 
número de animales, que 
encuentran bajo este arbusto 
una zona más calurosa y seca. 
La corta del acebo, pues.

representa un peligro doble e 
irrecuperable.

3.— Igualemente, los 
ecologistas desean recomendar 
que se evite la adquisición y 
posterior regalo dejuguetes 
bélicos, pues entendemos que si 
los niños sufren ya de forma 
incontrolada una avalancha de 
violencia a través de la TV, no 
deben luego contemplar 
semejante influencia negativa 
con juguetes bélicos o violentos, 
ya sean pistolas o escopetas de 
todo tipo (de cazador, etc) o 
tanques, aviones, barcos de 
guerra, juegos violentos, de 
super hombre, etc. Por el 
contrario, entendemos que es

mucho más fructífero para el 
niño en formación el trato con 
juguetes educativos, que 
favorecen el desarrollo de la 
inteligencia del niño, y no la 
brutalidad.

4, — Queremos, por último 
lamentar la decisión de grandes 
empresas y ayuntamientos 
antiecológicos —el de la Villa de- 
Madrid es un ejemplo, que 
además es arboricida— de 
encargar la^ tala de grandes y 
pequeños arboles para adornar 
sus fachadas o algunas plazas 
unos pocos días, por el derroche 
de patrimonio forestal que ésto 
supone y por el mal ejemplo que 
dan a le opinión pública. 
Mantenemos la esperanza de que 
estas operaciones 
anti—ecológicas puedan ser 
evitadas en el futuro o que en 
estos lugares se planten árboles 
de verdad, que podrían ser 
adornados en Navidad.
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E/ relevo de Carduce/'

GOLPE BAJO 
A SOARES

■i El embajador norteamericano defendió 
siempre la política del lider socialista

Lapr 
ataqh

J.V. CDWRO
Enviado especial

LISBOA, 20.-
La noticia en Portugal es el relevo del 

embajador norteamericano, Frank 
Carlucci. El presidente Carter se lo lleva 
de Lisboa y la nueva se^ publica en los 
momentos más críticos de las 
conversaciones entre los partidos y el 
presidente Eanes, para poner fin a la crisis 
política. Carducci no es aquí un 
embajador más: ha sido el "brazo 
diplomático de Washington” que desde su 
llegada, en septiembre de 1974, intervino 
de manera intensa en la política 
portuguesa, contra el comunismo y 
contra la extrema izquierda y a favor de 
Mario Soares.

UN RELEVO ANORMAL

USA explica la salida de Carlucci como 
un relevo normal dentro de la carrera 
diplomática de este embajador, que se iba 
a mandar a Brasil; pero, por lo visto, el 
régimen militar brasileño le ha negado el 
placet. Se asegura ahora que Carlucci no 
irá a ninguna Embajada, sino a un 
importante cargo a Washington: como 
“número dos de la CIA . El que Carter se 
lleve precisamente ahora al intrigante 
embajador, que tantos hilos entre 
bastidores ha movido en las distintas fases 
de la “revolución portuguesa” puede 
interpretarse como un posible cambio de 
actitud de Washington en la situación de 
Portugal. Cabria pensar que la Casa 
Blanca ya nove con tan buenos ojos la 
carta de Mario Soares y empieza a apostar 
a la del nuevo tribuno de la derecha. Sa 
Carneiro. Días pasados criticó duramente 
Sa Carneiro a Carlucci por una carta en la 
que el embajador ponía a Mario Soares en

CAJA DE AHORROS 
DE LA INMACULADA

Arayón.hoy y mañana.

NUEVOl TELEFONOS
Oficina "Independencia" 

n<^224921y n° 217140
Oficina "D. Jaime I”

n® 2292 74
AL HACER SUS LLAMADAS 

A ESTAS ORCINAS, LE ROGAMOS 
UTILICE IOS NUMEROS 
ARRIBA INDICADOS

lós cuernos de la luna. No obstante, la 
hipótesis de que la Casa Blanca vaya a 
cambiar de actitud frente a Portugal y el 
que se aporte como prueba de ello el 
relevo del embajador es más “munición” 
para la política interna portuguesa, que 
un tema inquietante dentro de la alianza 
occidental.

SITUACION CONFUSA

Aquí aumenta el nerviosismo de los 
partidos políticos ante el riesgo de que no 
se llegue a un entendimiento entre ellos y 
el presidente de la República y haya que 
convocar elecciones generales. Hoy no 
sabe nadie, ni el propio Ramalho Eanes, 
Jefe del Estado y del Consejo de la 
Revolución, si la crisis gubernamental está 
tocando a su fin o a punto de convertirse 
en el cuento de nunca acabar. Tras diez 
días de contactos, ha llegado la hora de 
las concesiones, de abandonar posturas, 
intransigentes. Y Eanes ^ha encontrado 
más rigidez de la que cabía esperar, tanto 
por parte de Mario Soares como de los 
partidos a su derecha y a su izquierda. La 
democracia cristiana de Freitas. Do 
Amaral estaría dispuesta a compartir 
responsabilidad y poder con el partido 
socialista y a concluir una “plataforma 
gubernamental” que sirviese de base a la 
futura linea de Gobierno, pero se niega a 
admitir que Mario Soares firrne un 
documento con el partido comunista en 
el que se comprometa a defender los 
principios democráticos conjuntamente 
con las huestes de Alvaro Conhal. Los 
comunistas de Cunhal no pueden 
defender los principios democráticos, 
porque no creen en ellos. Si Soares 
firmase un documento con Cunhal 
admitiéndole como demócrata, le daría 
carta de eurocomunista y eso es 
inadmisible para los verdaderos 
demócratas portugueses. El CDS de 
Freitas Do Amaral se niega, al menos por 
el momento, a dar su visto bueno a un 
entendimiento de eses tipo entre 
socialistas y comunistas.

FUNCHAL (Isía Madeira).- Supervivientes del avión suizo estrellado llegan al hospital 
de Funchal. (Telefoto, Cifra Gráfica-Upi.)
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La tragedia de Funchal
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36 fíHUEfíTOS
■ Eran turistas suizos con intención 

de pasar las Navidades en Madeira

YAKART 
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LISBOA, 20.-

Un mes después de! accidente del avión de 
TAP, el domingo por la tarde se produjo un 
nuevo siniestro áreo en el aeropuerto de 
Funchal al precipitarse al mar un 
"Supercaravelle" de la Compañía Suiza SATA. 
Ha habido treinta y seis muertos y veintiún 
supervivientes. Las víctimas son turistas suizos 
que iban a pasar las vacaciones de Navidad en la 
isla portuguesa de Madeira.

UN SINIESTRO INEXPLICABLE

Independientemente de que las condiciones 
del aeropuerto de Funchal están muy lejos de 
ser idóneas, -es un aeropuerto temido por los 
pilotos civiles debido a sus deficientes 
instalaciones técnicas-, el siniestro resulta 
inexplicable, ya que la visibilidad era buena y 
no había turbulencias. El avión había 
sobrevolado el aeropuerto y tomado 
normalmente la curva sobre el mar para enfilar 
la pista. En el último momento iba demasiado 
bajo y se precipitó en el mar a menos de un 
kilómetro de la costa. El misterio del accidente 
ha dado lugar a que los diarios lisboetas hablen 
de un nuevo "Triángulo délas Bermudas" sobre 
la isla de Madeira

LATRAGEDIA

El avión flotó unos cinco minutos, lo que

permitió a la mayoría de sus ocupantes , 
abandonarlo, antes de que se hundiera y 
□uedase a ochocientos metros de profundidad. 
Desde la playa cercana se oían los gritos de 
socorro. Una lancha de los prácticos del puerto 
de Funchal, fué la primera embarcación en 
llegar a las aguas del siniestro y recoger a los 
primeros supervivientes.

El capitán de la aeronave y una azafata se 
cuentan entre los supervivientes del siniestro. El 
capitán que se halla bajo un shock dice no 
acordarse de lo ocurrido en los últimos 

oficiales en I 
de 1965.

Durante c 
podrán eleg 
control por p 

Los que 
vivienda fam

Los 10.0( 
psicólogos d 
evolucior 

adoctrinamie
Todavía c 

curso del añ< 
los restantes

momentos. No hay duda, sin embargo, de que 
el aparato había tomado mal el ángulo de 
aproximación a la pirta y de que por el|p se 
precipitó al mar. En la torre de control se 
apercibieron de que el avión volaba demasiado 
bajo, pero cuando le avisaron por radio era ye 
demasiado tarde.

LOS SUPERVIVIENTES

De los 21 supervivientes, únicamente uno ha 
sufrido heridas -fractura de costilla- los dornas 
se hallan ya dados de alta y 14 han emprendido 
vuelo de regreso a Ginebra con un avion 
especial enviado desde Suiza por la Compañía 
SATA, propietaria del ''Supercaravelle 
siniestrado. Siete turistas suizos se han quedado 
en Madeirapara pasaren la isla las vacaciones de 
Navidad, a las que no han querido renunciar, a 
pesar de la grave tragedia de que han sido 
protagonistas.
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• OTRA VEZ LA 
GRIPE ASIATICA

La vacuna es peor que la misma enfermedad
HONG KONG, 20 (Efe).- ''Es muy poco lo ue puede hacerse para impedir o tratar una 

nueva epidemia de gripe asiática que afecta a la Unión Soviética informa hoy el departarhento 
médico y de Sanidad de Hong Kong.

La epidemia de gripe fue detectada por primera vez en Hong Kong el 28 de noviembre, 
permanecido en estado letárgico durante unos veinte años y se ladenomina "Tipo 1".

Se hanproducido ligeros brotes en Hong Kong y otros puntos de Asé, pero se^ún Informe 
procedentes de Moscú en la jornada de hoy, la epidemia podrfa afectar a unos 39 millones 
personas. .

Un’portavoz del departamento de Sanidad dijo que no había vacuna efectiva contra este VP 
de gripe, porque las contraindicaciones de tal vacuna o efectos colaterales son peores 4^ 
misma enfermedad. Las personas más afectadas son los ancianos y jóvenes menores

El virus detectado el mes pasado no es el mismo que la gripe de Hong Kong que se e^terwlb 
todo el mundo en 1968, pero según informes es similar al que se extendió por el mundo e

-Á deEl departamento médico de la colonia británica de fiong Hong manda toda la.información 
que dispone a la Organización Mundial de la Salud.
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De todas formas 
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BARCELONA.— José Ignacio Barraquer, famo
so médico oftalmólogo español, residente en 
Colombia, que fue secuestrado por unos des
conocidos el pasado viernes en Bogotá. (Tele

foto, Cifra Gráfica.)

SEUL, 20 (Efe).- El 
presidente Park Chung Hee 
ha sustituido hoy a seis 
ministros de su Gabinete, 
incluido el ministro de 
Defensa, pero manteniendo 
en su puesto al primer 
ministro Chai Kyu Hah.

clausure su 
segunda sesión.

Ma ns our

itra este tipo 
teores que le 
, de 20 años, 
íe extendió a 
el mundo en

formación de

Exteriores del Sudán, es

■le

hita..__________

IldUCI Wl j IEl abogado de Hess, alemán para no perder el 
Eberhard Engelhard, volvió tiempo, pasando de i 
a exponer sus* argumentos nstancia en instancia.
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EXTRANJERO

La prensa francesa comenta el 
ataque aéreo contra el Po/isario

DOS SECUESTRADOS

INICIO GISCARD UNA

parís, 20 (Efe).- La verdad sobre el 
.bombardeo de los 'Jaguar" titula hoy el 
diario "Le Matin de París", de tendencia 
socialista, afirmando que se encuentra en 
condiciones de poder confirmar 
"parcialmente" las acusaciones formuladas el 
domingo por el Frente Polisario, desde Argel.

Según este artículo, publicado en 
exclusiva, el 12 de diciembre, una columna 
saharaui atacó sin éxito el ferrocarril 
Nuadhibu-Zuerat (Mauritania). Se retiraba 
esta columna cuando fue bombardeada con 
bombas-cohete el 15 de diciembre por una 
formación de aviones "Jaguar", de fabricación 
francesa. Fueron destruidos 25 vehículos del 
Polisario y se desconoce el número de bajas.

Las autoridades competentes galas fueron 
informadas de los resultados de esta "acción 
de castigo" el 16 de diciembre, o sea, el día 
siguiente de haber sido anunciada la liberación 
de los prisioneros franceses en poder del. 
Frente Polisario.

Pero la decisión del ataque, según el diario 
fue tomada "al más alto nivel".

vuelos de reconocimiento e instrucción ha 
sucedido la intervención directa sobre las 
fuerzas del Polisario.

Esta tésis la mantienen otros matutinos 
como "La Quotidien de París” 
(independiente) que afirma "Jaguars en el 
cielo de los rehenes" y "l'Humanite" 
(comunista), que pregunta: "¿Inició Giscard 
una guerra colonial?

Los periódicos más favorables a la mayoría 
("J'Aurore" y "Le Figaro") publican la 
versión oficial francesa, hecha pública ayer, 
que no desmiente categóricamente las 
afirmaciones del Polisarioe insiste sobre el 
hecho de que la aviación francesa es 
susceptible de intervenir para proteger a los 
ciudadanos franceses en Mauritania.

BOLZANO (Italia). — Reciente fotografía hecha 
pública por la policía del director de la f^rica 
de Coca Cola, Ander Ammon, de 44 añot, que 
según sus familiares desapareció en su coche 
después de cenar. El coche ensangrentado fue 
encontrado más tarde y los familiares creen que 

ha sido secuestrado. {Telefoto, Cifra-Upi.)

DIEZ MIL PRESOS
POLITICOS, LIBERADOS

Todavía quedan en las 
cárceles unos 20.000

YAKARTA, 20 (Efe).— Para 10.000 presos políticos 
indonesios han terminado doce años de detención, hoy 
martes,cuando el Gobierno dio la orden de poner en 
libertad a las personas encarceladas por delitos políticos.

Entre los que han prestado juramento de lealtad al 
Estado, para obtener su libertad, fig-ran tres ex-ministros 
del régimen de Sukarno, y un antiguo embajador de 
Indonesia en Albania. .... . j

También se encuentran entre los puestos en libertad 
muchos intelectuales, que ocuparon importantes cargos 
oficiales en los años anteriores al abortado golpe de estado 
de 1965.

Durante un cierto periodo de tiempo, los libertados, que 
podrán elegir su residencia, estarán sujetos a un cierto 
control por parte de las autoridades.

Los que elijan establecerse en el campo, recibirá una 
vivienda familiar y dos hectáreas de terreno para cultivar.

Los 10.000 libertados ahora han sido seleccionados i^or 
psicólogos del Gobierno una vez comprobado que habían 
‘evolucionado favorablemente” tras doce años de 
adoctrinamiento.

Todavía quedan en reclusión 19.971 personas, pero en el 
curso del año 1978 serán puestos en libertad otros 10.000 y 
los restantes en 1979.

UNA DE CADA TRES 
INGLESAS

SE CASA EMBARAZADA
LONDRES, 20 (Efe).- Casi una de cada tres inglesas 

que contraen matrimonio antes de cumplir los 20 años 
está embarazada el día de la boda, dice un informe del 
Gobierno publicado hoy.

El informe, realizado por la Oficina Central de 
Estadísticas, añade que uno de cada seis nacimientos 
legitimados entre mujeres menores de 25 años, fue 
concebido antes del matrimonio.

Según el citado informe, el año pasado hubo en Gran 
Bretaña, 870.000 divorcios contra 210.000 en 1953.

SIGUE LA HUELGA 
de BOMBEROS

LONDRES, 20 (Efe).-El 
punto muerto en que se 
encuentran las negociaciones 
^n t re los bomberos 
^elguistas y sus patrones ha 
llevado a Gran Bretaña a 
Unas Navidades que pasarán 
^irtualmente sin protección 
enti-incendio profesional.

Mientras tanto, el Ejército 
lucha por extinguir un 
Incendio aue esta madrugada 
^e declaró en un edificio de 
^rtamentos en el barrio de

Johns Wood. Al parecer 
"sy un muerto.

LA FAMILIA DE RUDOLF 
HESS PERDIO EL PROCESO
Su abogado presentará ahora una demanda 
ante el tribunal constitucional alemán

COLONIA, 20 (Efe).— El 
Gobierno Federal alemán no 
tiene la obligación He ejercer 
acciones jurídicas oficiales 
en pro de la puesta en 
libertad de Rudolf Hess, ex 
lugarteniente de Hitler, 
encarcelado hace mas de 3^6 
años en la prisión de Berlín 
Occidental.

Con esta sentencia, el 
tribunal administrativo de 
Colonia falló en contra de la 
denuncia presentada por la

También consideraron 
que por encontrarse Rudolf 
Hess "bajo la responsabili
dad continuada de las 
cuatro potencias 
vencedoras”, tampoco 
podía el Gobierno alemán 
intervenir como, pueden

en favor de Hess, cuya 
puesta en libertad se oodría 
conseguir, al giual que en el 
caso de los Judíos soviéticos, 
a través de presiones de la 
opinión público sobre la 
URSS.

Al concluir el juicio, el 
abogado afirmó que ahora 
iba a oresentar una demanda 
directamente ante el 
tribunal constitucional

familia de Hees entra 
Republica Federal 
Alemania.

La esposa de Hess y 
hijo pretendía con 
demanda obligar

ISRAEL NIEGA EL 
PERMISO DE ATERRI
ZAJE AUN AVION 
EGIPCIO________  
TEL-AVIV, 20 (Efe).—' 

Las autoridades israelíes han 
negado hoy permiso para 
aterrizar a un avión egipcio 
en el aeroouerto de Tel 
Aviv, desviándole a Amman, 
a causa de la niebla.

Las autoridades del 
aeropuerto israelí dijeron 
que el avión, con 243 
pasajeros a bordo y 13 
tripulantes, realizaba un 
vuelo de alquiler de El Cairo 
a Amman. Continuó su viaje 
a Beirut, d^nde pudo tomar 
tierra normalmente.

Las autoridades judias no 
indicaron por qué se había 
denegado al piloto del avión 
permiso para aterrizar, ni 
por qué aquél deseaba 
tomar tierra en Israel eñ vez 
de en cualquier otro país 
árabe de las inmediaciones.

PENA DE MUERTE 
PARA UN 
FUNCIONARIO 
IRANI ACUSADO 
DE ESPIONAJE

TEHERAN, 20 (Efe).- 
Un funcionario iraní del 
Ministerio de Educación que 
admitió haber tenido 
contactos con el ilegal 
Partido Comunista fue 
juzgado ayer acusado de 
espiar ■ "por cuenta de una 
Embajada", según anuncia la 
agencia "Associated Press".

Ali Naghi Rabbani, de 54 
años de edad, dijo que 
visitaba la Embajada 
frecuentemente y que fue 
chantajeado para que pasase 
información, amenazándole 
con hacer públicos sus 
pasados contactos con el 
Partido Comunista.

El fiscal militar solicita la 
pena de muerte.

Gobierno de Bonn a que 
considerara públicamente el 
tema del encarcelamiento de 
su esposo y padre, como 
una viol ación de los 
derechos humanos.

Igualmente demandaba 
que el Gobierno alemán 
exigirá la puesta en libertad 
del ex lugarteniente de 
Hitler, a través de notas 
diplomáticasoficiales; 
enviadas a los gobiernos de 
Inglaterra, Estados Unidos, 
Francia y la Unión 
Soviética, que custodian por 
turno la prisión de 
Berlin-Spandau, donde se 
halla He^s, y a las naciones 
Unidas.

El tribunal consideró la 
obligación del estado 
defender a sus ciudadanos, 
pero subrayó que no se 
podía decir que el Gobierno 
Alemán no hubiera hecho 
posible en el caso Hess.

REESTRUCTURACION 
DE LA SECRETARIA 
general

REAJUSTE 
MINISTERIAL 
EN COREA

LOS 
COSMONAUTAS 
SOVIETICOS 
SALIERON AL 
ESPACIO

MOSCU, 20 (Efe).- Los 
cosmonautas soviéticos han 
salido al espacio exterior a 
fin de inspeccionar y repara' 
esta mañana el dispositivo de 
acoplamie''to de la estación 
espacial "SalyutS''.

NACIONES UNIDAS, 20 
(Efe).— El comité 
económico de la Asamblea 
General decidió ayer lunes 
pedir al secretario general 
Kurt Waldheim, la creación 
del nuevo cargo, a alto nivel, 
de inspector de todas las 
a c tividades sociales y 
económicas de las Naciones 
Unidas y agencias afiliadas.

El comité de todos los 
miembros de las Naciones 
Unidas aprobó una 
resolución pnr medio de la 
cual la asamblea pedirá a 
Waldheim designe un 
^director general para el 

desarrollo y la cooperación 
económica internacional”, 
con un sueldo intermedio 
entre los 43.750 dólares de 
un subsecretario general de 
la ONU y los 110.650 
dólares de Waldheim, al año.

La resolución especifica 
que el nombramiento no se 
llevará a cabo para finales de 
marzo y por un período de 
hasta cuatro años. Se espera 
que la asamblea la apruebe 
hoy martes, antes de que

presidente Carter ha 
ascendido ligeramente, 
según una encuesta y se 
debe, según los encuestados, 
a su preocupación por la paz 
en Oriente Medio. La 
encuesta, realizada con una 
muestra de 1.200 
norteamericanos a 
principios de diciembre, 
demuestra que la

popularidad de Carter ha 
ascendido a un 46 por 
ciento en el mes anterior a 
un 50 por ciento el actual.

Un 63 por ciento de los 
encuestados consideran 
positivo su trabajo por la 
paz en Oriente Medio

El 48 por ciento está en 
contra de la política 
exterior de Carter.

TERREMDTD EN IRAN: 
DCHOMUERTDS

TEHERAN, 20 (Efe).- Por lo menos oclio personas 
han muerto y otras veinte sufren heridas a causa de un 
terremoto que ha sacudido dos pueblos del centro del 
país, informa la agencia iraní de noticias.

Señala la citada agencia que la intensidad del 
fenómeno ha sido de 6,2 grados en la escala de Richter. 
Los pueblos han sido Zarand y Bab-Tandal, a unos 700 
kilómetros al sudeste de Teheran.

Según la agencia iraní, para los lugares afectados hw 
salido equinos de socorro desde las provincias mas 
cercanas, que son las de Yazd y Kerman.

NUEVA YORK, 
(Efe).— La popularidad

20 
del

BEGIN. EN LONDRES
Informará a Callaghan sobre 
sus conversaciones con Carter

NUEVA YORK, 20 (Efe).- El primer ministro 
israelí, Menahem Begin, salió anoche de Nueva York, a 
bordo de un avión de la compañía "El Al", con destino a 
Londres, donde informará a su colega británico, James 
Callaghan, sobre sus conversaciones con el presidente 
Carter.

Begin info«»»ará hoy twabién en Londwa a un 
enviado ewcihl IHneís, mandado por el presidente 
Valery Giscard cTEstaing.
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SBBstitae 'mi tí la asamblea la EiMBi Be OBB
tí la asoEiacién MARISQUERIAS - COCEDERO DE MARISCOS

BTOfesioiial Be emiirBsariBS
FELICITA EN ESTAS FIESTAS NA VIDEÑAS A SUS CLIENTES 
Y AMIGOS .IGUALMENTE LES PARTICIPA QUE EN SUS ESTA
BLECIMIENTOS DE:

tí eafés,bares y siBiilares
PAMPLONA ESCUDERO, 20-22 - TELEFONO 25 55 70
PASEO INDEPENDENCIA, 6 - TELEFONO 21 48 27

Tendrá como fin primordial 
la defensa de los intereses 
empresariales del sector

•PODRAN ADQUIRIR TODA LA VARIEDAD DE MARISCOS 
A PRECIOS MUY INTERESANTES

!'VISITENOS Y LO COMPROBARAN!!

Ha tenido lugar en el 
Salón de Actos de la Feria 
de Muestras, la Asamblea 
constituyente de la 
Asociación Profesional de 
Empresarios de Cafés, Bares 
y Similares, acto ai que 
asistieron unos 200 
asociados.

En primer lugar, la Junta 
Promotora rindió balance de 
la puesta en marcha de la 
Asociación y de las 
motivaciones, para su 
creación, asT como un 
informe sobre ia situación 
económica, que previamente 
había sido entregado por 
escrito a todos los 
asociados.

de Enero de 1978, sufrirá 
un incremento, en las altas 
que a partir de dicha fecha 
se efectúen.

Acto seguido se procedió 
a la elección, mediante voto
secreto d e 
Directiva, que 
compuesta de 
forma : D.

I a J u nta 
ha quedado 
ia siguiente 
ANTONIO

bar
CASA PEDRO
■ ESPECIALIDAD EN TAPAS CALIENTES Y 

CORTEZAS DE JAMON
UMCETA. 3 (Delicias) - TELEFONO 33 12 94- ZARAGOZA

Posteriormente fueron 
aprobados los Estatutos por 
ios que ha de regirse la 
Asociación, en los que se 
introdujeron las 
modificaciones e inclusiones 
que la Asamblea decidió.

A continuación y en otro 
punto, después de debatir y 
comentar el tema 
ampliamente con la 
atención que el mismo 
requería, fue aprobado el 
presupuesto de ia 
Asociación para el año 1978 
las cuotas ordinarias que se 
comenzarán a cobrar ai 
principio del próximo año 
con periodicidad trimestral, 
y asimismo fue aprobada la 
cuota de inscripción de pago 
único (antes provisional), la 
cual a partir del próximo 16

PLATO CHAMOCHO, 
Presidente; D. FRANCISCO 
MOLINA ROMERA, 
Vicepresidente; D. 
GONZALO GARCIA GIL, 
Secretario; D. FELIPE 
ALCAZAR SANTAMARIA, 
Tesorero; D. RAUL 
ESCARTIN SANTAMERA, 
Censor; D. JOSE LUIS 
MARTINEZ ROY, D. 
PABLO CABAÑERO 
GIMENO, D. JOAQUIN 
NAVARRO PEINADO y D. 
RAMON CORTES 
CABANES, como Vocales.

El acto terminó con unas 
p a I ab ras d el nuevo 
Presidente D. Antonio 
Plato, quien dio las gracias, 
en nombre de toda la Junta 
Directiva, por la confianza 
que la Asamblea habfa 
depositado en ellos, 
afirmando asimismo que el 
trabajo, la seriedad y la 
defensa de los intereses 
empresariales del Sector, 
serán el objetivo 
fundamental de sus 
actuaciones.

Zaragoza, 16 de Diciembre 
de 1977.

LA MUERTE

DE CRISTO

narrada en

I E-SPECIALIDADES EN FRITOS

SUPERVIA, 6 ZARAGOZA

ORO de RRW
CAFE - BAR

DESAYUNOS - MERIENDAS
REQUETE ARAGONES, 2
TELEFONO 22 43 89

BAR ALCAZAR
DESEA FELICES FIESTAS A SUS 
CLIENTES Y AMIGOS

CAFETERIA - RESTAURANTE

ZUMALACARREGUI, 18

AUTOSERVICIO

madigan
PRIMERA PERSONA

A LA VENTA EN TODAS
LAS LIBRERIAS

GRAus, 38 - TELEFONO 33 30 43 - ZARAGOZA

PAG. 16/20-12-77/AE
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Después del congreso de unificación celebrado el domingo.

LOPE
ANOY

asaltos A JOVENES 
EN LAS FUENTES

U
NA vez más el barrio de Las Fuentes 
ha sido el escenario de un hecho 
lamentable que demuestra claramente 
que en algunos puntos de la ciudad la 
vigilancia brilla por su ausencia, pero no 

solamente por la noche sino también a plena 
luz del día. Charlamos con María Dolores 
Arroyo, familiar de la joven que resultó 
afectada por un desgraciado incidente. 

-¿Cuándo se produjo?
-El pasado domingo, a las cinco de la 

tarde en la zona donde está el puente sobre 
el Ebro, en la confluencia del barrio de Las 
Fuentes y en la otra orilla el de La Jota. 

-¿Cómo se produjeron los hechos?
-Una familiar mfa, llamada NI. A. B., 

que iba acompañada de otra amiga se dirigía 
al Barrio de la Jota, cuando muy cerca del 
puente un hombre joven de unos veintiocho 
años intentó abusar de ella que se defendió 
como.pudo.

-¿Y cuál fue la reacción del individuo? 
-Con una escopeta de perdigones que 

llevaba le disparo, la hirió en la cabeza y la 
dejó inconsciente. Después se marchó 
rápidamente.

-¿No encontraron ningún tipo de 
ayuda?

-La verdad es que no, pues sucedió en 
un camino que las jóvenes del barrio 
procuran evitar debido a que ya han 
sucedido incidentes de este tipo, e incluso 
mayores, es decir, violaciones consumadas.

-¿Usted sabe si han presentado la 
correspondiente denuncia?

-Desgraciadamente cuando a una joven 
le pasa algo de este tipo, procura evitar toda 
la publicidad posible.

-¿Qué es lo que piden para el barrio?
-Que haya más guardias, no sólo durante 

el dial, sino también durante la noche, pero 
que se dediquen a vigilar y no a "cazar" 
automovilistas y poner multas. Cuando 
aparecen por el barrio es para eso y creo que 
su deber es otro, mucho más importante.

-¿Crfmo se encuentra en estos 
momentos la muchacha?

-La ingresaron mismo día en el 
Centro de Traumatología y es de suponer 
que, por lo menos tendrá que estar una 
semana.

-¿Ha habido alguna muestra pública por 
el hecho que me acaba de relatar?

-Las jóvenes no nos sentimos seguras y 
es una vergüenza el que sucedan cosas de 
este tipo y nadie nos pueda ayudar.

Con ello quedó demostrado que Zaragoza 
es una ciudad que contará con muchos 
policías municipales. ¿Pero dónde se 
encuentran?

CALENDARIO ESCOLAR EN 
ZARAGOZA PARA EL CURSO 1977-78

• LAS CLASES COMENZARAN EL 15 DE 
SEPTIEMBRE Y TERMINARAN EL 30 DE JUNIO

virtud de lo dispuesto en el articolo 10 de 
(-fy de Educación y demás normas 

complementarias, oído el Consejo Asesor, se 
establece el siguiente Calendario Escolar, que 
''^irá en todos los Centros docentes estatales y 
^0 estatales de la provincia de Zaragoza, 
^CDendientes del Ministerio de Educación y 
Ciencia, exceptuando los be nivel universitario:

*^cíémico 1977—78 empezará el 1^ de 
1977 y terminará el 30 de 

"lio de 1978, con las siguientes ■ 
^servaciones:

d Las actividades docentes previas al curso 
oormal (programaciones, exámenes, pruebas de 
^^Pliembre, matrículas, actividades 
Preparatorias del curso, etc), comenzarán el 1 
°e septiembre 1977.

(>) La actividad normal de asistencia a la 
Clase que afecta a todos los alumnos de todos 
es niveles, dara comienzo el día 15 de 

septiembre y finalizará el 30 de junio.

^^^£^IONES:

~ De Navidad: Del 23 de diciembre al 8 de 
ñero, ambos inclusive.

De Semana Santa: Del 21 de marzo, 
nespués de la jornada de mañana, al 31 de

FEROZ ATAQUE DE LOS INDEPEN
DIENTES DE U.S.O. A LOS UNIONISTAS

Los afiliados aragoneses de USO,partidarios de la no integración 
en UGT,lanzan duras diatribas contra otras organizaciones 
sindicales nacionales e internacionales

ZARAGOZA, 20 (ARAGON/expres.)
— La facción "renovada" o "autónoma" 

de la central sindical Unión Sindical 
Obrera (U.S.O.) desde su oficina en 
Zaragoza, lanza hoy un duro ataque 
contra la rama de su organización que 
decidido fusionarse con la Unión General 
de Trabajadores (U.G.T.) en el congreso 
conjunto celebrado anteayer «n Madrid.

Esta facción pro-independiente de 
U.S.O. califica a los unionistas de 
"grupúsculo afectivo-familiar". Dicen que 
con la inclusión de los unionistas en 
U.G.T. se clarifica el panorama sindical 
"que ese grupúsculo ha intentado hacer 
confuso en función de sus intereses y en 
colaboración con determinada prensa".

Aseguran en su nota que los unionistas 
de U.S.O. no son más de tres mil en toda 
España, y que se han unido a U.G.T. 
"sólo y exclusivamente por su interés 
personal, no en beneficio del sindicalismo 
y menos aún del socialismo". A los 
unionistas, más adelante, la nota les tacha 
de "miedosos y oportunistas" y dice que 
los autónomos de U.S.O. siguen siendo un 
nutrido or upo de trabajadores; la nota 
habla de quinientos mil afiliados. Dicen 
que de la U.S.O. sólo se van "ios que 
sobran y ios que se autoexciuyen",-yque 
"seguimos los de siempre, los que 
queremos luchar por un sindicalismo que 
no se integre en el sistema aceptando los 
pactos sociales. Sólo se van ios que tienen 
vocación de jubilados".

"El paso que han 
diciembre —añaden en 
autónomos de U.S.O. 

de 
los 
un

dado el 18 
su dura nota 
de Aragón—

grupo de excompañeros de U.S.O., es 
motivo de alegría, porque, al fin, han 
encontrado lo que buscaban y van a 
encajar en el grupo sindical que les 
corresponde. Han negociado cargos en la 
ejecutiva de U.G.T. y, si se ios han dado, 
se ios merecen, al menos por ei ardor y la 
entrega que han demostrado en tratar de 
llevarse afiliados a la U.G.T. Si sólo se van 
tres mil, no es culpa de ellos; más bien es 
la exacta medida de su capacidad y del 
fino olfato político que tienen".

IVlás adelante, en la nota, lanzan 
ataques directos contra la actitud de 
U.G.T. en este proceso de unificación y 
afirman que hay ugetistas que, después de 
lo que ellos califican como farsa 
unificación, se han pasado a las filas 
U.S.O.

Los ataques se extienden después 

de 
de

de
organizaciones sindicales internacionales, 
por supuestas presiones ejercidas sobre el 
sindicalismo socialista español en favor de 

marzo.
Serán FESTIVOS, además de las fechas 

oficiales y religiosas:
— El 27 de noviembre, San José de Calasanz 

(sólo para los niveles de preescolar, E.G.B. y 
Educación Especial)

— El 28 de enero, día de Santo Tomás de 
Aquino (sólo para los niveles de Bachillerato y 
CO.U)

— El 31 de enero, día de San Juan Bosco 
(sólo para el nivel de Formación Profesional, 
Oficialía y Maestría).

FIESTAS LOCALES:

— Fn cada localidad se podrán establecer tres 
días no lectivos, incluida la fiesta patronal 
coincidentes con las fiestas locales que 
tradicionelmente se celebren, previa propuesta a 
esta Delegación Provincial para Zaragoza 
capital, estas fechas serán el 11 después de la 
jornada de mañana, 13 y 14 de octubre.

A partir del 15 de junio y durante el mes de 
septiembre, se autoriza la implantación ^de la 
sesión única en jornada de mañana, en los 
niveles de E.G.B. y Preescolar.

Se considera conveniente que cada Centro 
organice un acto académico de inauguración del 
curso.

la unidad. Señalan en concreto a la I F.E.M. y a algunos miembros de la 
C.I.O.L.S. a la U.A.W. a la U.I.T.A., a la C.F.D,T.

SALA VICTOR BAILO
Esculturas de Eguibar, 
Oteiza y Sánchez

UCIDOS en el taller de Mú Itip le 
4.17, que realiza ejemplares numerados 

de una misma obra fía cual puede así llegar con 
una mayor economía a un mayor número de 
público, sin por ello disminuir el interés de la 
creación artística), se presenta en la sala Víctor 
Bailo una serie de múltiples expuestos 
colectivamente por tres escultores: Teresa 
Eguibar, Antonio de Oteiza y José’ Luis 
Sachez, con el denominador común de su 
tema de inspiración: "Homenaje a tres Pablos", 
los tres rebeldes, vanguardistas, hispano 
parlantes, Pablo Picasso, Pablo Casals y ^blo 
Neruda, aludidos respectivamente por los tres 
escultores citados.

Teresa Eguibar (1940), la más joven de estos 
artistas, discipula de Frechilla (de quien nos 
viene a la memoria su exposición de múltiplas, 
celebrada en esta misma sala hace dos años). Si 
bien se nota la impronta de su maestro no hay 
duda jde que Teresa ha hallado su propio 
camino personal, a base de utilizar rnás los 
vacíos y cbr a sus obras quizás un aire más 
sofisticado que aquél, en esas superficies 
completamente brillantes. "La modelo" y 
"Señoritas de Aviño" tienen alguna analogía 
con Frechilla, mientras que "Torn de Picasso" 
sugiere conexiones con obras ae üerrano aei 
año 49. Su exquisita sensibilidad es manifiesta 
en toda su obra.

JOYERIA MONTECARLO Sector Gran Vía Marcial-10 Tef. 21 37 05
JOYERIA AINSA Sector Cerdán-Escuelas Pías. Cerdan4 Tef. 21 IJ b4

Sector Alfonso Candalija-6 Tef. 23 06 62
RELOJERIA VAL Sector Alfonso Coso-17 Tef. 21 95 86
JOYERIA JIMENEZ Sector Torrero Avd. Amer^a-23 Tef. 27 59 20
JOYERIA REINA Sector San José-Fleta Avda. Tenor Reto-82 Tef. 37 20 85
JOYERIA ROMERO Sector Puerta Carmen. Gral. Tef. 22 08
JOYEROS RAYMON Sector San Juan de la Cruz. S.J. de la Cruz-18. Tef. 25 9/ /8
JOYERIA SABRES Sector Delicias Delicias-15 Tef. 33 38 89
JOYERIA MIGUEL ROBRES Sector Delicias Delictas^25
JOYERIA ROMERO Sector Independencia Azoque-64 leí. 22ue40

Grupo de profesionales COMERCIAL AUGUSTA

Los "Casals" de Oteiza (1926), también 
organicistes pero de formas mucho manos 
sintetizadas, son brorxes asimismo, pero éstos 
de texturas rugosas que denotan el modelado de 
superficies tactiles anterior al vaciado. Son obra' 
sin el esquematismo que caracteriza a otras de 
este mismo escultor, aunque también de 
carácter expresionista y nos recuerdan a las 
interpretaciones de obras del Prado hechas por 
Serrano (también expuestas el año pasado en 
esta sala).

El tema de las obras de Sánchez (1926) es ya 
aquí algo accesorio pues continua creando ases 
"formas aladas" de superficies pulidas, ya sea 
en mármol o en brnnce; más nueva dentro de su 
misma línea orgánica nos parece "Memorial de 
isla negra", parecida si no exacta a la que 
entregó para el "Museo de fíesistencia Salvador 
Allende", sus volúmenes facetados destacan por 
las calidades conseguidas en bronce oscurecido. 
Su sensibilidad es tan notoria y conoce tan bien 
su oficio que puede crear y crea obras de gran 
belleza como las aquí expuestas.

ROUSSEAU

O Seleccione 
H su joyería 

de garantía
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EL FESTIVAL DE AT ADES

BREVES
CONCURSO DE CANCIONES NAVIDEÑAS.— El 

tradicional concurso de canciones navideñas convocado 
por la. Comisión Municipal de Festejos tendrá lugar en el 
salón de actos del Casino Mercantil, mañana, miércoles, 
día 21, a partir de las cinco de la tarde. La entrada es 
pública y gratuita.

¡Muchas gradasi.

PREMIO LITERARIO.— La Asociación de Antiguos 
Alumnos y Padres de Alumnos de las Escuelas Pías 
convoca un premio literario,, dotado con veinte mil 
pesetas, para conmemora'r el ciento cincuenta aniversario 
de la muerte de Goya, ocurrida el 16 de abril de 1 328. El 
tema a desarrollar será: “Sentimiento religioso de Goya a 
través de sus cuadros” y los trabajos deberán de tener una 
extensión mínima de cuarenta folios, escritos a máquina y 
a doble espacio. Deberán de enviarse antes del 30 de abril 
al apartado de Correos 154. Zaragoza.

POR LA

EL BELEN DEL PILAR

NAVIDADES AUSTERAS

reloj de 
la ciudad

auaíBsímí

Suponemos que, cuando estas líneas vean la luz, ya estará 
terminado el Belén que instala la Comisión Municipal de 
Festejos junto a la fachada principal de la basílica del Pilar. 
En la instantánea de García Luna se advierte que el 
"Nacimiento" no está concluido aún. Pero los niños, —y los 
mayores—, ya se detienen ante la "obra" sin terminar, 
ilusionados y expectantes. Con toda seguridad que la 
imaginación pueril estará situando cada figura en su sitio 
exacto: "Allí, la Virgén y San José; en rnedio, el Niño; un^ 
poco más atrás, la muía y el buey...; más lejos, los pastores... 
Y seguramente la más pequeña preguntará, inquietí y 
recelosa de no verlos: "¿Y los Reyes Magos".

LAS ACUARELAS DE MORENO JIMENEZ

Este catalán de Andalucía, que es Francisco Moreno 
Jiménez, pinta los cielos de Cataluña con aire y gracia 
andaluces. Es lo primero que se me ocurre al contemplar las 
treinta acuarelas limpias, pulcras, delicadas, que expone en la 
Sala Zurbaran del entusiasta Hogar Extremeño. Y es que, —al 
margen de la temática, reiterada en las marinas y en los 
paisajes, y de la técnica .una vez más repetida—, los cuadros 
de Moreno Jiménez tienen un encanto alado, una 
transparencia sutil, una delicadeza cultivadora, que hacen que 
el espectador quede prendado de sus cielos tornasolados, 
anchos, difuminados y la vista se pierda en una perspectiva 
larga de horizonte casi infinito.

A ello colabora la suavidad del color y los delicados 
matices que predominan en toda su obra, siendo tanto más 
acertada, (guando más se aleja de los núcleos urbanos, para 
adentrarse, dejándose llevar de su imaginación inquieta y de 
su sensibilidad de andaluz, en las lontananzas lejanas del 
campo o del mar.

Este concepto y esta sensibilización de la anchura y de la 
profundidad panorámica es, a nuestro juicio, lo que mejor le 
la al pintor, que pone de manifiesto estgs cualidades en la 
limpidez alada y en la graciosa denosura de sus acuarelas, 
sobre las que la vista reposa y se deleita, como en un remanso 
placentero. Así lo ha entendido también el público, a juzgar 
por el éxito y la aceptación que está cosechando. 
¡Enhorabuena !.

La Asociación Provincial de Amas de Casa de Zaragoza ha 
promovido una campaña en pro de unas Navidades austeras, 
sumándose así a la que con carácter nacional se está 
desarrollando. Dentro de esta campaña la referida Asociación 
ha organizado una serie de demostraciones de cocina de 
Navidad, que tienen lugar a partir de las cuatro y media de le 
tarde en el salón de actos de la Feria Oficial de Muestras. 
Tales demostraciones están incluidas en el curso que imparte 
el director del Instituto de Economía del Hogar de Barcelona, 
D. Jorge Busquets. Las tarjetas de asistencia pueden 
solicitarse en la citada Asociación Provincial.

La mañana zaragozana del domingo se animó con la 
celebración del anunciado Festival artístico a beneficio de 
ATADES, en el Teatro Principal, gentH'y desinteresadamente 
cedido por la gerencia del mismo. El numeroso público 
asistente aplaudió con entusiasmo y disfrutó de lo lindo con 
el programa que le fue orindado. Allí Fernando Brosed y su 
orquesta, Sergio iRos y sw^ conjunto, Luis Fierro, Gonzalo, 
Los nocheros de Anta, Félix Cotela y Rafael Roche, Juan 
Ayerra y Antonio Ramírez, Fernando Esteso...

Es de ponderar y agradecer el entusiasmo y la 
colaboración totalmente altruista de todos: Algunos, como 
Brosed y Sergio, renunciando a compromisos anteriores, 
otros, como Fernando Esteso, trasladándose desde Barcelona, 
desafiando la noche y la niebla, para llegar, actuar y regresar 
inmediatamente porque le esperaban dos funciones después, 
—como las había tenido antes—, en la Ciudad Condal.

De destacar es también la aportación de las firmas 
comerciales que contribuyeron con su colaboración y sus 
obsequios al éxito de este Festival, que sirvió para llevar el 
calor de un recuerdo y el consuelo de unas pesetas a quienes 
están acogidos a la humanitaria labor de Atadas. A cuantos 
han colaborado en el éxito de esta realización, -desde el 
público, hasta los organizadores, actuantes y colaboradores—,

Por José Luis ERCILLA

REBAJAS ANTICIPADAS

las clásicas rebajasResulta que hasta — 
de enero, parece ser que, en esta 
ocasión, están llegando con adelanto. Lo 
prueba esta fotografía que disparo ayer 

García Luna, en un escaparate de una tienda 
de nuestra ciudad Junto al tradicional

¡QUE USTED DESCANSE!

“Feliz Navidad, se pueden leer frases como 
“oferta de invierno’’ y “venta sin 
beneficios

La verdad es’que al contemplar estas 
escenas no podemos por menos que pensar 
que son como una esoecie de anticipo a las 
rebajas siempre tradicionales de la llamada 
cuesta de enero. Y es que en estos tiempos 
difíciles que estamos viviendo, 
económicamente hablando, no hay mas 
remedio que espabilarse para intentar por 
todos los medios legales engrosar las cajas de 
algunas empresas y establecimientos que, por 
desgracia, casi están llenas, pero de telarañas

Lo de las ventas sin beneficios, aunque 
puede ser verdad, no se lo cree nadie Y 
decimos que puede ser verdad, porque 
efectivamente a veces, aunque no se gane 
nada o incluso se pierda dinero, al 
comerciante le interesa sacar el género, bien 
porque no le interesa tenerlo almacenado 
expuesto a que se pase de moda o bien 
porque en esos momentos necesita dinero 
efectivo. Para hacer frente a algún pago, para 
abonar la “extra de Navidad o para poder 
comer en su casa Y que conste que la foto 
de referencia, nada tiene que ver con lo que 
estamos escribiendo. Simplemente nos ha 
dado píe para hacer estas consideraciones 
que en algunos casos son tan reales como 
ciertos

Con el fenómeno de los descuentos, las 
rebajas y las liquidaciones son muchos los 
que “pican','sobre todo las amas de casa No 
es que resulten engañadas, sino todo lo 
contrario, porque lo cierto es que suelen 
adquirir a bajo precio auténticas “gangas 
adquieren articulos innecesarios. 
Innecesarios porque en esos momentos no le 
hacían falta Pero al fin y al cabo constituye 
la anécdota, la picaresca e incluso la realidad 
del mundo de las rebajas De esas rebajas que 
alcanzan su cénit en el mes de enero, pero 
que algunos establecimientos las han 
adelantado ya al actual mes de diciembre 
Tal vez pensando en ese conocido refrán que 
dice que el que da primero da dos veces

OLA DE VANDALISMO
La foto es justamente de ayer. Pleno mes de diciembre, en 

el paseo ae Calvo Sotelo de Zaragoza. Observen ¡a cara de 
beatitud del hombre, lo que viene a significar que cualquier 
tiempo y lugar es bueno para dormir la siesta. Sobre todo, si 
se está fatigado ó un tanto... "moscorro". Calor no hizo ayer, 
le verdad, aunque tal vez nuestro hombre llevara bastantes 
calorías por dentro. Claro que pienso que el despertar nd 
fuera tan feliz. ¡Menuda t¡r¡tona le entraría/ ¡Y vaya 
resfriado que "pillaría" el, (en este caso no podemos decir 
"bello"), durmiente.

I GALERIAS DE-ARTE
SUBASTAS - ARTE - NAHARRO

Día 20-8 Tarde

Exposición de acuarelas inglesas 

Manifestación,.9 - Teléfono 212464

CESAR ESTRANY
CON ASISTENCIA DEL AUTOR

Galería LEONARDO

INAUGURACION

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Aznar Molina (Pare. Tur) 13, Torres
Camino la Mosquetera (Esq. Italia) 56, 

Villacampa
Fuero del Trabajo (B. S. José) 16, Grau 
Germana de Foix (Arrabal) 2, Carreras 
Juan B. del Mazo (Química) 26, Escorihuela 
Plaza Dos de Mayo (Doce octubre) 3, Sarasa 
Santa Teresa 3, Pérez E.

FARMACIAS QUE, ADEMAS DEL HORARIO 
NORMAL CONTINUAN ABIERTAS
HASTA LAS 10 DE LA NOCHE

Avenida Madrid 144, Serrano Miró
Avenida Tenor Fleta 19, Félez 
Avenida Valencia 9, Martínez 
General Franco 2 duplicado, Hernando 
laguna Azortn (Final C/, Alejandro Olivan) 14, 

Valleio
Plaza de Aragón, 11, Gabás
Ruiz Tapiador (Torrero) 22-24, Cano
Salvador Minguijón (Las Fuentes) 29, Palazón
Nota.— Los servicios de Oxigenoterapia pueden 

solicitar a todas las farmacias o avisando 
directamente al tlefóno 257253

EXPONE SARROCA (PINTURA)
Perpetuo Socorro, 2 Teléfono 37 86 00

^7771
Servicio Médico 

de Urgencia 
CRUZ BLANCA

I OS que ya no piensan en rebajas, ni en 
descuentos —y únicamente si acaso en 

una posible amnistía— son los ladronzuelos 
de poca monta qye últimamente tanto están 
proliferando en nuestra ciudad

Cometen sus robos y sus fechorías, 
aprovechando las horas de la noche y 
valiéndose de la desaparición de los antiguos 
serenos que tan magníficamente vigilaban 
puestras calles —y nuestras propiedades— 
mientras los ciudadanos dormíamos, a pierna 
suelta

Ahora es distinto. Rara, por no decir 
ninguna, es la noche en la que grupos de 
jóvenes delincuentes no asaltan una tienda, o 
un bar forzando la puerta o rompiendo la 
luna del escaparate Lo bueno, o lo malo, 
según como se mire, es que generalmente son 
mas importantes los daños de toda índole 
que causan que el importe de la mercancía 
sustraída A veces para robar “cuatro perras 
destrozan cajas registradoras, que 
normalmente no contienen mas que el escaso 
dinero de los cambios o rompen niáquinas 
electrónicas, las llamadas del millón, o 
aniquilan, por el placer de hacer daño, 
figuras valiosas de porcelana, como ocurrió 
la otra noche en una tienda de regalos

Padecemos una alarmante ola de 
vandalismo, protagonizada por pandillas dé 
mozalbetes a los que no se les pone nada por 
delante Ni para asaltar una tienda, ni para 
robar un coche, ni para hacer polvo una 
farola Como decíamos antes ¡cuánto 
echamos de menos los antiguos y estupendos 
serenos!
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LA BAEZ NO ES LO QUE 
PENSABAMOSEduardo ALARCOW

INCREIBLE AGATA LYS

padre de dos

PALO DE LAFUENTE

VENTA DE BILLETES Y PREMIOS

ESTADISTICAS DE NUMEROS PREMIADOS

CIFRAS FINALES DEL “GORDO”

REALIZACION DEL SORTEO

M
adrid, a medida que se va haciendo más "progre", 
como corresponde a capital de nación, amplía sus 
sectores de vicio, que no todo va a quedar reducido a las 
calles de la Montera o Ballesta, Puerta del Sol, que esto se 

queda para los paletos, ni a la tan llevada y traída Costa 
Fleming" es lugar clásico del alterne para la gente mas 
bien. Ahora Madrid extiende sus redes hacia Arguelles, el ’ 
barrio de los estudiantes, de la clase media hacia arriba, 
donde entre jóvenes y menos jóvenes negocian el oficio 
más antiguo del mundo con poca discreción. Y como es 
lógico el vecindario está que trina. De vez en cuando sus 
alborotos entre "ultras", sus mamporrazos y alguna paliza 
que se pierde. Y la droga que circula, y el homosexual en 
busca de plan, todo en mezcla para que de nada falte.

•
 ¿Quién dijo que no? ¡Pues sí! Sara Lezana 
sigue con su amor venezolano, millonarisimo 

por cierto. Sara no pierde comba. Desde que 
rompió con Daniel Martín se ha marcado pauta de 
prosperar y como vale, y mucho, ahí está con su 
cabeza bien sentada. Y su corazón, creo Agata 
Lys, lo mismo. Ahora, en la película o 

inconfesable”, no le importa nada teñirse el pelo 
de gris, representar a una cuarentona y ser madre 
de Patricia Vera, diecinueve años. Se ha tomado 
muy en serio su carrera y ha dejado a un lado otros 
tiempos de “vamp” aunque no se coma una rosca, 
como ella dice.

EUSEB/O PONCELA

Por eso, Angel del Pozo, que es — 
criaturas guapísimas, me comentaba anoche:

ANGEL DEL POZO

Hoy, aunc|ue se hable de mucho malo, no 
nos coge nada de susto. Es la costumbre. Al 

parecer el nazismo empieza a hacer de las suyas y 
el fantasma de Hitler no ha muerto. Europa 
empieza a sobrecogerse ante las consecuencias que 
podría traer tal renacimiento y su dictadura. Para 
consuelo sepan que los "Testigos de Jehová 
aseguran que el año dos mil llegará el fin del 
mundo. Entonces, a veintidós años vista, sepamos 
disfrutar más y hacernos menos daños los unos a 
los otros. Vivamos en paz si es que podemos.

LOTERIA DE NAVIDAD 

SARA LEZANA SIGUE CON 
SU AMOR VENEZOLANO

i ESTADISTICA
í SOBRE LOS
I NUMEROS PREMIADOS 

CON EL"GORDO

MADRID, 20 (Europa Press).- A las ocho y media de la 
mañana del jueves día 22, comenzará el sorteo 
extraordinario de Navidad que, como se sabe, es el má» 
importante del año por el voliunen de sus premios^or la 
cantidad de billetes vendidos, y por la expectación que 
despierta a todos los niveles.

"Tengo miedo por mis hijos. Les estoy dando la 
educación que a mi mujer y a mí nos dieron, p^ro los 
tiempos han cambiado mucho. Las malas compañía que 
ya se inician en el mismo colegio y esta vida de vértigo 
donde se están perdiendo hasta los principios familiares. 
"Cierto. Angel Pozo lleva muy bien su carrera como 
director cinematográfico. Pasó de ser "guapito oficial del 
cine español" para convertirse en uno de nuestros más 
galardonados realizadores. Y buena persona. Sin embargo 
mal empieza su carrera Manolo de Benito, ex—Equus, 
quien dice que no le interesa ni Saura, ni Bunuel, sino 
hacer cine "pomo" porque para eso va de libre y va 
pasando haciendo lo que le da la gana. Problemas de 
juventud al que yo recomendaría frase poco ortodoxa de 
Victoria Abril: "Tanta teta tienes, tanto vales". Pero es 
que la inteligencia nada ha de ver después con Ib guapa o 
guapo que hayas sido. Ahí tenemos'el caso de Eusebio 
Poncela, actor en serio, que ahora ha sido premiado como 
el mejor del año a través de "Long—Play". Los premios 
siempre se dan por algo y la vida particular queda aparte 
para que cada uno la disfrute a su antojo.

Para el presente sorteo, han sido distribuidas veinticinco 
series de 65.000 billetes cada una, al precio de 20.000 
pesetas el billete. De acuerdo con estas cantidades, los 
españoles se han gastado en lotería 32.500 millones de 
pestas, el 70 por ciento de los cuales serán repartidos en 
253.725 premios.

El precio del decuno de este ano (2.000 pesetas)^ se ha 
duplicado respecto al año anterior, mientras al numero 
premiado con el “gordo” le corresponderán este año 10.000 
pesetas a la peseta. Frente a las 7.500 pesetas a la pe^ta 
que le correspondían en 1976. Así pues, la serie premiada 
con el “gordo*’ recibirá 200 millones de pe^ta^

Por su parte, el segimdo premio recibirá 100 millones de 
pesetas y el tercero, 50 millones. El volumen total de 
premios a distribuir ascenderá a 22.750 millones de pesetas.

Según datos ofrecidos por el Servicio Nacional de 
Loterías, el número más bajo al que ha corremondido el 
“gordo” de la loteria de Navidad a lo largo de su historu es 
el 523 (en 1828), mientras el número más alto agraciado 
con dicho premio es el 59.536 (en 1969).

Otros números bastante bajos que han resultado 
premiados con el “gordo” han sido el 615 (en 1866), el 675 
(en 1962), el 1.165 (en 1937), el 1.474 (en 1848), el 1.490 
(en 1831) el 1.603 (en 1865) y el 1.660 (en 1840).

Asimismo otros números elevados a los que ha 
correspondido el primer premio de la lotería de Navidad 
han sido el 58.856 (en 1941), el 57.150 (en 1968), el 
55.665 (en 1949) el 53.584 (en 1954), el 53.453 (en 1929) 
y el 53.452 (en 1919). Estos dos últimos números, junto 
con el 13.093 y el 13.094 han sido los únicos correlativos a 
los que ha correspondido el “gordo”.

Respecto a la cifra final de los números del “gordo”, 
estos han acabado en 1 en seis ocasiones, en 2, once, en 3 
diecisiete, en 4 veintitrés, en 5, cuarenta y siete, en 6, en 7 
y en 8, dieciocho ocasiones, en 9, trece, y en 0, dieciséis.

En cuanto a las dos cifras finales, más repetidas, estas 
han sido la 85, en seis ocasiones, la 57 en otras tantas, y la 
75 en cinco veces diferente.

Por el contrario, el número del “gordo no ha finalizado 
nunca en 09, 10, 13, 21, 22, 25, 31, 34, 41,43, 51, 54, 59, 
67, 71, 78, 82, 83 y 96.

Como todos los años, veinte niños del Colegio de San 
Idelfonso realizarán las extracciones de los números 
premiados, por cuyo trabajo ni perciben ningún syeldo 
individual. No obstante el colegio recibe una subvención de 
10.000 pesetas por sorteo, y se ingresa cierta cantidad de 
dinero en cartillas a nombre de los niños.

Pasado mañana, el sorteo se celebrara por el sistema 
tradicional, a pesar de que el nuevo sistema de bombos 
multiples reduciría el tiempo de realización del sorteo a 
media hora, con las consiguientes ventajas para su 
retransmisión directa a través de los distintos medios de 
comunicación.
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MONTSERRAT TORRENT, ORGANISTA

MO/\/TSEfífíA T, ¿cuándo empezaste con /a música? "A /os cinco años ya 
tocaba sonatas de Mozart; tras un período de inactividad vo/ví ai teclado, 
pero sin demasiada convicción; poco a poco lo fui abandonando basta que un día 

tuve una idea luminosa: matricularme en órgano.. Tocar el primer coral de Bach y 
cerrar el piano fue todo uno". Quien esto dice es Montserrat Torrent, 
extraordinaria concertista y catedrático de órgano del Conservatorio Superior 
Municipal de Música de Barcelona; es asimismo profesora en los cursos de 
interpretación "Música en Compóstela" que se celebran en Santiago. Ha grabado 
varios discos y son numerosos los conciertos que ha dado en el extran/ero a base, 
fundamentalmente, de música española antigua. A lo largo del presente año ha 
participado en los Festivales Internacionales de Sorç, Bornahpl (Dinamarca), 
Nuremberg, Hápoles, Magarino (Suiza), etc. Durante su etapa de estudio fue 
alumna de Paul French, Germani, H. Hilling, Tagliavini y Kastner.

“Ui música 
lie órgano está EJI auge'

— ¿Cuál es el público más exigente?
—Los públicos alemán y danés; 

están oyendo conciertos 
constantemente.

— ¿Y el español?
-Tiene más afición que años atrás, j 

aunque esto es un fenómeno universaí 
debido a la resurrección o . 
renacimiento de la literatura musical i 
orgánica. Los jóvenes son los más ¡ 
sensibilizados.

—¿Por qué?
—La Juventud está superexcitada, y 

la seriedad y continuidad del sonido 
del órgano Les da una gran serenidad y 
les ayuda a concentrarse en su mundo 
interior.

— ¿Qué diferencia existe entre el 
órgano tubular y el electrónico?

— Son de características 
completamente distintas; el órgano 
tubular tiene un sonido más vivo y 
natural, mientras que el electrónico, 
que no cuenta con harmónicos 
naturales, es adecuado, por ejemplo, 
para interpretar música de jazz.

—Hablemos de la música española 
antigua.

—Es de extraordinaria importancia; 
nos hallamos ante un mundo sonoro 
que no puede encontrarse en las demás 
escuelas. "Tientos", "diferencias?, son 
unas de sus principales formas que los 
músicos españoles evolucionaron ai 
máximo. Este es su mérito, aunque el 
cultivo casi exclusivo de las mismas 
formas hizo que no se trataran otras 
mas grandiosas como en el resto de 
Europa. Es una limitación, porque no 
se puede comparar una gran obra de 
Bach con otra de Cabanillas el autor 
español mas cercano temporalmente. 
De todas formas, en la música española 
antigua priva el sentimiento sobre el 
cerebro.

—¿Por qué rx» cultivaron grandes firmas? 
—Porque salvo excepciones, como la 

de Cabezón, que viajó por Europa con 
la Corte de Felipe 11, ios compositores 
españoles no salieron al extranjero.

—Con todo, fue una época estelar 
que, desgraciadamente, se fue 
esfumando poco a poco.

— En ,elio influyeron factores 
políticos. La música tenía una gran 
importancia en las Cortes de Carlos V, 
Felipe 11, Felipe III, etc., pero ai 
resquebrajarse ei Imperio, las 
preocupaciones de orden político y 
económico hicieron que se 
desatendieran otras cuestiones, como 
la música, y ios compositores e 
intérpretes fueron perdiendo la 
protección; entonces, la música se 
quedó en las iglesias. Es un fenómeno 
que estoy estudiando.

AGUILERA DE HEREDIA 
Y BRUNA, DOS ARAGONESES 
CLASICOS

—Cítame algunos músicos.
—Cabezón, Palero y Vila, del siglo 

XVI; Correa de Arauxo, Aguilera de 
Heredia, Ximenez, Bruna y Cabanillas, 
en ei XVIi. Luego desciende la calidad, 
y en ei XVIII destaca con luz propia 
Fray Antonio Soler.

— ¿Y posteriormente?
—Surgieron algunos compositores 

catalanes y vascos, pero sin ninguna 
genraiidad, y en pleno siglo XX han 
escrito para órgano autores como 
Guridi, Echeveste, Massana, Civil, 
Musset... En nuestros días componen 
para órgano músicos como José Soler. 
Manuel Castillo, Garbizu, etc. Claro 
está que en la nómina de músicos 
antiguos y modernos dejaré fuera 
alguno importante, pero me he 
limitado a hacer una enumeración 
urgente.

—Con todo? no te has olvidado de 
Los aragoneses Aguilera de Heredia y' 
Bruna.

—Bruna me emociona como pocos 
compositores; su música es de una 
belleza expresiva fuera de lo corriente. 
Y aún cuando escribió obras de 
grandes proporciones, raramente cae 
en la monotonía, manteniendo la 
fuerza creativa de principio al final. 
Posee recursos, fantasía y una 
extraordinaria riqueza rítmica. En 
cuanto a Aguilera de Heredia, también 
es un autor de una gran fuerza y de 
una- riqueza contrapuntística que 
sobrepasa el nivel de otros 
compositores contemporáneos suyos 
que,a su lado,escribían vulgaridades.

— ¿Qué me dices de ios órganos 
españoles antiguos?

—Son de unas características muy 
particulares; tienen grupos partidos y 
carecen de pedalero propiamente 
d icho. Aunque mecánicamente son 
más simples que los europeos, son 
superiores tímbricamente; en 
sonoridad son ios primeros del mundo.

DIVULGAR PQR EL MUNDO LA 
MUSICA ESPAÑOLA ANTIGUA

Lisonjas aparte, no podrá faltar el 
nombre de Montserrat Torrent en la 
nómina de los organistas españoles más 
destacados del siglo XX. Pero, y esto 
es más importante, no se dedica 
exclusivamente a la interpretación, 
sino que es la pionera de una escuela 
de órgano más seria, como lo 
demuestra a través de su estudio y de 
su docencia, y de ofrecer en sus giras, 
con extraordinaria aceptación, lo 
mejor del repertorio organístico

"La juventud encuentra 
en ella una ayuda para 

concentrarse"
“ La música 

de Pablo Bruna 
es de una belleza 
expresiva fuera 
de lo corriente" 

español. Con depurada técnica y rigor 
frente a muchos organistas 
extranjeros que interpretan nuestra 
música sin conocerla bien.

—Vas a decirme cuáles son tus 
autores preferidos.

—Con mucho gusto. Cabezón, 
Correa de Arauxo, Buxtehude, Juan 
Sebastián Bach y Qlivier Messiaen.

—Veamos por qué.
—Cabezón por su estilo imitativo y 

su misticismó; Correa, con una línea 
melódica mas libre y fluida, por la 
profundidad y densidad de su ropaje. 
Algo parecido ocurre en Buxtehude, 
con la particularidad de que cultiva 
formas musicales mas grandes, si bien 
siempre dentro de una flexibilidad 
rítmica y de un gran contenido 
expresivo.

—Bach.
—Inconmensurable. 
—Brahms.
—Tiene un mundo y una grandeza 

que no encuentro en otros 
compositores de su tiempo. Es un 
espíritu contradictorio y rebelde. En 
su creación se conjuga la densidad de 
la armonía con la fuerza tremenda de 
su poesía.

—Finalmente, Olivier Messiaen.
— Posee un lenguaje singular. 

Pretende concentrar en su música toda 
la fuerza del cosmos. Es un místico. A 
veces cae en el estaticismo: ei sonido 
por el sonido, y otras, derrocha 
infinidad de ritmos. Cultiva un sistema 
tonal particular. Músico de gran 
personalidad, ha hecho escuela, p*;ro 
sus seguidores no son tan creativos 
como él.

— ¿Cuáles son, a tu juicio, los 
organistas actualmente más 
destacados?

—Lionel Rogg, Anton Heiller y 
Schneider. Perdona que no te hable de 
los españoles; no obstante te diré que 
los hay muy buenos y que está 
aflorando una generación de jóvenes 
organistas que llegará lejos.

EDUCACION MUSICAL

Montserrat Torrent podría escribir 
un libro con las anécdotas que le han 
ocurrido a lo largo de sus viajes y 
recitales por el mundo. "En un órgano 
de Inglaterra —me cuenta divertida- 
no llegaban mis pies al pedalero. Se lo 
dije al sacristán o empleado de la 
iglesia. ¿Y sabes lo que hizo? Sin 
mediar palabras fue a buscar un 
serrucho y cortó a la medida las patas 
del banco".

— ¿Qué supone para tí la 
interpretación o recreación de una

.—Un vehículo de comunicación con 
los demás. A través del teclado puedo 
expresar todo un mundo que sena 
incapaz de comunicar de palabra o por 
escrito.

—La pena es que en España haya 
pocos receptores preparados;

—La música está abandonada; no 
hay puestos de trabajo; la enseñanza 
hay que revisarla de arriba a abajo. En 
ios conservatorios debe mirarse más la 
calidad que la cantidad de los alumnos; 
hay alumnos que nunca podrán hacer 
nada y, sin embargo, impiden el paso a 
otros con más aptitudes. Respecto a 
las escuelas y centros de enseñanza, 
debe implantarse un pian de educación 
musical que se vaya desarrollando 
progresivamente con arregio a la edad 
de los alumnos, y en la Universid^ 
deben existir cátedras de Musicología. 
En este sentido me pareció muy 
importante el I Encuentro de Música 
Española Antigua celebrado 
recientemente en Zaragoza; permitió 
un intercambio muy positivo entre 
musicólogos e intérpretes. Espero que 
encuentros como este éste tengan 
continuación. Finalmente, junto a una 
educación musical desde la infancia, se 
han de ofrecer conciertos a precios 
asequibles y buscar, en fin, la fórmula 
de sensibilizar a todos en la música, 
con lo que se conseguirá una nueva y 
tnriquecedora dimensión vital. La 
televisión puede hacer mucho, y d® 
hecho se nota en ella cada vez más 
interés, pero de poco serviría una 
intensihcación divulgadora si no va 
acompañada de unos conocimientos 
que se deben adquirir ya en los centros 
de enseñanza.

Cerramos la conversación; pronto 
se va a encerrar Montserrat Terrent 
con sus partituras al teclado. Ello le da 
arrestos para elevar y divulgar nuestra 
música, y para imprimir a su vida un 
tono de espiritualidad que se trasluce 
en cualquiera de sus quehaceres, como 
por ejemplo, en el de llevar su casa y 
atender a su anciana madre.

JESUS VIVED
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HABLA LA NUEVA OLA DEL ARBITRAJE

Los zaragocistas no dimiten de nada

SB m is a
fSm PBISJB

Sin prisas pero sin pausas el Zaragoza va 
escalando los primeros lugares. Esos puestos 
que colmará los deseos de los que no han 
perdido la fe en que nuestro equipo retornara 
a final de temporada a primera división.

Y eso que todavía no ha sentado 
firmemente sus reales fuera de casa. Se limita 
a reaccionar cuando el adversario le pierde sus 
respetos. Pero una vez que consigue establecer 
la igualada en el marcador se conforma con 
ello y decrecen sus ímpetus triunfalistas.

Claro es que sin espectacularidad, a la chita 
callando, contamos ya con cuatro puntos 
positivos en nuestro haber zaragocista. 
Igualado con el Sabadell que se nos escapaba 
y le hemos dado caza y emparejado también 
con el Celta que últimamente a zarpazo 
limpio, viene pisando fuerte.

El más rebelde por ahora al que va a ser 
más difícil de echarle mano va a ser sin duda 
el que encabeza continuamente la clasificacióti 
liguera de segunda division. El Huelva está 
actuando con regularidad autoritaria o con 
autoridad reguladora. Como ustedes lo 
prefieran. Más lo cierto es que en la última 
jornada acaba de forzar un punto en Getafe. 
Un empate que no está al alean ce de "todas^ 
las fortunas". Precisamente fue el equipo 
madrileño el único que consiguió llevársenos 
un punto, hasta ahora en La Romareda

De todas formas no cabe duda que la 
afición \ respira mejor. Con mucha más 
confianza que al principio. El grave 
contratiempo sufrido por Salvatierra lo 
acusará indudablemente el equipo. Pero más 
moral que materialmente, puesto que 
afortunadamente contamos con piezas de 
recambio de absoluta garantía. Ahí están 
Royo, Bastos y el propio Simarro, dispuestos 
a que no se note la falta del compañero 
lesionado. Aparte de que esperamos que 
Arsenio acoplará convenientemente la parte 
afectada a su disponibilidades.

Lo que está más claro que el ag^ua es que 
las incorporaciones de Arrúa y García Castany 
han dado otro aire al equipo. La afición ha 
recobrado, sino la absoluta seguridad, si la 
confianza cada día más firme de que al fin 
vamos encontrando la palanca ^que lleva 
camino de devolvernos a la división perdida.

Vamos pues a levantar nuestros corazones 
zaragocistas. Ya no falta tanto. Estamos a dos 
puntos del Huelva que es el primero y 
emparejado con el Celta y el Sabadell. Pero 
con superioridad "golaverajista" sobre este 
último.

Quiere decirse que si hoy acabase la Liga, 
el Zaragoza retornaría a primera división.

De momento, la cosa está reaccionando 
bien. Vamos escalando puestos despacio pero 
constantemente, sin embargo, que nadie 
piense que voluntariamente nos damos por 
satisfechos con esta marcha forzada por las 
circunstancias. ¡Vamos a por el primer 
puesto! .

Antonio SARRIA

POR mucho afán y 
deseo que tengan las 
federaciones regionales, para 

incrementar el número de 
pruebas, tanto alpinas como 
de fondo, en la presente 
temporada, vemos dificilísimo 
que puedan superar lo de las 
temporadas anteriores. 
¿Motivo? muy sencillo, el 
económico.

La Federación Española, 
presentó en la Asamblea el 
Correspondiente 
presupuesto que fue, en un 
principio, aceptado, pero... 
le Delegación Nacional, no 
parece que esté muy 
dispuesta a incrementar en 
nada las sumas de la anterior 
temporada y si tenemos en 
cuenta la devaluación 
experimentada en la peseta 
y Su valor actual adquisitivo, 
eho irá en detrimento del 
Calendario de esta 
temporada que comienza.

Y nos tenemos que 
preguntar ¿No sería muy 
interesante el que por parte 
®® 1 as asambleas se 
estudiaran más estos 
presupuestos, ¿Hemos 
Observado en el mismo 
partidas muy fuertes que 
indudablemente podrían ir 
en beneficio común y no de 
Jjna manera particular para 
Ciertos comités. También 
pernos observado que 
•eguimos con el defecto de 
^eer de que lo de fuera es 
^ejor que lo nuestro y así 

el citado presupuesto 
^u’Tias de hasta 

g 000.000 ptas para 
ntrenadores extranjeros y

• MAGDALENA; "ESTAMOS 
CONSIGUIENDO QUE SE 
NOS TENGA EN CUENTA"

ÏL arbitraje 
J tiempo a 
experimentado — - — 

cambios que están asombrando 
a “tirios y troyanos”. Los 
llamados colegiados de la 
nueva ola están 

re\eli;cionando de una forma

español de un 
esta parte ha 
una serie de

harto expeditiva el fútbol de 
nuestros pecados El colegio 
aragonés no ha escapado a esta 
influencia y los nombres de los 
Pes PeVez y compañía están en 
la mente de todo buen 
aficionado Traemos hoy a 
nuestras páginas a uno de los 
“benjamines” de nuestro colegio 
regional. Ingresó en la 
temporada 73■'74 con trece 
años de edad; en la actualidad 
milita en primera regional, 
siendo el árbitro más joven de la 
categoría —18 años— ■ A su 
alrededor se ha formado una 
aureola de competencia que lo 
han Uevado a ser considerado 
como un valladar inexpugnable 
en lo que a correcta aplicacidn 
del reglamento se refiere Su 
nombre Emilio Magdalena 
Aznar; pero dejemos que sea él 
mismo quien nos cuente todas 
sus experiencias e impresiones, 
sobre d complicado mundo del 
arbitrale

¿Qué opinas sobre toda 
esta revolución que esta' 
sufriendo el actual arbitraje?

— Pienso que es un beneficio 
incluso para el propio fútbol, 
tiene que llegar un momento en 
que la mentalizacion del^ 
aficionado se amoldara 
plenamente a los esfuerzos que 
estamos poniendo en la^ 
empresa. De hecho ya se esta 
consiguiendo que al árbitro se le 
tenga en cuenta ya que hasta 
ahora habíamos sido siempre la 
cabeza de turco de todos los 
males que aquejan al deporte 
balompé'dico

— Tu experiencia arbitral es 
relativamente corta aunque en 
estos cinco años, has podido 
observar su evolución ¿En qué 
crees que se han producido los 
cambios más importantes?

__ Quizá donde mais se haya 
notado sea en el cambio tan 
radical que se ha observado en 
los altos estamentos 
futbolísticos hacia nuestra 
persona ,

Actualmente ¿a qx^e 
árbitro español ves con rrias

posibilidades para asistir a los 
próximos mundiales?

— Sin lugar a dudas a 
Guruceta Hoy por hoy es a mi 
juicio el árbitro español con 
más cualidades físicas técnicas 
y de clase. Pes Pérez esta’en un 
buen momento de forma, 
también aunque al ,no ser 
internacional es difícil que 
pueda asistir

¿Cuál, crees que podría ser 
una buena cantera para 
promocionar el arbitraje?

En el ambiente 
universitario se podría hacer 
una gran labor en este aspecto 
En Madrid según mis noticias 
ya se trabaja en ello con unos 
resultados francamente 
positivos

Dada tu juventud las 
anécdotas que podras cont^ 
serái pocas no obstante ¿cual 
fue la última? ,

Pues mira pensando asi, 
por encima la última que 
recuerdo fue que al ir a pitar el 
encuentro Endesa ‘B"—El 
Burgo, iba con dos líneas 
bastante mayores. El caso es que 
los directivos sin saber que yo 
era el árbitro me tenían como 
postergado en la creencia de que 
por mi corta edad pudiera ser 
uno de los auxiliares .Cual sena 
su sorpresa al verme saltar al 
campo como juez, que 
posteriormente hasta hubo

alguno que me pidió excusas
— ¿Han apoyado en tu 

familia esta vocación que 
algunos no comprenden?

— La verdad es que hasta ^el 
momento no he tenido ningún 
problema Aunque cada vez que 
abandono el hogar para dirigir 
lun encuentro mi madre me 
adiverte que tenga cuidado

¿Qué régimen de 
preparación física sigues en el 
Colegio de Arbitros?

— Esta temporada debido a 
mis estudios no puedo dedicarie 
todo el tiempo deseable. En la 
pasada subíamos dos veces por 
semana a la Ciudad Deportiva 
donde el Brujo nos ponía en 
forma. Actualmente se sigue 

llevando este régimen aunque 
algunos no podamos seguir el 
tren por las obligaciones antes 
apuntadas

■“ Se ha dicho que el actual 
presidente del Colegio de 
Arbitros Félix Ichaso tema 
pocas posibilidades de seguir en 
el cargo ¿Crees que la respuesta 
tan contundente de apoyo a su 
gestión por parte de los 
colegiados lo ha reafirmado en 
su puesto?

— Indudablemente si. Felix 
Ichaso cuenta con el apoyo 
incondicional de la gran mayoría 
de colegiados ya que es un 
hombre que ha defendido 
nuestros intereses a capa y 
espada- Pienso que todos le 
hemos de estar agradecidos 
pues su dedicación al Colegio es 
total

Como verán la nueva da del 
arbitraje tiene una personalidad 
definida. Creemos que es una 
baza a su favor Emilio 
Magdalena ha hablado claro, 
sólo nos resta desearle que su 
brillante trayectoria en el 
arbitraje conserve la curva 
ascendente cosa que no 
dudamos

¿SE OLVIDA LA ESPAÑOLA 
DE LOS EX-CORREDORES?
solamente 800.000 para 
nacionales.

Todo el problema 
español

los

del 
e sdeporte 

precisamente la salida de 
nuestros corredores cuando 
dejan ún equipo nacional. 
Estos, además de perder 
estudios, se encuentran en 
una situación de desempleo.

que nó y no solamente esto, 
sino que su interes por el 
esquí nacional está más que 
probado y se desvivirían por 
atender a sus muchachos. 
Ya hemos comprobado la 
mayor o menor eficacia de 
los franceses que han ido

joté SANZ FERNANDEZ

Pedro María Ric, 14 
Tels. 236537 - 36 

(5 líneas)

sin oficio ni beneficio que 
les hace pensar, que, lo 
único que han hecho, es 
perder el tiempo.

En Aragón tenemos un 
ejemplo bien claro y que ha 
levantado, cón razón, 
fuertes polémicas y 
disgustos generales. La 
Sallentina Ma. Dolores 
Jericó ingresó en el equipo 
nacional joven y poco a 
poco escaló puestos, de tal 
forma, que, incluso, era a 
nuestro juicio, una de las 
más fuertes proniesas de 
nuestro esquí . Llegó a ganar 
dos pruebas de los 
Campeonatos de España, 
pero... tuvo la mala suerte, 
en unos entrenamientos, de 
romperse el femur y con 
ello sus esperanzas 
próximas. ¿Qué ha sido de 
ella? el olvido, y el que la 
propia Federación le 
indicara que sintiéndolo 
mucho ya no podía estar en 
el equipo nacional, pese a 
sus protestas de falta de 
estuclios y trabajo.

¿Es que no se les puede 
dar la salida a estos 
corredores, ofreciéndoles 
plazas de entrenadores? . 
¿Es que nuestros corredores 
son más tontos que los de 
fuera? Estamos seguros de

viniendo y salvo honrosas 
excepciones estos, se han 

cumplir suslimitado a
contratos pero sin 
que estamos 
podrían los 
españoles.

la ilusión 
seguros 
propios

los cursosEsperamos que----- -  
de entrenadores que están 
efectuando la Federación 
Española tengan la virtud de 
sustituirlo de fuera por lo 
nuestro porque la caridad
empieza por uno mismo. 
Prueba de éxito ya la ha 
dado la Escuela Española de 
Esquí que es netamente 
española y en la que militan 
ya centenares de profesores 
en las^ correspondientes 
Estaciones de esqu í.

CALENDARIO DE 
PRUEBAS REGIONALES 
PARA 1978_____________  

ALPINAS JUVENILES 
Y SENIORS

14 Enero- Estac. Astún; 
Campeonatos Aragón, 
Slalom—Club, Mayencos.

15 Enero- Estac. Astún; 
Campeonatos Aragón, 
Gigante, Club, Mayencos

29 Enero- Estac. Cerler; 
Trofeo S. Valero, Gigante, 
Club Anteo

27/28 Enero, Estac. 
Sallent. Campeonatos

Aragón, Descenso, Club 
Formigal.

ALPINAS INFANTILES

15 Enero- Estac. Sallent, 
Trofeo Andres Urieta. 
Slalom Club Formigal

4/5 Febrero- Estac. 
Cerler. Ctos Aragón, 
Gigante, Club Monzón

5 Enero- Estac. Cerler, 
Ctos Aragón, Slalom id. id.

19 Enero- Estac Sallent, 
Trofeo Rabada Navarro 
Gigante, Club Formigal.

12 Marzo- Estac. Sallent, 
III Trof. Peña Guara, 
Gigante, Club Formigal.

26 Marzo- Estac. Cerler, 
Trf. Guara Moncayo 
Gigante, Club Airón.

FONDO

6’ Enero -Panticosa, 
Trofeo Apertura, 5.10 y 15 
Kms. Club Panticosa

15 Enero Candanchu, 
Campeonatos Aragon, 5.10 
Trofeo, Montaña. Aragon.

5 Febrero -Candanchu, 
Camp. Aragon Relevos, 3X5 
y 3X10 Kms. St. 
Casablanca.

1-9 Febrero- Candanchu, 
Trofeo. St. Venecia, 5.10 y 
1 5 Kms. St. Venecia

5 Marzo- Candanchu, 
Camp. Aragon, 30 Kms. St. 
Casablanca.

12 Marzo- Cerler, II 
Trofeo. Airón Club, 5.10. y 
1 5 Kms. Airón Club

19 Marzo - Sallent, IV 
Trofeo. Grup. Mont. Sab. 
5.10 y 15 Kms. Grup. M. 
Sabiñanigo.

• BANQUETES
• REUNIONES
• CONVENCIONES ZARAGOZA

Artesanía del Tercer Mundo
Visite la Exposición - Venta 

SALA MARIANO BARBASAN 

(Caía de Ahorros de la Inmaculada) 
Don Jaime I 33

’HORARIO DE 7 A 9 TARDE 
DEL 14 AL 22 DE DICIEMBRE

MEDICUS MUNOl MRÁEOZÍ

91 Mhz Frecuencia Modt.'lju.i

De 18 a 1 horas

jUN SONIDO INMEJORABLE

TODA LA MUSICA
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ESPECTACULOS

CARTELERA
¡¡ATENCION AL NUEVO HORARIO!!

BARCELONA, 20 (Europa

hecho

Convocádo por '^Blanco y Negro

4-6-8-10. (Mayores

TARDE A LAS 8

Ballets
Clásicos

it

ANGIE

Albert 
grupo

de 
sem

Madrid (María Guerrero y 
Zarzuela) no cuentan en el 
conflicto ya que no tienen 
programación continuada.

encarcelamiento de 
Boadella, director del 
tearal “Els J oglars”.

En un comunicado

TEATRO NACIONAL 
DE ZARAGOZA

fuera 
pasada 
fallo.

sumaron a la huelga. En 
Barcelona, el paro alcanzó a la 
totalidad de los teatros.

Los teatros nacionales de

PAG. 22 / 20-12-77 / AE Î________________
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r I En cuar 

F solo decir 
! del cas

EN MADRID Y BARCELONA

CADA TARDE.
PARSIFAL

CANCELA"EL PAPAGAYO'
GALLERY 2ASTORG'S

1800 SENECA
IGUANAGRAWER CLUB

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a ,3 madrugada, vuelve a su 
arnbit nte.

DESPVES DE -SI BODA, BAILE 
E\ CHARLESTON. Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
l'eléfono: 396952

El mejor sonido con la música fiel 
momento. 'la se dice “Eso es .''i;. 
ni“ca > su ambiente" l.\ lílPA. ’>

á " P o I i d e 
I veremos: 
i con las le) 

; sisguiente 
U "Preludie 
I fuga", esf 
® TEI; Bibliol 

Conqueiro" 
de teatr 

. finalizar la

Sala (le fiestas. Royo. 5. Teléfono 
211259. Sienrpre las. mejores 
atracciones internacionales, 'i l..\ 
CANCI-.LA DE ORO MI SIC AL.

juventud^ ritmoe, diversión. P*®' yri 
doe jóvenes. CaUc Madre Védru-Cómodo. iMTSonal y ■ diferenb . 

(.alie Moncayo. C \SI’. I \S
los af ínales \ conózcalos futuros, 
oaiamlo a Irav»'” de la música. Ca-

^^llywool 
'^inistrado ms 
^^levisiva "La 

Io Marilyn
''Oprimió tant 

''Ostia una

Nueva dirección pOr universita
rios. Donde el ambiente lo hace
mos entre todos. OS INVII AMOS 
A ESCUCHAR A L(S CAN
TAUTORES NOVELES ARAGO
NESES... TODOS LOS -JUEVES. 
NOCHE (Entrada gratuita). .Abier
to jueves y viernes noche. Sábado 
tarde y nofhe. Domingo, tarde. 
Camino de las Torres, 96

Si busca tranquilidad y reservado M . 
ambiente, tenemos lo 0««. % fe.
desea. Liftán, 8 (detrás de Telefo- i 
nica, San Vicente de Paúl). Tele- 
fono. 291166 .. íé?

oche de sábado, fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados y 
festivos tarde, fiesta joven. Tele
fono 235184

TEATROS
PRINCIPAL (Teatro Nacional 

de Zaragoza). — Hoy, maña
na y jueves, tarde a las 8. 
Ballets clásicos y contempo
ráneos, de Madrid, primer 
bailarín Luis Fuente. ¡Tres 
únicas actuaciones! Locali
dades desde 50 pesetas.

PALAFOX. - 5-7,15 y 9,45. 
(Todos públicos). La guerra 
de las galaxias. 
Cinemascope-Technicolor. 
Mark Hamill, Harrison Ford.

REX. - 5-7,15 y 9,45. (Mayo
res de 14 años y menores 
acompañados). El puente de 
Cassandra. Technicolor. 
Sofía Loren, Richard Harris.

CINES DE ESTRENO 
ACTUALIDADES. - 4-6-8 y 

10. (Mayores 18)- 2.® sema
na: If... (Subtitulada). Un 
film de Lindsay Anderson, 
con Malcolm McDowell, Ch
ristie Noomen.

RIALTO. - 4,30-6-7,30-9 y 
10,30 (Mayores 18 años). .6.® 
semana : El acorazado Po
temkin, de S. M. Eisenstein. 
El mejor film de la historia 
del cine. Corto: Gernika. Dos 
últimos días.

am íe
(En solidaridad con el actor catalan de Els Joglars )

ARGENSOLA. - 4-6-8 y 10. 
(Mayores 18). Malas calles. 
Un film de Martin Scorsese, 
con Robert de Niro.

AVENIDA. - 4-6-8 y 10. (Ma
yores 18). 5.® semana: 
Sturmtruppen (Jo... iQuó 
guerral). Renato Pozzeto, Co
rinne Clery.

CERVANTES. - 4-6-8-10. (Ma
yores 18). 4.® semana: Una 
mqjer de la vida. Eastman
color. (Subtitulada). Silvia 
Krystel, Joe Dallesandro.

COLISEO. - 4-6-8 y 10. (Ma
yores 18). 3.® semana: Sexo 
loco. Laura Antonelli, Gian
carlo Giannini. Film de Dino 
Risi.

VICTORIA. - 4-6-8-10. (Todos 
públicos). Cuarta y última 
pelicula del ciclo homenaje a 
los hermanos Marx. Los her
manos Marx en el Oeste.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 4-6-8-10. (To

dos públicos). Una noche en 
la ópera. Hermanos Marx. 
Ultimo día.

GRAN VIA. - 4-6-8-10. (Mayo
res 18). Me siento extraña. 
Eastmancolor. Rocío Dúrcal, 
Bárbara Rey.

MADRID, 20 (Europa 
Press).- Para esta tarde, a las 
tres y media, está previsto que se 
reuna de njievo en la Escuela de 
Arte Dramático de Madrid la 
asamblea permanente de actores 
para decidir si se si^e o no con 
el paro de teatros iniciado ayer 
en solidaridad con Alberto 
Boadella, actor catalán de la 
compañía “Els J oglars’’, según 
informan fuentes de la 
coordinadora de actores en paro.

Según las mismas fuentes, aiín 
no se ha decidido nada respecto 
a continuar o no hoy la huelga, 
todo depende de lo que vote la 
asamblea permanente esta tarde. 
La asamblea estará reunida en 
{irincipio entre las tres y media y 
as nueve y media de la noche.

Como se sabe, ayer hubo paro 
de todos los teatros madrileños a 
excepción de cuatro que no se

LA COORDINADORA DE 
ESPECTACULOS INFANTILES 
PIDE LA LIBERACION DEL 
DIRECTOR DE "ELS JOGLARS

Press).— La Coordinadora de 
Espectáculos Infantiles de los 
barrios de Barcelona se reunió en 
sesión plenaria, con asistencia de 
representantes de dieciseis 
barrios, en relación con el

público, dicha coordinadora 
hace constar su preocupación 
por la detención y expresa que 
se trata de un atentado contra la 
libertad de expresión, al tiempo 
que pide la inmediata puesta en 
libertad de Albert Boadella y se 
solidariza a las accionei 
emprendidas suspendiendo loi 
actos programados para el 
próximo fin de semana.

COSO.

LATINO. - 4-6-8-10. (Mayores
18). Lá enfermera. Ursula 
Andress, Luciana Paluzzi.

de 18 años y de 14 acompa
ñados). 5.“ semana: El perro. 
Eastmancolor. Jason Miller, 
Lea Massari.

don QUIJOTE. - 5-7,15 y 9,45. 
(Todos públicos), ^ismo. 
Cinemascope-Technicolor. 
Robért Shaw, Jacqueline 
Bisset.

MADRID. - SALA 1: 4-6-8-10. 
(Todos públicos). Un día en 
las carreras. Hermanos 
Marx.

■ V CONCURSO NACIONAL 
DE PINTURA PARA 
ARTISTAS JOVENES

im m

DORADO. - 4-6-8 y 10. (Ma
yores 18). Las aventuras de 
Flesh Gordon. Metrocolor. 
Jason Williams, Suzanne 
Fields.

ELISEOS. - 4-6-8-10. (Mayo
res 18). El rojo en los labios. 
Eastmancolor. (Subtitulada). 
Delphine Seyrig, Andrea 
Rau.

FLETA. - 5-7,15 y 9,45. (To
dos públicos). Montaña rusa. 
Panavisión-Technicolor, sis
tema de sonido Sensurround. 
George Segal, Richard Wid- 
mark.

-"4,45-7,15 y 9,45. 
(Mayores 14 años y menores 
acompañados). New York, 
New York. Robert de Niro, 
Liza Minnelh.

mola. - 4-6 3-10 (Todos pú
blicos). Los rescatadores. El 
último gran dibujo animado 
de Walt Disney. Technicolor.

PALACIO. - 4-6-8-10. (Mayo
res 18). 3.“ semana: Locura 
americana. Technicolor.

gante. .Mccto. Ihstinto “La 
iliferénxMa es su ambiénte” San 
Ignacio de Lovola, 13, Teléfono 
214856

MADRID. - SALA 2: 4-6-8-10. 
(Mayores 18). Abortar en 
Londres. Eastmancolor. Con
suelo Ferrara, Pedro Mari 
Sánchez.

NORTE. - 4-6-8-10 (Mayores 
18). La Raulito en libertad.
Marihna Ross.

OLIVER. — Descanso semanal.
PARIS. - 4-6-8-10. (Todos pú

blicos). 8.® semana: La gue
rra de papá. Eastmancolor. 
El niño Lolo García, Teresa 
Gimpera.

PAX. - 4,30-7-9,30 (Tqdos pú
blicos). 20.000 leguas de via
je submarino. Kirk Douglas, 
James Mason. Technicolor.

ROXY. - 4-6-8-10.-(Todos pú
blicos). Rifles de Bengala. 
Eastmancolor. Ultimo día.

ZARAGOZA, 20 (ARA- 
GON/expres).— La revista 
“Blanco y Negro” ha convo
cado su “V Concurso Nacio
nal de Pintura para Artistas 
Jóvenes” que está dotado 
con un premio de 250.000 
pesetas. Este premio, según 
rezan las bases del concurso 
es indivisible y en ningún 
caso podrá ser declarado 
desierto. Pueden participar 
los artistas españoles meno
res de treinta y cinco años 
y los concursantes tendrán 
completa libertad de tema. 
Serán admitidas todas las 
técnicas o procedimientos 
pictóricos y todas las ten
dencias o corrientes esté
ticas. El tamaño del cuadro 
no podrá exceder de 146 x 
114 centímetros, ni ser in
ferior a 100 X 81.

Este concurso — que este 
año cumple su quinta edi
ción — fue creado en memo
ria de don Torcuato Lúea de

Tena y Alvarez Ossorio, fun
dador de “Blanco y Nê^ro" 
y que siempre cumplió su 
propósito de brindar una tri
buna a los pintores jóvenes, 
con los que solía reunirse en 
el Círculo de Bellas Artes, 
de Madrid, hacia 1890. Con
taba entonces don Torcuato 
veintinueve años de edad y 
concretamente el 10 de ma
yo de 1891 veía la luz el 
primer número de “Blanco 
y Negro”.

Ahora, en memoria de 
aquel hombre excepcional, 
se convoca este concurso de 
pintura para artistas Jóvenes, 
que en sus cinco años de 
existencia ha logrado un 
gran prestigio.

Digamos finalmente que . 
las obras seleccionadas de 
los jóvenes pintores concur
santes serán exhibidas en 
una exposición que se cele
brará en Madrid durante la 
primavera.

HOY, MAÑANA 
Y JUEYES

Contemporáneos
DE MADRID

PRIMER BAILARIN

LUIS FUENTE

SALAMANCA. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18). Una mqjer en la 
ventana. Romy Schneider, 
Philippe Noiret.

VENECIA. - 4-6-8-lü (Mayo
res 18). Los gitanos se vein al 
cielo. »Concha de oro» del 
Festival de San Sebastián.

ADA N0ÇH

YA SE SABE: 
los mejores MARISCOS 

SIEMPRE------------------  
COSTA TASCA

¡IBES 
UNICAS 

ACIUACIONES!
LOCALIDADES 

DESDE 50 PTAS.

DISCOTECA 
LIVERPOOL

STORK CLUB

La música más originid y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
379200

Tarde: especial pare^. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de'la 
madrugada. Centro ciudad. Inde
pendencia,'*! 9. Td. 214804

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CHARLESTON 
AÑOS 20

Esta tarde 
programa inf 
globos", V 
5¡gu i entes 

! j "Abrete 
P'Dibujos ai 
! "El muni 
¡ música'^ C( 
h final. Despuí 
i telefilm d 

“Starsky ’ 
titulado: "Pa 
Por la no 
noche...fiestí 
prevista la < 
"Los De 
Boys", Albe 
y Pablo i 

■ posiblementi 
con Ange 
(para que 
hablen), qu

Reunión y juventud en un am- 
biente distinto. Recientemente 1^ 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz, 28.
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I "Starsky y
I titulado: "Paseo mortal". 
|por la noche: "Esta 
I noche...f¡esta", que tiene

Esta tarde, dentro del 
I programa infantil: Los 
I globos", veremos los 
I siguí entes espacios:' 
I "Abrete Sésamo",

I Escribe: JAVIER

Ni que decir tiene que 
este “Planeta de los 
simios” es el mismo que 
el de la película, 
adaptación de la novela 
de Pierre Boulle, del 
mismo título. La serie, 
por una vez y ojalá sirva 
de precedente, mantiene 
toda la trama original de 
la novela, (la película 
variaba bastante). Incluso 
alguno de los 
protagonistas del film se 
encuentran en esta 
versión televisiva.

PRIMERA CADENA

18,16
Avance telediarlo
18,20
Un globo, dos 

globos, tres globos. 
¡Abrete Sésamo! ; 
Episodio núm. 42 A 
Dibujos animados: 
"Rayo y trueno" El 
mundo de la música

19,30
Starsky y Hutch 

"Paseo mortal"
20,30
T e 1 e d i a r i o 

Segunda edición
21,05
Esta noche...fies- 

ta
22,45
Ultima hora
Despedida y 

cierre

14,30
T e I e d i a r i^o 

Primera edición 
Incluye "Hora 15"

15,20
Harry-0 "Visión 

interior"
16,15
Los escritores 

"Richard Bach"
16,45
Gente
17,15
Despedida y 

cierre
18,00
Carta de ajuste 

"The New Vaude
ville Band"

18,15
Apertura y 

presentación

LES
ii\RS

Dibuios animados'
d e

su gran
I final. Después, un nuevo

ana.

"El santo

xAS 8

OS Encuentrosveremos:

ANGIE DICKINSON; A LO MARILYN

EGUNDACADENA

consecuencia 
acercamiento a

del 
un

I

/ES

Y 
la

la serie 
Hutch",

guerrero y 
ntan en el 

no tienen 
luada.

Itelefilm de

|"EI mundo 
I música" con

■ Hoy y manana

! |"Los Delta Rythm 
I Boys", Albert Hammond 
I y Pablo Abraira, que 

i posiblemente hasta aetde 
: con Angela Carrasco, 

■ (para que luego no 
í hablen), que se quedó 

I 1 fuera de programa la
' pasada semana, por un 

S fallo.

ilONAL 
OZA

con las letras", con el 
sisguiente contenido: 
"Preludio para una 
fuga", espectáculo del 
TEI; Biblioteca de Alvaro 
Conqueiro": y "Revista 
de teatro" y para 
finalizar la emisión del

I En cuanto al UHF, 
solo decir que después 

< del casi diario 
"Polideportivo",

Jacques Cousteau

UHF "Redacción de 
noche".

Uno de tos protagonistas

r resecado 
que iaated 
de Tcleíó- 

úúiy Telé-

coordinadora 
preocupación ;
expresa que 

ado contra la ' 
)n, al tiempo 
ata puesta en 
Boadella y se ! 
,8 accionei i 
índiendo los 
los para el

NCIPAl

raneos
IRID
ILARIN

JENTE

US 
ONES!
lADES 
I PTAS.

18. Noche 
8 3 del* 
dad. Inde- 
804

en un «m- 
ientemente le* 
uan de 1*

eiñón. Pre- 
idie Védm-

El primer capítulo se 
titula: “Huida desde el 
mañana’’. Tres 
astronautas terrestres 
inician un viaje espacial y 
la nave escapa a su 
control, como

Mañana, en "Viejas 
tierras, voces nuevas", 
veremos el espacio 
dedicadóa "Palencia: 
cruce y tradición de 
Castilla". Despue's, el 
capítulo correspondiente 
a "Europa, viejo 
continente". Y por la 
tarde, en el programa 
infantil tenemos la 
novedad del día, pues 
dentro de "Los globos" 
ha finalizado la serie: 
"Espacio 1999" y llega 
otra del mismo estilo, es 
decir, futurista, y cuyo 
titulo nos lo dice todo: 
"El planeta de los 
simios"; de ella 
hablaremos en otro 
apartado.

^^^LLYWOOD.- La actriz Angie Dickinson dijo que se le había su- 
^'nistrado más aire del necesario durante una escena de la sene 
yevisiva "La mujer policía". Se la llamó para Ó^e hiciese una pose 

Marilyn Monroe, con el viento levantándole el vestido^ pero se 
''Oprimió tanta fuerza al aire que éste le arrancó el vestido Angie 

''Pstía una faja bajo el vestido. (Telefoto, Cifra Grafica-Upi.)

planeta que desprende 
tan tremenda energía que 
lleva a la nave y a sus 
tripulantes a otra era. El 
lugar donde aterrizan 
está gobernado por 
simios, que tratan a los 
seres humanos como 
estos a los simios en el 
planeta tierra.

Esto de sacar a un 
santo cada semana en 
TVE es un tanto difícil, 
porque lo hacen todos 
tan mal, tan mal, que 
hasta no lo hacen. Por 
ejemplo; aún estamos 
esperando el especial Ana 
Belén y Víctor Manuel. 
Que tanta publicidad de 
que su ya actúa todo el 
mundo en TVE, de que si 
no hay lista negra, (que 
sí que la hay; que se lo 
pregunten al de 
Vallecas). Total, que al 
final no hay ni Ana ni 
Víctor y la causa es que 
el el programa ni estiiba 
montado siquiera.

Pero al que sí les están 
saliendo bien las cosas, 
vamos, que es un santo, 
es al comandante 
Cousteau. Jacques 
Cousteau con su 
“Mundo submarino” está 
siendo la pesadilla de 
Rodríguez de la Fuente.

Hasta aquí, todo 
conocido; después las 
aventuras de dos de ellos 
en el planeta de los 
simios, pues el tercero ha 
muerto en el cambio de 
energía efectuado en la 
nave. “El planeta de los 
simios’’ es una 
producción de la CBS 
para TV. El equipo de 
producción es el de Is 
Century Fox. Dirige Don 
Weis y son protagonistas: 
Ron Harper, James 
Naughton, Roddy 
McDowell y Royal Dano. 
Una serie interesante, 
para los amantes de la 
ciencia-ficción.

No, ésto era broma, 
porque imaginamos y 
sabemos que a Rodríguez 
de la Fuente, personas 
como Cousteau le 
agradan al máximoj 
además, cuando 
Rodríguez de la ’Tuente 
sale en la tele, todos se 
olvidan hasta del 
“Marco” y dicen: “Que 
viva nuestra TVE” Pues 
que viva, diría yo; pero 
que viva, gracias a estos 
hombres que se dedican a 
vigilar año tras año a los 
bichos, para que luego 
nos manden espacios de 
cincuenta minutos de 
duración y nosotros sólo 
vemaos treinta* Pero en 
fin, un ¡bravo! por 
J acques Cousteau y 
Rodríguez de la Fuente, 
cuando le toque, que por 
ahora el de debajo de las 
aguas es de lo más 
famoso y su programa 
ahí lo tienen en cabeza 
de los índices de 
aceptación; y todo por 
Cousteau, “El santo”

18,30
Carta de ajuste 

"Conciertos para 
piano núm 23 y 14"

19,00
Presentación 

y avancéis.

19,01
Avance infor

mativo

19,05
Polideportivo
19,30
Encuentros con 

las letras "Número 
76"

21,15
Redacción de 

noche. Incluye 
"Universidad TV"

Despedida y 
cierre

"Los simpaticones"

Ya lo decíamos en otra ocasión, que todo se va soltando un 
poco en TVE; pero lo que sigue igual, e incluso acentuándose' 
más, es la violencia televisiva. Ahora ha saltado a la actualidad la 
nueva serie, que se emite los martes, sobre las 7,30 de la tarde, 
(aunque para TVE ya sea noche).

Y si "Starsky y Hutch", (que es la serie en cuestión), se puede 
tachar un tanto- de violentas, hay que darle un margen de 
confianza y dejarla pasar, a ver si eso de la simpatía 
antipolicíaca, que quieren poner de manifiesto los policías, surte 
su efecto. ¿Que no saben qué es eso?. Ni yo tampoco, pero 
ellos lo decían. Eran los policías más simpáticos. Y a nosotros, 
aparte de los dos golpes semanales de hamburguesa o de lo que 
sea, (siempre que sea comida), maldita sea la gracia que nos 
hacen.

Pero el caso es que la serie viene bien apoyada y como por ahí 
la utilizan hasta para hacer "comics", pues nada, a hacer TV aquí 
con ellos. Lo que pasa es que en España aún somos un poco 
diferentes y para violencias tenemos al "Curro Jiménez , que 
además nos saca todas las actrices guapas da nuestro país. Cosas 
mías.
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Ayer, en la Cámara de ComerciodeZatago^

PUNTA 
de LANZA

PRIMER ENCUENTRO DE EMPRESARIOS 
Y PARLAMENTARIOS DE ARAGON

Cristianos de 
calderilla

OS ejecutivos de “El Noticiero” 
están quemando los últimos 

cartuchos en sus intentos para la resu
rrección del matutino zaragozano.

El viernes último tuvo lugar en la 
sala de justicia del Juzgado de Instruc
ción numero 2 una reunión de acree
dores, a la que acudieron o estuvieron 
representadas diecinueve de las más 
importantes firmas que tienen cuentas 
pendientes por cobrar, algunas provee
doras de Jiiera de Zaragoza. También 
comparecieron como acreedores miem
bros del propio Consejo de Administra
ción.

La propuesta de un aplazamiento 
en el pago de los débitos dentro de un 
tiempo de tres años no fue aprobada. 
Según dicen, por un solo voto de dife
rencia.

Después de la reunión del viernes, 
las posibilidades de resurrección de “El 
Noticiero” son mínimas, porque nadie 
ha acudido en socorro del antiguo dia
rio aragonés que se nos ha muerto casi 
de frío entre la indiferencia y las “bue
nas palabras”, porque “buenas pala-; 
bras” no faltan nunca en ningún entie
rro, de los que otrora hicieron de sus 
páginas un pulpito, cuando no un 
trampolín para su medro personal, ia 
pequeña historia de Zaragoza está llena 
de nombres que hicieron “su carrera” 
y aún caracolean por ahí desde el 
trampolín más o menos clerical de “El 
Noticiero”. ¡Si sus páginas tuvieran 
aliento y voz!

Pero, ahora se ha insto, que aquellos 
nombres eran de calderilla, como esos 
cristianos que en las misas de ánimas 
echan unos céntimos en el bonete del 
clérigo del lugar para que rece~un pa
drenuestro por sus difuntos.

Y visto está que a “El Noticiero”le 
han sobrado muchos cristianos de cal- 
deñlla. Por sus obras les conoceréis. 

îtîîltttîtîtî

ZARAGOZA, 20 (ARAGON/expres).— Directivos de la 
Cámara de Comercio e Industria de Zaragoza mantuvieron ayer 
lunes, en la sede de dicho organismo, una reunión con varios 
representantes de la Asamblea de Parlamentarios de Aragón, 
según las noticias que llegan a nuestra Redacción procedentes 
de la Cámara de Comercio.

En este encuentro, primero en su género, los empresarios 
plantearon a los parlamentarios sus principales inquietudes 
respecto a la actual situación económica por la que atraviesa el 
país. Más concretamente se abordaron temas relativos a la 
repercusión de esa crisis en el ámbito de Zaragoza y de Aragón, 
y a la búsqueda de fórmulas de acción conjunta entre los 
empresarios y los parlamentarlos en el actual proceso

preautonómico. Como se sabe, algunos sectores empresariales 
de Aragón habían manifestado recientemente su disgusto por 
el hecho de que los parlamentarios no hubieran evacuado 
ninguna consulta cerca de los circuios empresariales sobre tan 
importante tema para el futuro de la región.

Este contacto se inscribe dentro de las acciones que los 
empresarios aragoneses y de todo el país están emprendiendo 
en estas últimas jornadas de cara a participar en la solución de 
la profunda crisis que atenaza a la sociedad española.

Otro de los temas preferentes en la reunión de ayer fue el 
del papel a jugar en Aragón por la pequeña y mediana empresa, 
convertida en sector exclusivo de la actividad patronal dentro 
de los límites de nuestra región.

EL GRAN RABINO SEFARDITA, EN MADRID
MADRID. - Josef Ovadia, gran rabino de la comunidad sefardita de 
Israel, quien ha visitado Madríd para asistir a la inauguración de la 
escuda “Inb GabiroT', situada en La Moraleja. En gran rabino es la 
primera autoridad religiosa judía que visita España desde la expulsión 

de los judíos en 1492. (Foto, Cifra.)

FELIPE GONZALEZ REGRESO A MADRID

MADRID, 20 (Europa Press).—A las doce de la mañana, ha 
llegado al aeropuerto de Barajas, el secretarlo g general del 
Partido Socialista Obrero Español, don Felipe González, con la 
delegación que le ha acompañado a la reunión de la internacional 
socialista en Tokio. El señor González llegó a Madrid por vía 
aérea, procedente de Londres. Numerosos periodistas se 
encontraban en el aeropuerto esperando al secretario general del 
PSOE.

PERMISO DE NAVIDAD PARA LOS 
RECLUSOS DE ORENSE

últimas noticias últimas noticias

ORENSE, 20 (Cifra).— Los reclusos de la cárcel de Orense 
disfrutarán de permisos de Navidad, según un rumor que recoge 
el diario “La Reglón”. Dice el periódico orensano que con moti
vo de la entrada en vigor del nuevo reglamento penitenciarlo, los 
reclusos de la cárcel orensana disfrutarán de vacaciones en tres 
turnos: Navidad, Año Nuevo y Reyes. El diario añade que el 
director de la prisión provincial ha manifestado que todavía no 
tenía noticia oficial alguna, aunque sí conocía el rumor.

EMPEZO LA REUNION DEL CONSELL 
DE LA GENERALITAT 

LA GUARDIA CIVIL RASTREA LA ZONA CERCANA 
A LA CAJA DE AHORROSDEAMEZQUETA

BARCELONA, 20 (Europa Press).— Poco después de las diez 
de la mañana dio comienzo en el salón módico Susany la reunión 
del Conseil Executiú de la Generalitat de Catalunya bajo la 
presidencia del honorable Josep Tarradellas. Asisten todos los 
consellers.

En el orden del dfa de hoy figuran, entre otros temas, el 
régimen interno del organismo y la declaración programática del 
gobierno de Catalunya.

SAN SEBASTIAN, 20 (Europa Press).— Fuer de la Guardia 
Civil continúan rastreando las proximidades de la localidad de 
Isasondo, lugar hacia el jque se dirigieron, una vez abandonado el 
automóvil en el que huían, los atracadores de la caja de ahorros 
provincial de Guipúzcoa de Amezqueta, asaltada en la noche de 
ayer.

Dichas fuerzas actúan en un radio de seis kilómetros alrededor 
de Isasondo y, hasta el mediodía de hoy, todavía no habían 
encontrado rastro alguno sobre los atracadores.

EL TERREMOTO DE TEHERAN 
HA CAUSADO YA 350 MUERTOS

TEHERAN, 20 (Efe).— El terremoto que na sacudido la 
región de Zarand, el martes, ha causado la muerte a 350 personas 
y heridas a.unas 500, ha informado la Cruz Roja iraní.

El seísmo, del grado 6,2 de la escala de Richter, tuvo su 
epicentro a unos 700 kilómetros al sur de Teheran.

LA GUARDIA CIVIL HA ENCONTRADO 
EL BOTIN DEL ATRACO DE AYER 
ENAMEZQUETA

LA C.S.U.T. DE ZARAGOZA SE PRONUNCIA 
SOBRE EL CONFLICTO
DE CORREOS Y TELEGRAFOS

SAN SEBASTIAN, 20 
(europa Press).— Las fuerzas 
de la Guardia Civil que 
rastrean en las proximidades 
de Isasondo (Guipúzcoa) 
han encontrado a media 
mañana de hoy el botín de 
359.750 Desetas, producto 
de un atraco ocurrido ay«í

por la tarde en la sucuesal 
de la Caja de Ahorros de 
Amezqueta.

La Guardia Civil prosigue 
la búsqueda en la zona 
mencionada, con objeto de 
capturar a los atracadores de 
dicha entidad bancaria.

ZARAGOZA, 20 (ARAGON/expres).— La Confederación de 
Sindicatos Unitarios de Trabajadores (C.S.U.T ) sale al paso de 
las afirmac iones del Sindicato Libre de Correos y Telégrafos 
sobre su actitud respecto a los problemas laborales en este sector 
de funcionarlos, de Zaragoza, diciendo que en todo momento la 
C.S.U.T. se ha sentido solidaria con las decisiones mayoritarias 
de los trabajadores y con la petición de una gratificación de 
quince mil pesetas, en Navidad, para todas las rmas del cuerpo de 
Correos y Telégrafos. Por último añaden que consideran que el 
principal problema existente hoy es el de la reestructuración de 
este servicio público, y el de conseguir un estatuto ventajoso para 
los t. '*'aiadores.

A EL MINISTRO 
DE ASUNTOS 
EXTERIORES 
DE RUMANIA
EN MADRID

MADRID, 20 (Europa 
Press).— A primera hora de 
esta tarde ha llegado a 
Madrid el ministro rumano 
de Asuntos Exteriores, 
George Macovescu, 
acompañado de su esposa. 
Ha sido invitado 
oficiedmente por su colega 
español Marcelino Oreja, 
quien acudió a recibirle al 
aeropuerto. El señor 
Macovescu, permanecerá en 
Madrid hasta el proximo 
jueves. También recibieron 
al ministro el embajador 
rumano en Madrid y el 
director general para Europa 
Antonio Elias.

El señor Macovescu 
declaró a su llegada que se 
alegraba especialmente de 
estar en España, 
respondiendo, con mucho 
agrado a la invitación del 
señor Oreja. “Es la primera 
visita que hace un ministro 
de Asuntos Exteriores de 
Rumania a España. Ello

constituye un stmbolo en
las relaciones qut 
mantenemos actualmente] 
que desarrollaremos más ¡n 
el futuro. Nuestros . doi 
pueblos están situados en 
los dos extremos de Europi 
—dijo— pero están unidx 
por la dignidad”.

El señor Macovescu

contribuirá a desarrollo át. 
las relaciones hispano- 
rumanas y que sui

Í

conversaciones con el señof 
Oreja espera que sem 
fructiferas, puesto que iw 
intenciones son extendé 
dichas relaciones en todoi I 
los sentidos. “Trataremtí 
también a s u n t 
internacionales y prestan 
especial atención a 
seguridad europea. Las 
delegaciones española ] 
rumana han colaborado ffl 
Helsinki y en Belgrado sobn 
el tema de la seguridad en 
Europa”.

MENSAJE AL 
EMBAJADOR FRANCES 

EN ESPAÑA DE LOS 
AMIGOS DEL SAHARA

LAS PALMAS^, 20 
(Cifra).- La Asociación de 
Amigos del Sahara en Las 
Palmas ha dirigido un 
mensaje al. embajador de 
Francia en Esoaña con 
motivo del supuesto ataque 
aéreo francés sufrido por las

tropas del Frente Polisario.
El texto del mensaje es el 

siguiente: "Asociación 
Canaria Amigos del Sahara 
expresa Gobierho francés 
enérgica repulsa intervención 
aviación francesa contra 
pueblo sahariano.

AVION DE LA ONU PARA LOS 
PRISIONEROS FRANCESES DEL POLISARIO

N AC IONES UN IDAS (Ginebra), 20 (Efe».- Un avión 
especial fletado por las Naciones Unidas saldré de 
Ginebra con destino a Argel el próximo viernes con el fin 
de transportar a París a los rehenes franceses liberados 
por el Frente Polisario, según se informa en cífculos 
competentes.

Kurt Waldheim, secretario general de las Naciones 
Unidas, a quien serán entragados los rehenes, viajará e 
bordo del avión, añaden los informantes.

Waldheim llegará el viernes a Ginebra procedente de 
Nueva York en vuelo regular.
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